
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
внеочередной 29(B) сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

10 апреля 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 10.04.2020 Время: 10:00:13 -  12:38:07 
Часть 2 заседания. Дата: 10.04.2020 Время: 13:05:06 -  14:34:48

Часть 1 заседания. Дата: 10.04.2020 Время: 10:00:13 -  12:38:07 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 31
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Безродных О.В.

4. Белов А.С.

5. Битаров А.С.
6. Бренюк С.А.
7. Бриток Д.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

8. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
9. Вепрев А.А. 

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

13. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

14. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
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сти
17. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
19. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о

21. Побойкин В.Л.

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

22. Романов А.В.
23. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

26. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области

27. Тютрин Д.Е. заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

28. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и

29. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

30. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

31. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 14
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Левченко А.С.
7. Любенков Е.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области

8. Петру к С. М.
9. Попов О. Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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10. Сумароков И. А.
11. Сумароков П. И
12. Терентьев А. Н.
13. Чекотова Н. А.
14. Шпаков В. Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 10
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Бояринова Н.В. исполняющая обязанности министра финансов Иркутской обла

сти
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области
временно исполняющий обязанности Губернатора Иркутской 
области
исполняющая обязанности министра здравоохранения Иркут
ской области

7. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской
области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель министра здравоохранения Иркутской области 
исполняющий обязанности первого заместителя Председателя 
Правительства Иркутской области

3. Буянов Р.В.

4. Зайцев К.Б.

5. Кобзев И.И.

6. Ледяева Н.П.

8. Петров А. А.

9. Плюта С.Н.
10. Ситников Р.Л.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:
О формировании рабочих органов 
О повестке дня сессии
1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-680 «О внесении изменений в За

кон Иркутской области «Об областном бюджете на 2020 год и на плановый период
2021 и 2022 годов» (первое чтение).

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-678 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного меди
цинского страхования Иркутской области на 2020 год и на плановый период 2021 и
2022 годов» (первое чтение).

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-681 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

4. Правительственный час «О мерах по поддержанию экономической стабиль
ности в Иркутской области в связи с угрозой распространения новой коронавирус- 
ной инфекции».

5. Проект постановления "О парламентском запросе Законодательного Собра
ния Иркутской области временно исполняющему обязанности Губернатора Иркут
ской области Кобзеву И.И. "О профилактике распространения коронавирусной ин
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фекции в Иркутской области".

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

О формировании рабочих органов 
О повестке дня сессии
1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-680 «О внесении изменений в За

кон Иркутской области «Об областном бюджете на 2020 год и на плановый период
2021 и 2022 годов».

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-678 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного меди
цинского страхования Иркутской области на 2020 год и на плановый период 2021 и
2022 годов».

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-681 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области».

4. Правительственный час «О мерах по поддержанию экономической стабиль
ности в Иркутской области в связи с угрозой распространения новой коронавирус- 
ной инфекции».

5. Проект постановления "О парламентском запросе Законодательного Собра
ния Иркутской области временно исполняющему обязанности Губернатора Иркут
ской области Кобзеву И.И. "О профилактике распространения коронавирусной ин
фекции в Иркутской области".

1. О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:00:14. Речь 6 мин 11с

В сегодняшнем заседании присутствуют: временно исполняю
щий обязанности Губернатора Иркутской области Игорь Иванович 
Кобзев, исполняющий обязанности первого заместителя Председате
ля Правительства Руслан Леонидович Ситников, исполняющий обя
занности полномочного представителя Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области Буянов Роман 
Викторович, исполняющие обязанности министров, президент Союза 
"Торгово-промышленная палата Восточной Сибири" Соболь Алексей 
Иванович, заместитель прокурора Иркутской области Шергин Роман 
Юрьевич. Я так понимаю, что в режиме видеоконференции, да? 
Начальник управления Министерства юстиции... Так, заместитель 
начальника Управления Министерства юстиции РФ по Иркутской 
области Меринов Михаил Николаевич, председатель Контрольно
счетной палаты Морохоева Ирина Петровна. Я так понял, что все в 
режиме видеоконференц-связи.

Игорь Иванович, вот такой ответственный подход законода
тельный орган сегодня демонстрирует как пример заботы и о своих

4



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 1/1)

коллегах, и о своих ближних, депутаты сегодня в масках. Это пример 
ответственного отношения не только к обеспечению деятельности 
законодательного органа, к непрерывности его функционирования, 
но и послужит достойным примером для всех наших жителей. Мы 
организовали Депутатский штаб, депутатская армия Иркутской обла
сти -  это практически 5000 депутатов разных уровней. Мы проводим 
на этом штабе разъяснительную работу тех вынужденных санитарно- 
эпидемиологических решений, которые принимают соответствую
щие комиссии. Довести до депутатов... доводим до депутатов прини
маемые Вами правильные меры реагирования. И вот пользуясь слу
чаем, хотели бы в Вашем лице передать благодарность, которую бы 
Вы озвучили на оперативном штабе всем органам исполнительной 
власти Иркутской области, потому что сегодня трудно выделить, кто 
на передовой. Сегодня организованная Вами работа вовлекает все 
министерства, всех заместителей Губернатора, руководителям феде
ральных и сотрудникам федеральных подразделений. Тут опять же 
трудно выделить, это отдельно Роспотребнадзор или полиция. На 
оперативном штабе под Вашим руководством присутствуют все ор
ганы федеральной... все территориальные подразделения федераль
ных органов и тоже демонстрируют слаженную работу. Мэрам и му
ниципальным властям, которые также вовлечены в эту работу, и да
же, можно сказать, на переднем фронте, коммерческим структурам, 
которые откликнулись на координированность всех действий на ва
шем оперативном штабе. Ну и конечно, в первую очередь бы мы хо
тели слова благодарности передать докторам, среднему медицинско
му персоналу и в больницах, и в обсерваторах, которые сегодня на 
себе несут всю тяжесть переднего фронта, сотрудникам полиции, со
трудникам аэропортов, волонтерам. Ну и конечно, давайте переда
дим, уважаемые коллеги, слова благодарности всем нашим жителям 
за понимание и сознательное отношение. И пусть наша сегодняшняя 
сессия будет примером этой заботы о ближнем.

Кворум имеется, переходим к повестке дня. Кворум для работы 
имеется. Внеочередная 29-я сессия Законодательного Собрания Ир
кутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу садиться. Для ведения заседания необходимо избрать 
рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве 3-х 
человек. Будут ли другие предложения? Кто за данный количествен
ный состав, прошу проголосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/2)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/3)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:25. Речь 0 мин 34 сек 

Решение принято.
Персонально: Аблов Анатолий Анатольевич, Валерий Валерь

евич Хайдуков, Сарсенбаев Евгений Сейтович. Будут ли другие 
предложения по кандидатурам? Предлагается проголосовать за спи
сок кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:59. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.
Секретариат прошу занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех че

ловек. Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный 
состав, прошу проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:29
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 15
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:29. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Персонально: Курбайлов Магомед Магомедович, Шевченко 

Светлана Петровна, Тютрин Дмитрий Геннадьевич. Будут ли другие
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/4)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЫСТУПИ
ЛИ:

предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список 
кандидатов в целом. Прошу проголосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:57
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:57. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Рабочие органы сформированы. Переходим к повестке дня.

1. О ПОВЕСТКЕ ДНЯ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:18. Речь 0 мин 51 сек

В соответствии с частью 3 статьи 35 Закона Иркутской области 
от 8 июня 2009 № ЗО-оз "О Законодательном Собрании Иркутской 
области" внеочередная 29В сессия созвана по требованию временно 
исполняющего обязанности Губернатора Иркутской области Кобзева 
Игоря Ивановича. Учитывая, что повестка определена внесенной 
инициативой голосование по данному вопросу не предполагается. 
Игорь Иванович посчитал необходимым как можно быстрее собрать 
сессию, посвященную мероприятиям по ликвидации, сдерживанию 
распространения новой коронавирусной инфекции. Игорь Иванович, 
пожалуйста, Вам слово.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:09:09. Речь 26 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, хо
тел бы поблагодарить за то, что вы откликнулись на мое предложе
ние. Я понимаю, что эта сегодня ситуация в Иркутской области она 
не только заинтересовала вас лично, я думаю, она заинтересовала 
каждого жителя Иркутской области. И мы понимаем, что сегодня си
туация в Иркутской области напряженная.

Если брать оперативные данные, мы видим, что у нас подтвер
ждено уже 22 случая коронавирусной инфекции, плюс 1 за сутки. 20
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находятся на дополнительном изучении, то есть подтверждение пер
вого уровня, первичные лечебные учреждения. Дальше референты 
идут уже в противочумный институт, он фиксирует, что 20 человек с 
сомнительным диагнозом. То есть, если брать самый худший вари
ант, то уже будет плюс 42. Это очень принципиальная позиция для 
нас, потому что тот фактор, который говорит о медленном формиро
вании анализа тех данных, которые есть, и о кратности его, говорит о 
том, что мы должны принять, наверное, комплекс дополнительных 
мер.

Сегодня у нас 2 случая, к сожалению, два человека умерло, 62- 
х лет и 88-ти лет. Мы понимаем, что в рамках этой ситуации, в кото
рой сейчас мы находимся, мы создали оперативный штаб, включили 
всех должностных лиц, которые будут заинтересованы и участвуют в 
уже нераспространении коронавирусной инфекции на территории 
Иркутской области. 2 раза в сутки мы проводим соответствующие 
уточнения параметров оперативной обстановки. Здесь вовлечены в 
том числе и муниципальный уровень, и здесь мы понимаем, что об
щие наши решения для всех вопросов, они обязательны для всех для 
исполнения.

Сегодня основной орган, который будет рекомендовать о том 
или ином режиме, который будет дальше проводиться на территории 
Иркутской области, это санитарная противоэпидемиологическая ко
миссия. Она создана моим решением, туда вошли все специалисты, 
которые в этой области имеют большой опыт и соответствующие 
профессиональные знания. События последней недели показывают о 
том, что этот фактор нужно рассматривать как основной определяю
щий, как второй этап. И вчера, проведя заседание оперативного шта
ба с участием некоторых членов санитарной этой комиссии, мы ви
дим, что они обеспокоены вот теми аналитическими цифрами, кото
рые есть. Если брать их за основу, то мы взяли за учет и внебольнич- 
ную пневмонию, мы видим, что у нас увеличение за сутки идет в 
среднем от 40 до 60 человек. И на сегодняшний день количество вне- 
больничной пневмонии по области составляет 1004 человека. Здесь 
мы сделали такой фактор как районирование и понимаем, что в горо
де Иркутске у нас идет увеличение плюс 25 (18 взрослых, 7 детей), в 
городе Братске плюс 7 (это я за эти сутки вам говорю, плюс 5, плюс 
2, то есть взрослые, дети), Иркутский район плюс 4 (плюс 3 взрос
лых, плюс 1 ребенок), Ангарский городской округ плюс 6 (плюс 4, 
плюс 2), ну и Тулун у нас плюс 1. В целом по внебольничной пнев
монии у нас в Иркутске 326 человек, в Братске - 96, в Иркутском 
районе - 72, в Ангарском городском округе - 68, Тулун - 65. Вот эти 
основные моменты, которые мы берем, как основа для принятия в 
том числе управленческих решений.

Если понимаем, что на сегодняшний день под наблюдением 
врачебным находится у нас 5861 человек, и здесь я бы хотел до вас 
довести работу этого оперативного штаба по 2 направлениям. Мы
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усиливаем так называемый "внешний контур". И сегодня принято 
решение, что все, кто прибывает воздушным транспортом на терри
торию Иркутской области, подлежат обязательной самоизоляции. 
Для жителей Иркутской области -  это на дому, для всех транзитных 
пассажиров -  это в обсерваторах, так называемых зданиях с ограни
ченным действием, но со всеми условиями, которые необходимы для 
проживания. Здесь мы использовали гостиничные комплексы. Я, ко
нечно, благодарен, что многие жители Иркутской области позволили 
использовать их ресурс для размещения транзитных пассажиров. У 
нас на сегодня их 320, и мы понимаем, что количество рейсов, оно не 
останавливается, мы этот формат будем дальше использовать. Уси
ливая так называемый "внешний контур", мы в то же время рассмот
рели вопрос по организации работ внутри Иркутской области для 
всех организаций и предприятий. Этот список уже рассмотрен нами 
и распространен в средствах массовой информации. Для информации 
скажу, что так называемые индивидуальные предприниматели у нас 
в этот период работают, если в процентном отношении где-то 32 -  
35, если брать малый бизнес -  до 45 %. Если брать так называемый 
крупный бизнес -  78. Сегодня мы понимаем, что вот этот формат ра
боты нам необходимо увеличить так называемый контур безопасно
сти уже внутри этих организаций, которые осуществляют работу. К 
сожалению, пока еще не все перестроились на тот обязательный ре
жим безопасности. И здесь те организации, которые осуществляют 
работу сегодня, должны основные правила безопасности принять за 
основу. Проезжая по некоторым магазинам, я вижу еще такую, знае
те, расхлябанность, так назову ее, может быть, неосторожность, не
понимание этого вопроса. Просто считается, что это норма жизни, ну 
надо, зашел, одел. Но те основные требования, которые есть, - это 
нанесение разметки в обязательном порядке, чтобы расстояние меж
ду людьми было не менее там двух метров, наличие дезсредств в 
обязательном порядке, наличие средств индивидуальной защиты, 
информационной такой пропаганды, оно должно быть... мобилизо
вать людей для всех, где бы они не находились. Прекрасно понимаю, 
что условия, в которых сейчас оказалась в том числе и Российская 
Федерация, в целом позволяет контролировать ситуацию.

Но мы понимаем и другой фактор. Он касается так называемых 
условий передвижения как во внешнем, во внутреннем пространстве. 
Связано оно, в общем-то, с жизнедеятельностью населения. Сегодня 
проверочные мероприятия показывают, что те граждане, которые 
находятся в обязательном порядке на карантине и индивидуально, и 
в целом семьи, родственники, нарушают эти требования. По предва
рительным просчетам, если брать, что каждый четвертый житель, ко
торый находится на самоизоляции, самостоятельно покидает ее, ис
пользуя там любые предлоги. Здесь мы внимательно обсудили этот 
вопрос с муниципальными образованиями. И я бы хотел, чтобы мы в 
рамках нашей совместной рабочей группы наделили полномочия ор
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ганов местного самоуправления так называемыми контрольными 
функциями проверочных мероприятий там, где находятся люди на 
самоизоляции. Других вариантов на сегодняшний день помимо при
влечения к административной ответственности не вижу. Здесь только 
должно быть общее понимание этого вопроса как соседа, как любого, 
в общем-то, человека, который... родственника, который должен объ
яснить им, что сегодня он в зоне риска, и этот риск для него распола
гается длиной 2 недели. Других форм воздействия для этой катего
рии жителей пока не рассматривается как вот основные, которые за
ставят их находиться в зоне контроля. Мы взаимодействуем здесь с 
полицией. И я много раз обращался уже к муниципалитетам, и при
влекая в том числе формат использования телефонных аппаратов, 
контролируя их выход или нахождение на месте проживания, и това
рищества собственников жилья, и всех ТОСов, управляющих компа
ний о том, чтобы для этой категории граждан должен в обязательном 
порядке соблюдаться карантинный режим.

Если брать еще вопросы по оперативной обстановке, коротко я 
вам скажу, что мы уже перевезли более 14 243 человека из стран, ко
торые прибыли с неблагоприятной эпидобстановкой с начала перио
да. И мы понимаем, что эта мера вынужденная, поэтому дальнейшее 
прибытие воздушных судов из этих стран будет продолжаться. Мы, 
жители Иркутской области, граждан Российской Федерации будем 
принимать на территории аэропорта города Иркутска. Определили 
алгоритм действий, там же проводим тестирование, там же вручаем 
постановление, там же централизованно довозим их до места и там 
же говорим, что если ваши родственники находятся в месте прожи
вания, то им так же будет вручено постановление о самоизоляции в 
обязательном порядке.

Если брать информационную составляющую, мы организовали 
телефон горячей линии. Уже большое количество звонков поступает. 
Я вот тут взял аналитический материал, там более 25000 уже звонков 
поступило. И с учетом горячей линии МЧС и вот то, что мы сейчас 
сделали МФЦ как операторов, основные факторы уже меняются те
матики. Если на первом этапе было недопонимание и разные пози
ции по карантинным мероприятиям у населения, то сейчас уже 
больше вопросов, если брать процентом отношении, около 20 % жи
телей интересует, как будет осуществляться перемещения тех, кто 
пребывает из-за границы, Москвы, Санкт-Петербурга, в том числе в 
последнее время из Улан-Удэ. Второе по значимости -  это, конечно, 
организация обеспечения средствами индивидуальной защиты. И я 
сейчас отдельно остановлюсь. Следующее. Это очень много вопро
сов, связанных с трудовыми отношениями. Если брать такого, около 
40 % информационного характера, то есть люди видят где-то в ка
ких-то форматах по телевизору, в средствах массовой информации, 
но более разъяснительную работу уже проводят в том числе и опера
торы на телефоне горячей линии. Очень увеличивается количество
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вопросов по ценообразованию. И мы понимаем, что уже люди обес
покоены, что идет небольшое, но повышение цен на основные про
дукты питания. По оказанию медицинской помощи (это около 15 %). 
Ну и образовательный процесс у нас в целом тоже где-то в районе 5 - 
7 % люди уже начинают обращаться. Исходя из этого, мы понимаем 
всю картину, как население относится к этому вопросу.

И отдельный вопрос я хотел бы сказать, что в рамках развития 
или перепрофилирования лечебных учреждений хотел бы выразить 
слова благодарности вам, депутатам Законодательного Собрания, ко
торые откликнулись на работу в том числе и в нашей комиссии, и мы 
сформировали подходы организации лечения в лечебных учреждени
ях коронавирусной инфекции и модель организации лечения боль
ных пневмонией. Это, я считаю, важные 2 момента, и сегодня мы 
окончательно в средствах массовой информации озвучим те больни
цы, лечебные учреждения, которые будут проводить лечение и в ко
торых будет, в общем-то, рассматриваться основные условия, как 
нам двигаться дальше, исходя из анализа именно практики лечения 
по этим лечебным учреждениям.

Вы знаете, что мною принято решение об увеличении заработ
ной платы медицинским работникам, врачам, санитарам, всем, кто, в 
общем-то, участвует непосредственно и в транспортировке, и в лече
нии больных коронавирусом. Зарплата увеличена в 2 раза. Считаю, 
это правильный момент. И они сегодня находятся на передовой, и им 
нужна наша поддержка. Поэтому в суточном режиме у меня посто
янно идут контакты со всеми главными врачами, которые непосред
ственно задействованы сейчас при лечении коронавирусной инфек
ции и при лечении пневмоний. Отдельно, я вчера выступил с реше
нием, что мы будем проводить соответствующие заключения кон
трактов по обязательному страхованию жизни и здоровья врачей, и 
тех, кто, в общем-то, работает непосредственно и как с транспорти
ровкой, так и с лечением коронавирусной инфекции.

Вчера я заезжал на станцию скорой медицинской помощи. И 
уже окончательно принял решение, что все те люди, которые непо
средственно контактируют с пациентами, так назову их, они должны 
проходить обязательное тестирование раз в семь дней на коронави- 
рус. И вот комплекс таких ограничительных мер сегодня позволяет 
нам в целом контролировать ситуацию. Но все, что происходит да
лее, мы понимаем, что это распространение внутри уже инфекции 
между жителями Иркутской области. И здесь разобщенность и со
здание условий, для того чтобы эту ситуацию пережить, и вот при
нимаются решения такие точечные по продлению режима самоизо
ляции на территории Иркутской области.

Вот в целом, которая касается нас, оперативная обстановка, ко
торая, еще раз говорю, в суточном режиме мы проводим два раза.

Все, что касается экономической ситуации в регионе. Мы по
нимаем, что те цифры, которые я назвал, 32 % и 45, первую очередь
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говорят о том, о тех трудностях, с которыми столкнутся сфера мало
го и среднего бизнеса на предприятиях. Сегодня многие из них, мно
гих из них деятельность приостановлена. Работники находятся в вы
нужденных отпусках. При этом мы понимаем, что глава государства 
определился, что заработная плата должна быть сохранена. Послед
ние данные говорят, что по линии Минтруда, что количество уволь
няемых за последнюю неделю увеличилось. И цифры уже колеблют
ся от 1500 до 2000 человек. Здесь понимаем, что этот фактор стано
вится уже такой основной. И в рамках уже оперативного штаба с 
Роструд инспекцией формируем такие принципиальные подходы для 
этих предприятий, которые, в общем-то, сегодня формируют пози
цию об увольнении всех работников. Я не вижу сейчас оснований 
давать какие-то прогнозы, потому что прогнозы сейчас дать сложно, 
особенно на долгосрочную перспективу. Но я понимаю, и мы все уже 
понимаем, что наша задача, если брать экономический сектор, чтобы 
в обозримом будущем предприятия просто не легли на дальнейшее 
разорение (так назову), и предприниматели не разорились, а их со
трудники не оказались на улице. И мы сегодня понимаем, что этот 
вопрос как 2 основных направления оперативных, все, что связано с 
жизнью и здоровьем людей, и экономическое: все, что связано с эко
номической составляющей области и развитием производства, они 
как 2 основных направления, на которые мы в первую очередь долж
ны обратить внимание.

Первое. Я сегодня направил в Законодательное Собрание про
ект закона об увеличении резервного фонда области. Мы понимаем, 
что сама оперативная ситуация, как я вам уже доложил, каждый день 
меняется. Иногда нужно те или иные вопросы решать просто опера
тивно. И Правительством Российской Федерации приняли такие по
слабления в рамках составления заключения контрактов, минуя 44-й 
Закон. И здесь в первую очередь, конечно, должна быть техническая 
оснащенность лечебных учреждений, создание средств индивиду
альной защиты, дополнительные оперативные мероприятия, которые 
могут возникнуть в том или ином районе. Я вам назвал 6 районов, 
которым мы сейчас пристально, общем-то, уделяем внимание и вза
имодействуем как региональное правительство и муниципальные 
власти. И это резерв позволит нам оперативно реагировать на те кри
тические ситуации, которые могут возникнуть. Так называемая по
душка безопасности, она должна быть, и любой вариант развития 
должен формировать любое решение, естественно, с финансовым 
обеспечением.

Второе. Это поддержка предприятий, организаций разных 
форм. Это я уже сказал, второе, экономическое направление. Мы 
требуем, общем-то, формат для всех и для предприятий, и для нас 
первоочередных мер. Что они из себя на сегодняшний день... Рабочая 
группа, которая работает вместе с вами, и Правительство, и Законо
дательное Собрание, мы сформировали несколько первоочередных
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мер, которые считаем необходимыми.
Первое. Это не взимать с субъектов малого и среднего бизнеса 

плату за аренду областного имущества в течение полугода, не начис
лять штрафы и пени за просрочку платежей, упростить требования к 
заемщикам, предусмотреть кредитование малого и среднего бизнеса 
под 0 % для выплаты зарплаты сотрудникам. Здесь рассматриваются 
дополнительно многие еще меры, которыми мы можем поддержать 
на региональном уровне, в том числе и касающиеся жителей. Я бы 
хотел, чтобы в рамках рабочей группы до 15 апреля рассмотрели во
прос по отсрочке внесения для жителей выплат по капремонту. Это 
тоже небольшая сумма, но она для каждой семьи будет, в общем-то, 
посильна. Отдельно рассмотреть вопрос уже с ресурсоснабжающими 
организациями за неуплату соответствующих денежных средств за 
вывоз мусора. Вот здесь хотел бы, чтобы вместе с ресурсоснабжаю
щими организациями, с операторами нашими вот этот вопрос прого
ворили, и тот период, который мы называем карантинный официаль
но с 30 апреля по дальнейшее, вот эти точки должны быть рассмот
рены нами как дополнительные меры поддержки именно населения в 
этом вопросе. Хотя требование по обязательной уборке соответству
ющего мусора этими региональными операторами должны быть ис
полнены в течение суток два раза. И этот формат может быть еще 
дальше, мы рассматриваем другие меры. Но прежде всего я хотел бы, 
чтобы эти меры соответствовали с федеральными мерами поддерж
ки. Сегодня формируется уже целый так называемый комплекс ме
роприятий федеральных мер поддержки. И здесь мы должны просто 
дополнять региональными мерами поддержки. Я понимаю, что пред
приниматели справедливо рассчитывают на этот формат и жители 
тоже. И мы здесь вместе должны сделать так, чтобы все наши дей
ствия говорили о том, чтобы регион пережил этот сложный период 
без значительных потерь.

В первую очередь я вижу, что создание так называемого ре
зервного фонда, его увеличение. Предлагаю вам, исходя из той ситу
ации, поддержать и пакет поправок малому и среднему бизнесу к за
кону мы внесем до 15 апреля с учетом дополнительных еще обсуж
дений и решения на федеральном уровне мер поддержки.

Хотелось бы еще раз выразить слова благодарности и в том 
числе и депутатскому корпусу, и сегодня услышал Александр Викто
рович, всем жителям Иркутской области, волонтерам, специальным 
службам, медицине, в первую очередь, бизнесу, который формирует 
ту, наверное, ту повестку, которая станет основой безопасности для 
нашего региона.

Коротко еще хотел сказать по крупному бизнесу. Мы догово
рились с компаниями, крупными компаниями о строительстве двух, 
трех корпусов на территории трех районов именно связанного ин
фекционного направления, лечения коронавирусной инфекции. И эти 
корпуса мы планируем для себя уже совместно с ними построить до
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1 августа. И здесь формат идет по всем направлениям. Используя 
вашу площадку, хотел бы, чтобы активно участвовал и средний биз
нес здесь в рамках каких-то предложений для совместных наших ре
шений. Правительство полностью проанализирует до 15 числа все те 
обязанности, которые были по контрактным обязательствам в рамках 
нацпроектов. И здесь я хотел бы тоже обратить внимание, мы заин
тересованы в тех обязательствах, которые в рамках соглашений за
ключили со всеми федеральными органами исполнительной власти. 
И те региональные проекты, которые мы считаем в первую очередь 
нам необходимы, и в рамках нашей совместной рабочей группы мы 
бы хотели совместно перераспределить важность тех или иных про
ектов на этот год на территории Иркутской области.

В целом понимание обстановки с вашей стороны и со стороны 
Правительства, и со стороны муниципалитетов, и федеральных, вер
нее, территориальных органов федеральных органов исполнительной 
власти, она имеется. И вот тот комплекс мер, которые сейчас прово
дим, держит ситуацию под контролем. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:07. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Игорь Иванович.
Приступаем к рассмотрению повестки дня.

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-680 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕ
ТЕ НА 2020 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 2022 ГОДОВ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:14. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 1 повестки дня. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об областном 
бюджете на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов». До
кладчик: Бояринова Наталия Вениаминовна, исполняющая обязанно
сти министра финансов Иркутской области. Пожалуйста, Наталия 
Вениаминовна, Вам слово.

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:36:36. Речь 1 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, рада 
всех приветствовать в добром здравии. В настоящее время на терри
тории Иркутской области реализуется комплекс мероприятий,
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направленных на профилактику и устранение последствий распро
странения коронавирусной инфекции в регионе. Для оперативного 
финансирования расходов, связанных с этими целями, временно ис
полняющим обязанности Губернатора Иркутской области принято 
решение об увеличении резервного фонда до полутора миллиардов 
рублей. Источником увеличения предлагается установить увеличе
ние дефицита областного бюджета, который составит 9,8 миллиардов 
рублей. В соответствии с заключенными с Российской Федерацией 
соглашениями данный законопроект в установленном порядке был 
направлен на согласование в Министерство финансов России, по ре
зультатам которого 7 апреля получено положительное заключение. 
Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:50. Речь 0 мин 20 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Спасибо, 
Наталия Вениаминовна. Извините. А где у меня на экране вопросы? 
Евгений Сейтович, пожалуйста, Вам слово. Техническая служба, раз
беритесь, почему у меня нет информации на экране.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:38:10. Речь 0 мин 19 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. У меня вопрос один. Из это
го резервного фонда оперативно будут приниматься решения в части 
поддержки МСП в том числе или нет?

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:38:29. Речь 1 мин 26 сек

Евгений Сейтович, благодарю Вас за вопрос. В рамках финан
сирования расходов из резервного фонда будут приниматься реше
ния по развертыванию дополнительных инфекционных коек, по 
обеспечению дополнительным медицинским оборудованием. Кроме 
этого, мы не забываем, что у нас резервный фонд создан не только 
для финансирования мероприятий, связанных с коронавирусной ин
фекцией, но и любые чрезвычайные ситуации, которые могут в тече
ние года происходить на территории нашего региона. А мы с вами 
прекрасно знаем, у нас очень сложная, территориально сложная тер
ритория. У нас с вами сейчас на северах начнется массовое таяние 
льдов и возможны паводки, которые у нас случались с вами уже не 
единожды, и может потребоваться помощь. Так же как и ситуация с 
лесными пожарами, которую мы стараемся в текущей ситуации ку
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пировать в самом зачатке, чтобы не давать распространяться ее на 
большие территории, в том числе захватывая и населенные пункты, 
как у нас было и в  15, и в  16 годах. Все, что связано с поддержкой 
малого и среднего предпринимательства, тот комплекс мер, который 
предпринимается Правительством Иркутской области, временно ис
полняющим Губернатора региона будет озвучено, если я не ошиба
юсь, по-моему, третьим или четвертым вопросом сегодняшней по
вестки сессии Законодательного Собрания. (Не слышно). Нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:55. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Андрей Семенович, Ваш вопрос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:39:56. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторо
вич, уважаемая Наталия Вениаминовна, у меня небольшой вопрос. 
Вот я посмотрел на определение резервного фонда по статье Бюд
жетного кодекса Российской Федерации. Резервный фонд субъекта 
Российской Федерации представляет собой часть средств бюджета 
субъекта Российской Федерации, предназначенных для исполнения 
расходных обязательств субъекта Российской Федерации в случае 
недостаточности доходов бюджета субъекта Российской Федерации 
для финансового обеспечения расходных обязательств. Ну, это чтобы 
дважды не задавать этот вопрос, мы как бы предполагаем и понима
ем, что у нас в этом году, в 2020 году, будут серьезные выпадающие 
доходы консолидированного бюджета в связи с предоставлением 
различных льгот, отсрочек по региональным и местным налогам и 
другие. В то же время по информации и Правительства Иркутской 
области, возрастает государственный долг субъектов Российской 
Федерации. Что такое государственный долг - это совокупность дан
ных обязательств по погашению долгов, государственная задолжен
ность в полной мере без каких-либо условий находится на обеспече
ние имущества. Долг возникает в результате взятия займа у государ
ства на договорной основе, и долг является гарантом по обязатель
ствам третьих лиц. Вот как бы 3 небольших вопроса. И хотел бы 
подчеркнуть главный вот этот аргумент: в случае недостаточности 
доходов бюджета субъекта Российской Федерации. Пожалуйста, спа
сибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:41:25. Речь 1 мин 23 сек 
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Благодарю Вас, Андрей Степанович, за Ваше подробное изу
чение статей Бюджетного кодекса. Хочу Вам напомнить, что Бюд
жетный кодекс подразумевает также еще и разработку нормативно
правовых актов субъектов Российской Федерации, регламентирую
щих бюджетный процесс в каждом конкретном субъекте. На терри
тории Иркутской области в рамках реализации 81 статьи Бюджетно
го кодекса по резервному фонду разработано постановление Прави
тельства № 46-па, которое четко конкретизирует все мероприятия, 
которые мы можем... на которые мы можем использовать резервный 
фонд. Кроме этого, 27 апреля Государственная Дума Российской Фе
дерации в трех чтениях приняла изменения в Бюджетный кодекс 
Российской Федерации, 1 апреля Президент страны его подписал, он 
вступил в законную силу, которыми вносятся определенные, вернее, 
снимаются определенные ограничения, которые были установлены 
для всех субъектов Российской Федерации в части дефицита госу
дарственного долга, а также оснований для перемещения бюджетных 
ассигнований в рамках уже действующих на территории страны 
бюджетов. Благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ГГРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:48. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, Сергей Алексе
евич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:42:51. Речь 1 мин 52 сек

Я хотел бы не Наталии Вениаминовне адресовать вопрос свой, 
а Председателю Правительства. У меня вопрос такой. И Правитель
ство сейчас и депутатские объединения занимаются работой по под
готовке предложений... По тем мероприятиям, которые приведут к 
поддержке населения Иркутской области. Все этим заняты, это доб
рые намерения, но у меня вопрос такого характера. Мы не последний 
раз вот с такими вопросами работаем, и я думаю, и 15-го на сессии 
что-то уже в этом отношении будет. И у меня вопрос, как у нас во
обще будет меняться бюджет? Какие будут его основные показатели? 
И хотел бы услышать, какая динамика уже сейчас? Какие планиру
ются цифры по доходам? Вот мы в декабре принимали, была цифра - 
доходы. Какие будут реально по прогнозу Правительства в 20 году? 
Мы планировали расходы в декабре. Какие будут расходы? Мы пла
нировали государственный долг. Какой он будет? Он уже изменился. 
И мы планировали дефицит, он уже тоже меняется, и меня беспоко
ит, что, если у нас, уменьшатся доходы, то не выйдем ли мы за какие-
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то предельные показатели по тому же дефициту? Вот надо понимать, 
в какой ситуации мы работаем, и исходя из этого уже предлагать не 
желаемое, а возможное. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:43. Речь 0 мин 26 сек

Сергей Алексеевич, спасибо за вопрос. На трибуне у нас нахо
дится Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, вопросы к докладчику. 
Темы, которые Вы поднимаете, правильные, актуальные, важные. 
Мы присоединимся к Вашему депутатскому запросу, парламентско
му запросу с тем, чтобы Правительство проинформировало нас об 
этих своих планах, но на трибуне сейчас министр финансов по во
просу повестки дня. Пожалуйста...

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:45:09. Речь 2 мин 30 сек

Если разрешите, Александр Викторович, буквально пару маз
ков по тем вопросам, которые были обозначены. Мы действительно, 
начиная с марта месяца, финансово-экономический блок Правитель
ства осуществляем в ежедневном режиме мониторинг ситуации в 
первую очередь с доходной частью областного бюджета. Потому что, 
я вам напомню, мы с вами завершили 2019 год по собственным до
ходам с объемом 144,3 миллиарда рублей, а когда мы принимали 
бюджет, исходя из прогноза социально-экономического развития 
территории, у нас с вами собственные доходы предусмотрены в сум
ме 148 миллиардов рублей. То есть даже выше, чем мы фактически 
завершили тот год. Правительство и временно исполняющий обязан
ности Губернатора прекрасно осознает те последствия, которые у нас 
будут, потому что вы также следите за экономической ситуацией и 
понимаете, что если в прошлом году средняя цена на нефть по году 
сложилась 63,9 доллара за баррель, то в конце марта текущего года 
нефть торговалась ниже уровня 13 долларов за баррель. Это очень 
серьезный вызов для нашего региона. Правительством в адрес всех 
крупнейших налогоплательщиков направлены запросы о ситуациях 
на их предприятиях, в первую очередь, это предприятия нефтедобы
вающего сектора экономики с целью понимания их оценок и их про
гнозов до конца текущего года.

Одно могу заверить депутатов. Временно исполняющим обя
занности Губернатора поставлена четкая задача: те социальные обя
зательства перед населением региона, а это в первую очередь выпла
та заработных плат, пособий, стипендий должны исполняться в уста
новленные сроки в полном объеме. Все остальные задачи мы будем 
совместно с вами решать уже в следующих сессиях и смотреть исхо
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дя из ситуации. Кроме того, мы понимаем, что сейчас объявленные 
нерабочие дни на территории всей страны, в том числе и в нашем ре
гионе, повлекут за собой уменьшение поступлений от предприятий 
малого и среднего бизнеса. Сейчас предварительные оценки в Мин
фине есть у нас, но я бы посчитала преждевременным их озвучивать. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:39. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Пожалуйста, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:47:39. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, уважае
мая Наталия Вениаминовна, за проблемами борьбы с коронавирусом 
у нас как бы на второй план ушли проблемы с затоплением Тулуна и 
других районов. Но хочу сказать, что мне просто на прошлой неделе 
и на этой неделе оборвали телефоны фермеры Тулунского района, 
которые пострадали во время второй волны наводнения. Речь идет о 
том, что они потеряли достаточно серьезный урожай, не получили 
доходов, и, соответственно, не получили никакой компенсации за 
понесенные расходы. Вместе с тем есть информация о том, что лич
ные подсобные хозяйства и садоводы, и огородники, те получили по
рядка более 80 млн рублей компенсации за потерю своих урожаев. 
Фермеры, к сожалению, остались без поддержки такой. Планируется 
ли Правительством и министерством финансов, знаете ли вы об этой 
проблеме, и планируется ли решение этих проблем? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:48:32. Речь 0 мин 38 сек

Спасибо, Кузьма Романович, за Ваш вопрос. В рамках сегодня 
рассматриваемого законопроекта никакие меры по обозначенным 
Вами не предусматриваются. Сегодня мы с вами только увеличиваем 
резервный фонд. Все что касается изменения структуры расходов об
ластного бюджета Правительство по поручению Губернатора сейчас 
прорабатывает, и в первую очередь министерство сельского хозяй
ства, которое отмечает за этот блок. Я Илье Павловичу передам Ваш 
вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Романов Антон Васильевич.
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РОМАНОВ А.В.-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:49:11. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемая Наталия Вениаминовна, уважаемый Александр 
Викторович, уважаемые депутаты, у меня два вопроса. Первый во
прос. Не могли бы Вы более подробно изложить, куда будет расхо
доваться резервный фонд? Почему именно полтора млрд, не млрд 
700, не 2 млрд там, не млрд 200? То есть откуда такая цифра? Мы бы 
хотели понимать, куда эти деньги пойдут? Потому что у нас идет 
бесконтрольное, предположим, наращивание государственного долга 
в Иркутской области стремительными темпами. Вот не уйдут ли эти 
деньги, просто растворяться в песке, потому что мы понимаем, что 
чрезвычайная ситуация, это такая ситуация, которую китайские стра
тегии описывают соответствующие стратегемы: воровать во время 
пожара. Не получится, что эти деньги уйдут непонятно куда. Это 
первый вопрос. И мы бы хотели знать, куда они пойдут? Это первый 
вопрос.

И второй вопрос. Просто просветите депутатов и меня, в част
ности. Вот мы выделяем в резервный фонд 1,5 млрд. Не получится ли 
так, что те многочисленные льготы, и субвенции, и субсидии, кото
рые мы будем выделять на поддержку экономики, а это существен
ные суммы, и как раз этих денег не хватит, для того чтобы поддер
жать экономику. То есть по другим статьям, по заработной плате, по 
льготам, по выпадающим доходам и так далее компенсация органам 
местного самоуправления выпадающих доходов и прочее. Вот не по
лучится ли так, что мы деньги отдадим в резервный фонд, а на дру
гие статьи не хватит нам денег? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н. В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:50:51. Речь 2 мин 51 сек

Благодарю, Антон Васильевич, за Ваш вопрос. Разобью его на 
несколько частей. Впервые за 9 лет моей работы в Правительстве ре
гиона меня обвиняет в воровстве, тем более, публично, депутат Зако
нодательного Собрания. Это первое. Это по поводу воровства во 
время пожара.

Второй момент. Категорически не соглашусь с Вашим заявле
нием о бесконтрольном росте государственного долга.

И третий вопрос, который все-таки был сутевой в Вашем вы
ступление, - это куда пойдут деньги резервного фонда. Хочу напом
нить уважаемым депутатам, что расходы резервного фонда у нас 
осуществляются только на основании постановления Правительства 
Иркутской области. В соответствии с установленной отчетностью 
отчет об исполнении резервного фонда ежеквартально в пакете по
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исполнению областного бюджета направляется для проверки в Кон
трольно-счетную палату. Куда пойдут эти деньги? В первую очередь, 
это закупка дополнительных ИВЛов, это оборудование по искус
ственной вентиляции легких, это ряд специализированного медицин
ского оборудования, связанного с пульмонологией, это дополнитель
ные средства на развертывание инфекционных коек. Потому что, как 
вы знаете, сейчас минздравом, и Наталия Петровна Ледяева сегодня 
пятым вопросом повестки дня будет рассказывать о всех вопросах и 
о всех мероприятиях, которые предпринимаются Правительством 
Иркутской области, и в первую очередь минздравом региона, по ку
пированию коронавирусной инфекции на территории региона. 4 
больницы областных, которые будут задействованы на приеме боль
ных с коронавирусной инфекцией и обеспечение полноценного лече
ния для их последующего выздоровления. Поэтому сказать, что 
деньги будут расходоваться неконтрольно нельзя.

Вопрос: не окажется, что деньги, которые мы сейчас выделяем 
в резервный фонд, потребуется на поддержку малого и среднего 
предпринимательства, а их у нас не будет? Мы можем столкнуться, 
Антон Васильевич, с такой проблемой. Но здесь мы, уважаемые де
путаты, должны выбирать. И здесь у нас, действительно, на одной 
чаше весов, наверное, впервые вообще за мою профессиональную 
практику, оказывается жизнь человека и поддержка малого и средне
го предпринимательства. Эта чаша весов, уважаемые депутаты, и у 
вас. Принимайте решение. Благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:42. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Игорю Ивановичу включите микрофон.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:53:44. Речь 2 мин 13 сек

Антон Васильевич, я вообще думаю это сделать так. У нас есть 
оперативный штаб, куда вошли и депутатский корпус, и в рамках 
подготовки всех решений все вопросы будут согласованы. Мы не бу
дем, как Вы говорите, транжирить просто так, мы будем делать на 
упреждение. Если мы формируем 1200 коек, которые должны быть 
полностью под кислородом, полностью обеспечены, для того чтобы 
автономно пациент находился на искусственной, ну, под контролем 
врачей, и это основная задача наша, для того чтобы эти койки функ
ционировали. Они были не на бумаге, а реально. То, что сейчас про
исходит, мы понимаем все вместе, что было за 4 года, может быть, и 
раньше, что к этому мы, в общем-то, относились не так, как в перво
очередном порядке. Второе. Правильно сказала Наталия Вениами
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 1/5)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

новна, я здесь поддержу ее, у нас есть сезонные риски, и как они бу
дут происходить и как поведет природа себя в тех или иных ситуаци
ях трудно спрогнозировать до конца, ее можно просто мониторить и 
упреждать. То, что сейчас идет, это просто просчитанные те риски 
(почему полтора миллиона), которые могут потребоваться выделение 
регионального бюджета для минимизации этих рисков. Я так назову 
это. Никто Вам сейчас не даст точный расход, как должно пройти 
там пожароопасный сезон, как должен пройти все, что связано с ве
сенним половодьем. Любую точку возьмите, она вся критична, ну в 
рамках своей территории и в определенный период. А вот то, что мы 
должны эти все точки просчитывать и предупреждать в рамках, 
наверное, тех мероприятий, которые могут нести угрозу жизни и 
здоровью, вот это наша с вами вместе задача. И эту задачу мы долж
ны в этом году выполнить. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ГТРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:57. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Антон Васильевич, я вижу. Уважа
емые депутаты, предлагаю и ставлю на голосование вопрос о пре
кращении обсуждения после двух выступающих, которых вы видите 
сегодня на экране. Прошу проголосовать.

Принять решение

Время: 10:56:17
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  24. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:17. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, Антон Васильевич Романов вне очереди.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:56:33. Речь 1 мин 40 сек

Уважаемая Наталия Вениаминовна и уважаемый Игорь Ивано
вич, я, конечно, не имел ввиду конкретно вас, постольку поскольку
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такая ситуация, я давно достаточно депутат Законодательного Со
брания, и на моем веку такие ситуации были. Даже помню, как когда 
был ликвидирован или распущен областной совет и власть сосредо
точилась только в руках исполнительной власти, Юрий Абрамович 
Ножиков принял решение создать малый совет из числа депутатов, 
для того чтобы все бюджетные расходы проходили в том числе под 
контролем депутатского корпуса. И именно этим вызван мой вопрос, 
потому что желающих так сказать "ловить рыбку в мутной воде" все
гда бывает достаточно. Надо просто это тоже как в качестве риска 
учитывать. Ну, и то, что Игорь Иванович сейчас сказал, ну меня это 
удовлетворило вполне. Я думаю, что это мудрое решение, что даже 
расходы резервного фонда, они не будут проходить мимо депутатов 
и целесообразность этих расходов тоже будет оцениваться. Мы не 
учитываем, вернее, мы должны учитывать еще один риск, я насколь
ко понимаю, он учитывается, речь идет о посевной. То есть мы мо
жем сегодня не засеять поле, потому что если мы не засеем поле, то 
нам нечего будет есть в течении зимы, и мы... это тоже один из ос
новных рисков, которые надо предусмотреть в расходовании бюд
жетных средств. То есть здесь коллективный разум, в том числе и 
депутатского корпуса, я думаю, что будет, ну, не помешает во всяком 
случае. Спасибо большое.

БОЯРИНОВА Н.В.
Я, Александр Викторович, разрешите по посевной.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:12. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:58:16. Речь 1 мин 3 сек

Да, Антон Васильевич, обязательно вот мероприятия, о кото
рых Вы сказали в части посевной, тем более весна у нас нынче ран
няя, дружная, поля уже все сухие. Когда мы с вами принимали бюд
жет в конце прошлого года на 20 и 22 год у нас средства в необходи
мом объеме все заложены. Кроме того, в послании временно испол
няющего обязанности Губернатора Иркутской области депутатам За
конодательного Собрания одним из основных ключевых тезисов бы
ла поддержка именно сельхозтоваропроизводителей и в первую оче
редь по увеличению бюджетных ассигнований, выделяемых на так 
называемую несвязную поддержку, которая направляется на приоб
ретение горюче-смазочных материалов в целях обеспечения каче
ственного проведения посевных работ. В настоящее время министер
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ство сельского хозяйства по этому направлению работает. Поэтому 
здесь мы не видим никаких рисков срыва. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:20. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Виктор Леонидович Побойкин.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:59:21. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, я понимаю озабоченность коллег по пово
ду там целесообразности, по поводу правильности использования 
этих денег, которые мы сейчас обсуждаем. Уважаемые коллеги, я из 
собственного опыта, я прошел семь пожароопасных периодов в каче
стве мэра района и четко понимаю, что рубль, которым ты можешь 
распорядиться в ту секунду, когда он нужен, бережет сто рублей с 
недельной отсрочкой. Мы сегодня с вами столкнулись и регион, и 
страна, и весь мир столкнулся с ситуацией, с которой никогда не 
сталкивался. В этой ситуации оперативность принятия решений, это 
не просто там деньги, которые можно сберечь, это самое главное 
жизни людей. Поэтому я, с одной стороны, разделяю озабоченность, 
а с другой совершенно не понимаю нашей дискуссии. Резервный 
фонд - это деньги, которые расходуются в соответствии с огромным 
списком там нормы требований, механизмы контроля никто не отме
нял. У депутатов есть свои механизмы контроля. Уровень ответ
ственности у исполнительной власти достаточно высок. Я предла
гаю, как уже сказал Александр Викторович, прения закончить, и про
сто проголосовать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:38. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Наталия Вениаминовна, пожа
луйста.

БОЯРИНОВА Н.В.
Я могу просить только депутатов в очередной раз поддержать 

данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Иго

ревне. Пожалуйста.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/6)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:00:49. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел указанный проект за
кона. Мы получили все соответствующие заключения. У нас нет за
мечаний к этому проекту закона, поэтому комитет рекомендовал: во- 
первых, рассмотреть указанный проект закона во всех чтениях на 
данном заседании Законодательного Собрания, дать возможность 
нам в перерыве провести комитет. Но я уже сейчас могу сказать, что 
поправок у нас не будет, мы вчера отработали вопросы, которые зву
чали, и принять указанный проект закона сегодня на сессии Законо
дательного Собрания. Но от себя хочу заметить, что, уважаемые кол
леги, я очень рада, что вы сегодня имеете возможность задать вопро
сы лично Губернатору. За 4 с лишним года, которые мы работаем в 
Законодательном Собрании, сегодня временно исполняющий обя
занности Губернатора лично присутствует на представлении измене
ний в бюджет. Я думаю, что все это заместили. 4 года вам некому 
было задать вопросы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:50. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Уважаемые коллеги, прошу про
голосовать за предложение комитета: о рассмотрении вопроса в трех 
чтениях на данном заседании.

Принять предложение комитета о рассмотрении вопроса в трех чте
ниях на данном заседании 
Время: 11:02:02
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  29. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:02. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, ставится на голосование вопрос: принять 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во
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втором чтении на данном заседании.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 1/7)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 11:02:33
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:33. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято единогласно.
Наталья Игоревна, поясните, мы принимаем после перерыва 

или все-таки...?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:02:54. Речь 0 мин 13 сек

Нам нужен перерыв, потому что у нас решение комитета: про
должить работу во втором чтении. Несмотря на то, что поправок не 
будет, нам все-таки равно технически нужно собраться...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:07. Речь 0 мин 56 сек

Понятно, спасибо. Но, тем не менее, вопрос принят в первом 
чтении единогласно. Игорь Иванович, действительно, это беспреце
дентное увеличение размера резервного фонда. Алтайский край - 150 
миллионов, Новосибирская область - 600, Томская - 300, Краснояр
ский - 500, Кемеровская - 100, Омская - 200. Со всеми нашими колле
гами по СФО мы сравнили данные. Этот миллиард триста, которые я 
уверен сегодня будет направлен в резервный фонд, это выражение 
нашего резерва доверия принимаемых Вами мер, чтобы дать Вам 
возможность оперативного реагирования и направления финансовых 
ресурсов для выполнения Ваших решений. Ну, чтобы у профессио
нального спасателя был набор и финансовых полномочий спасти Ир
кутскую область. Мы с вами, вместе мы сила.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора
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Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:04:03. Речь 2 мин 34 сек

Если можно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

КОБЗЕВ И.И.
Уважаемые депутаты, я, в общем-то, признателен за ту под

держку, которую вы мне сейчас оказали. В первую очередь мы по
нимаем, что этот комплекс будет необходимых безотлагательных 
мер. Я услышал, что есть какая-то обеспокоенность, я вам обещаю, 
что все решения будут открыты и прозрачны. И все они будут 
направлены только на защиту интересов жителей Иркутской области. 
И, Александр Викторович, я думаю, что по нашему пути пойдут сей
час все субъекты Сибирского федерального круга, потому что это 
данные старые еще, и просто об этом еще никто не задумывался. Се
годня мы сделали первый шаг к предупреждению или упреждению 
тех рисков, которые могут возникнуть в той или иной ситуации. Я не 
буду фиксировать какие-то направления, которые мы рассматриваем 
как приоритетные, но все, что творится у нас в лесной отрасли, мы 
понимаем, что здесь нужно навести порядок и контроль. Все, что ка
сается безопасности наших жителей населенных пунктов, которые 
подвержены весеннему половодью, да, мы понимаем, что мною ини
циированы вопросы выделения дополнительно 1,7 млрд рублей из 
федерального бюджета для строительства дамб в Нижнеудинске и в 
Тулуне, и в тех пострадавших районов в рамках берегоукрепления. 
Мы сегодня понимаем, что те обязательства, которые мы взяли, я вот 
услышал про пострадавшие районы, мне это очень интересно услы
шать по фермерам, обязательно с этим вопросом разберусь, что по 
пострадавшим районам жители ждут от нас решений переселения в 
жилье. И здесь отдельно могу с вами дискуссию по пострадавшим 
районам провести, потому что знаю, что многие из вас в общем-то 
внимательно следят за этим вопросом, но те обязательства, которые 
на себя взяло и я, и Правительство, мы обязаны их выполнить до 
конца года. И в этом нет никаких причин для того, чтобы это все со
рвалось. Еще раз повторю, спасибо за поддержку. Надеюсь, дальше 
будем совместно плодотворно работать, и все беды и невзгоды 
должны пройти стороной Иркутскую область. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:37. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Игорь Иванович.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/8)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:06:39. Речь 0 мин 35 сек

У меня, единственное, еще просьба. У нас в 12 часов оператив
ный штаб. Очень многие участники, в том числе и Законодательного 
Собрания участвуют. Если можно ваши комитеты перенести на после 
обеда. Сегодня у нас принципиальные решения по продлению, не- 
продлению. Мы заслушаем сначала членов санитарной нашей эпи
демической комиссии, и потом уже сформируем полностью предло
жения, чтобы уже сегодня утвердить и для жителей сформировать те 
требования, которые мы будем указывать на следующей неделе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо, Игорь Иванович. Мы сейчас синхронизируем графи

ки.

КОБЗЕВ И.И.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:14. Речь 0 мин 24 сек 

Спасибо Вам большое за участие.
Коллеги, продолжаем работу. И как раз вот в связи с оператив

ным совещанием предлагается пятый вопрос заслушать сейчас, пока 
Наталия Петровна здесь. Давайте проголосуем за изменение в по
вестку дня. Пятый вопрос рассмотреть сейчас. Наталия Петровна, 
проходите, пожалуйста, на трибуну, а мы пока проголосуем за изме
нение в повестку.

Принять решение 
Время: 11:07:38
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:38. Речь 0 мин 57 сек 

Сейчас мы слушаем пятый вопрос. Именно запрос.

28



5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "О ПАРЛАМЕНТСКОМ ЗАПРОСЕ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯ
ЮЩЕМУ ОБЯЗАННОСТИ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОБЗЕВУ 
ИИ. "О ПРОФИЛАКТИКЕ РАСПРОСТРАНЕНИЯ КОРОНАВИРУСНОЙ ИН
ФЕКЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ"

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ПИЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:35. Речь 0 мин 3 сек

Это звучит так: пятый вопрос «О парламентском запросе Законо
дательного Собрания Иркутской области временно исполняющему обя
занности Губернатора Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу 
«О профилактике распространения коронавирусной инфекции в Иркут
ской области». Просто, наверное, нам очень важно, чтобы этот вопрос 
осветила нам именно исполняющая обязанности министра финансов, и 
давайте послушаем Наталию Петровну и потом отпустим ее... Извиня
юсь, извиняюсь, конечно, министра здравоохранения, Ледяева Наталия 
Петровна. Хорошо, если бы мы послушали именно министра здраво
охранения. Еще не перестроился, Наталия Вениаминовна.

Пожалуйста, Наталия Петровна, слушаем Вас внимательно.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:08:38. Речь 21 мин 41 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, уважа
емые присутствующие. В первую очередь у меня здесь представлен ряд 
вопросов в рамках парламентского запроса «О профилактике распро
странения коронавирусной инфекции на территории Иркутской обла
сти».

Ну, хотелось бы остановиться на тех мероприятиях, которые про
ведены министерством здравоохранения совместно с медицинскими 
организациями в связи с увеличением количества случаев, которые на 
сегодняшний день регистрируются у пациентов с коронавирусной ин
фекцией.

Ну, во-первых, на территории Иркутской области нами издано 
распоряжение о перепрофилировании коечного фонда для пациентов с 
коронавирусной инфекцией. Второе распоряжение, которое было изда
но вначале, о госпитализации внебольничных пневмоний в определен
ные медицинские организации, находящиеся на территории Иркутской 
области.

В первую очередь город Иркутск. Были определены медицинские 
организации, где лечатся пациенты с внебольничными пневмониями. 
То же самое, ситуация по городу Братску, Ангарску и по всем террито
риям.

В разрезе территорий и муниципальных образований пациенты с
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внебольничными пневмониями госпитализируются в терапевтические 
отделения. На территории нашего ведущего областного учреждения 
больницы знак Почета организован дистанционный реанимационный 
центр консультативный. Также на базе данного учреждения областной 
детской клинической больницы организован центр мониторинга паци
ентов с внебольничными пневмониями. Все тяжелые случаи внеболь- 
ничных пневмоний до начала вспышки на территории Российской Фе
дерации коронавирусной инфекции все тяжелые пациенты обследова
лись, и на сегодняшний день все пациенты обследуются на коронави- 
русную инфекцию с внебольничными пневмониями. Они у нас госпи
тализировались в больницу знак Почета, то есть пациенты, которые 
находились на ИВЛ. Сегодня у нас пациенты тяжелые сконцентрирова
ны на территории города Иркутска, в лечебном учреждении, там, где 
имеется реанимационное отделение, работают врачи-анестезиологи, 
работают терапевты, работают заведующие отделением, гинекологиче
ское отделение городского перинатального центра. Почему было при
нято решение именно по перепрофилированию данного учреждения, 
полностью выведены гинекологические койки, сделана маршрутизация 
пациентов с гинекологическим профилем в другие медицинские орга
низации. Потому что на сегодняшний день очень трудно верифициро
вать диагноз коронавирусной пневмонии либо диагноз внебольничной 
пневмонии, потому что на первых этапах заболевания данные заболе
вания протекают абсолютно идентично, симптомы одни и те же. Более 
того, при заболевании коронавирусной инфекцией, зачастую она про
текает бессимптомно.

Первые пациенты, которые были у нас по маршрутизации... с 
пневмонией они находились у нас в 10 клинической больнице. Посту
пил пациент, который был в контакте с пациентом, это выяснилось уже 
потом. Пациентка, достаточно возрастная, была в контакте в диагно
стическом центре с пациентом, который потом у нас подтвердился диа
гноз «коронавирусная инфекция». Пациентка, естественно, была пере
ведена в инфекционную больницу, 10 клиническая больница была за
крыта на 14-дневный карантин. То же самое произошло с заносом, как 
во всех субъектах Российской Федерации. Занос произошел в больницу 
ИАПО, в больницу Академии наук и в Диагностический центр. Диагно
стический центр у нас сегодня, все три учреждения, они выходят с ка
рантина 14 числа. То есть все пациенты были обследованы контактные, 
весь медицинский персонал был обследован контактный, в момент вы
явления пациента и на 10 сутки сейчас они у нас обследуются. После 
отрицательных анализов данные учреждения снимаются с карантина, 
осуществляют свою работу.

Все амбулаторно-поликлинические учреждения работают в ре
жиме "работа на дому". На сегодняшний день по постановлению Пра
вительства, по приказам Минздрава Российской Федерации прекраще
ны проведение диспансеризации и профилактических осмотров, вы
писка рецептов осуществляется на дому, привлечено... Для выписки,
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для забора рецептов и доставки лекарственных препаратов пациентам 
на дом привлечены волонтеры (более 100 волонтеров медицинского 
государственного университета). Также работаем с другими волонтер
скими организациями.

На сегодняшний день создана временная схема маршрутизации 
пациентов с внебольничными пневмониями в медицинские организа
ции, как я уже сказала. Также организована временная схема разверты
вания коек для госпитализации пациентов с новой коронавирусной ин
фекцией. На первом этапе, который мы уже прошли, у нас была задей
ствована одна инфекционная больница, 40 коек, плюс 22 койки в Брат
ской городской больнице, районной больнице.

Но мы сейчас приступили ко второму этапу. На втором этапе у 
нас задействовано 250 коек инфекционной больницы, в Братске - 22 
койки. Сегодня подготовлено... у нас полностью эвакуированы все па
циенты с госпиталя ветеранов, сейчас идет подготовка материальной 
базы, проводится дополнительно кислород, приобретается дополни
тельное оборудование, перераспределяется и приписывается ко всем 
медицинским организациям, которые будут осуществлять оказание ме
дицинской помощи пациентам с коронавирусной инфекцией, прикреп
ляется все необходимое оборудование, начиная с ИВЛ, мониторов, ин- 
фузоматов, аспираторов и так далее. В течение двух часов... двух дней 
при ухудшении ситуации, если она будет ухудшаться, данное оборудо
вание будет из других лечебных учреждений перераспределено в дан
ные медицинские организации, но с учетом того, что весь процесс ле
чебный по организации экстренной помощи, необходимой другим па
циентам с другими нозологическими группами заболеваний, он остает
ся на прежнем уровне.

На третьем этапе, если в случае заболеваемости более 500 чело
век и выше, у нас будут принимать участие в лечении коронавирусной 
инфекции Иркутская областная инфекционная больница. Всего преду
смотрено в соответствии с требованиями и методическими рекоменда
циями приказа Министерства здравоохранения Российской Федерации 
рекомендовано на территории Иркутской области выделить 1 195 кой- 
комест. Значит, Братская районная больница -  180 мест, госпиталь ве
теранов войны -  200 мест, Ангарская городская больница -  90 мест, 
Иркутская городская клиническая больница № 10 (она у нас 14 выходит 
из карантина) -  250 мест.

На последнем уровне оказания медицинской помощи, в случае 
необходимости, мы будем задействовать Ангарский городской перина
тальный центр (90 коек). На сегодняшний день нами уже задействовано 
отделение на 50 коек городской больницы № 1 города Ангарска. Пол
ностью мы перераспределили пациентов хирургического профиля из 
данного лечебного учреждения, потому что у нас появилась потреб
ность в оказании медицинской помощи пациентам, которые были в 
контакте с пациентами с коронавирусной инфекцией либо с теми, кто 
находился или находится сейчас в обсерваторе, пациенты, которым
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необходима именно хирургическая помощь.
На сегодняшний день, вчера из обсерватора была прооперирована 

женщина 91 года с признаками острого аппендицита. Ее привезли из 
города Иркутска в город Ангарск. На сегодняшний день там беремен
ные женщины, которые прибыли из зарубежья, которые находились в 
Таиланде, они у нас тоже на обследовании, им организована палата для 
оказания необходимой акушерско-гинекологической помощи на базе 
данного учреждения. В Братске, в районной больнице также открыва
ются дополнительные койки, их сегодня перепрофилируем для оказа
ния именно помощи хирургической данной категории пациентов. На 
сегодняшний день состояние пациентки 91 года удовлетворительное, 
она вышла из наркоза.

Все тяжелые пациенты с коронавирусной инфекцией будут ле
читься в нашем базовом госпитале в инфекционной областной больни
це. На сегодняшний день мы приобрели еще три вида, у нас четыре се
годня изолирующих носилок, в которых можно транспортировать па
циентов, находящихся на ИВЛ. Опыт у нас такой, к сожалению, уже 
был. Пациент доставлен в нормальном состоянии, находящийся на ап
парате ИВЛ, в инфекционную больницу из 1-й городской больницы.

На сегодняшний день также мониторируется заболеваемость вне- 
больничными пневмониями. На сегодняшний день, естественно, нас 
очень тревожит город Иркутск, потому что заболеваемость внеболь- 
ничными пневмониями, она пропорционально не уменьшается в срав
нении с 2019 годом. Бывают иногда всплески, когда заболеваемость 
внебольничными пневмониями несколько снижается до 49, а так сред
ний показатель ежесуточный заболеваемости пневмонией, он остается 
на прежнем уровне и колеблется от 60 пациентов до 70 -  80. На сего
дняшний день, если посмотреть показатель заболеваемости пневмони
ями на 100 тысяч, на первом плане у нас идет город Тулун, далее идет 
Куйтунский район, Бодайбинский район, Нижнеилимский, Иркутский 
район и далее Иркутск. Если посмотреть в абсолютных цифрах, то на 
первом месте идет Иркутск, Иркутский район, далее идет у нас Тулун, 
Тулунский район.

На сегодняшний день в каких территориях Иркутской области 
зарегистрированы случаи коронавирусной инфекции. Сегодня у нас 22 
случая коронавирусной инфекции, 2 летальных исхода. Пациент пато
логии хронической, первый который погибший, 62 года. Мы так счита
ем, что у пациента было 2 контакта -  один контакт был с приезжим из 
Таиланда, второй контакт был с гражданином, который прибыл из Бу
рятской республики. То есть когда два контакта, абсолютно два каких- 
то разных вируса, поэтому у него протекала тяжелейшая пневмония ко- 
ронавирусная, практически через несколько дней поступления в боль
ницу его поместили на аппарат ИВЛ. Секционный материал показал, 
что там сплошь и рядом везде был выделен коронавирус.

Второй пациент, который погиб, он сразу практически поступил 
на кислородную поддержку, потом был переведен на ИВЛ. Пациенту
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88 лет. Состояние достаточно большого букета хронических сопут
ствующих патологий.

На сегодняшний день на кислородной поддержке находится жена 
88-летнего пациента, которой 81, 82 года, периодически ей дают кисло
род. Сегодня утром в связи с тем, что сатурация падает, ее тоже поме
стили на аппарат искусственной вентиляции легких. Сегодня мы гото
вимся к выписке пациентов, которые практически находились самые 
первые... это Вихоревка. Пациент, у него на протяжении всего периода 
лечения состояние было удовлетворительное. Сегодня он готовится к 
выписке, практически сразу после курса лечения проведенного прихо
дили отрицательные анализы. В соответствии с требованием приказа 
минздрава мы их обследуем при поступлении и далее в течение всего 
периода наблюдения и лечения в инфекционной больнице. Данные па
циенты, которые выписываются из инфекционных отделений, на сего
дняшний день они все будут поставлены на диспансерный учет. Поче
му? Потому что, как показывает опыт других стран, к сожалению, ко- 
ронавирус снова может возвращаться в организм человека. Поэтому 
через определенный промежуток времени, который утвержден прика
зом Министерства здравоохранения Российской Федерации, снова их 
будем обследовать на коронавирусную инфекцию. Сегодня у нас суще
ствуют рекомендации по лечению легкой формы коронавирусной ин
фекции на дому. На территории Иркутской области мы для себя этот 
вариант убрали с целью быстрейшего помещения всех пациентов в ста
ционар и изоляции их от здорового населения, на сегодняшний день все 
пациенты даже с сомнительными диагнозами.

На сегодняшний день как проходит цикл обследования. То есть 
все пациенты, которые приезжают из стран зарубежья, пациенты, кото
рые прибыли из стран зарубежья, имеют острые признаки простудного 
заболевания, все внебольничные пневмонии обследуются 100 % в 
ФБГУЗ и в противочумном институте. С этой недели противочумный 
институт стал у нас референс-центром. На сегодняшний день мы не от
правляем для подтверждения своих анализов материал биологический в 
"Вектор" в город Новосибирск. Все обследования проводятся сегодня у 
нас. Коллеги, на сегодняшний день цикл проходит почти, если сравни
тельный анализ, почему долго это делается (12 часов), переставляется 
снова биологический материал, а дальше идет дальнейшее обследова
ние. После этого при сомнительном либо положительном диагнозе в 
ФБГУЗ или других лабораториях, которые задействованы на диагно
стику, материал направляется в противочумный институт, наш рефе- 
ренс-центр, для подтверждения диагноза.

На сегодняшний день мы планомерно включаем в этот процесс 
проведения диагностических исследований лаборатории наших госу
дарственных учреждений здравоохранения и частных. Но мы приняли 
решение: пока у нас не будет дано заключение противочумного инсти
тута на проведение диагностических исследований именно на корона- 
вирус данным лабораториям и не пройдет учеба на рабочем месте всех
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специалистов, которые там работают, мы не будем давать разрешение 
на оказание данной услуги. Почему? Потому что во многих субъектах 
Федерации, которые включили все лаборатории, у которых имеются 
лицензия на ПЦР-диагностику и лицензия на 3 группу патогенности, 
прошли уже внутрилабораторные заражения медицинских работников, 
чтобы этого избежать, мы перестраховываемся. На сегодняшний день 
мы подготовились сейчас: лабораторию, готовим в Усть-Илимске в 
нашей поликлинике, лаборатория, которая в Братске, в районной боль
нице, лабораторию готовим в кожно-венерологическом диспансере, ла
боратория у нас готова диагностического центра, с сегодняшнего дня 
начинает работу осуществлять частная лаборатория «Юнилаб». И сей
час на обследовании в противочумном институте находится лаборато
рия МАНО «ЛДЦ» г. Ангарск. То есть где-то 11 лабораторий мы 
должны подготовить.

Проблема заключается в следующем. На сегодняшний день на 
территории Российской Федерации зарегистрирована тест-система, ко
торая позволит давать заключение в течение не 6 часов, в течение 40 
минут. Сегодня данные тест-системы мы тоже заказали. Самая основ
ная проблема, с которой столкнулись все субъекты Российской Феде
рации, это наличие кадров, при дефиците кадров мы сегодня создали в 
каждой медицинской организации, которая будет оказывать помощь 
пациентам с коронавирусной инфекцией, мультидисциплинарные бри
гады, которые дистанционно будут консультировать всех пациентов, 
находящихся в конкретной медицинской организации. В состав муль- 
тидисциплинарной бригады входят в первую очередь ведущие анесте
зиологи-реаниматологи, пульмонологи, терапевты, инфекционисты, 
представители Роспотребнадзора и другой набор специалистов.

На сегодняшний день в связи с дефицитом кадров у нас создано 
временное штатное расписание, как я уже говорила, и к каждой меди
цинской организации прикреплены медицинские работники, которые 
будут при необходимости развертывания дополнительных коек при
влекаться к оказанию данных медицинских услуг в данных лечебных 
учреждениях. Точно так же, как я уже сказала, приписано оборудова
ние. На сегодняшний день у нас законтрактованы аппараты ИВЛ на 24 
млн, которые нам выделил Минздрав, на 110 млн тоже законтрактова
ны. Контракты подписаны, но, к сожалению, мы понимаем ситуацию, 
которая на сегодня имеется во всем мире и в нашей стране, первая по
ставка оборудования будет у нас 15 мая. Поэтому и 30 аппаратов ИВЛ 
и 2 ЭКМО нам направлено будет по линии Минпромторга. Тоже первая 
партия данного оборудования будет у нас где-то в начале мая либо до 
середины мая. Вчера созванивались с Минздравом России и Минпром- 
торгом, то есть это оборудование делается, сразу перенаправляется в 
учреждения, в первую очередь в те субъекты Федерации, в которых на 
сегодняшний день регистрируется максимальное количество заболев
ших лиц коронавирусной инфекцией. Поэтому в связи с дефицитом ап
паратов ИВЛ мы приписали каждый к лечебному учреждению данное

34



оборудование.
На сегодняшний день в инфекционной больнице, которая будет 

задействована в оказании, больница на 500 коек, 250 коек мы оставили 
на оказание медицинской помощи инфекционным больным других но
зологических групп, потому что, к сожалению, люди имеют тенденцию 
болеть другими заболеваниями. 250 коек - это для больных коронави- 
русной инфекцией, там сейчас проводится подводка кислорода, т.е. 
требование, чтобы 70 % коек были оснащены кислородом. На сего
дняшний день «банки Боброва», как мы их называли раньше, которые 
представляют, наверное, самый дешевый вариант медицинских изде
лий, сегодня стоимость данных изделий достигла 90 тыс. Поэтому 
наши медицинские работники, которые отработали достаточно дли
тельный период, в своей работе они просто их делают сами, для того 
чтобы как-то организовать эту работу. На сегодняшний день у нас бу
дет практически весь корпус из 250... 221 койка (это больше 70 % в 
инфекционной больнице) будет с подводками кислорода. Мы уже при
крепили все медицинское оборудование, требуемое в полном объеме 
для оказания медицинской помощи в инфекционной больнице. То же 
самое для Братской районной больницы и для госпиталя ветеранов 
войн, которые в первую очередь у нас будут открыты.

Проблема остается с поступлением респираторов для защиты ме
дицинских работников и противочумные костюмы. На сегодняшний 
день противочумные костюмы закупаются 518 штук сегодня, мы пони
маем - это совсем минимум. Инфекционная больница у нас обеспечена 
полностью противочумными костюмами, обеспечена на ближайшее 
время респираторами. Сегодня тоже поступят, через 2 дня, 10 800 ре
спираторов, и в процессе вот этой работы мы тоже четко отслеживаем 
эти движения всех медицинских изделий.

По поводу выплаты медицинским работникам, которые будут 
оказывать медицинскую помощь.

Практически все медицинские работники, сейчас по нашему рас
поряжению работают в режиме, что каждый пациент с коронавирусной 
инфекцией. Потому что мы не знаем, кого сегодня мы обслуживаем на 
дому, практически очень недисциплинированное население нашей тер
ритории, многие скрывают, где они были, где они контактировали, как- 
то относятся к этому безответственно. И когда начинаем уже выявлять 
цепочку заболевших, выясняется, что они были в Бурятии, что они бы
ли еще где-то, что кто-то был на режиме самоизоляции. Вот последний 
пациент у нас прибыл в Осинский район, пациентка, которая находи
лась в режиме самоизоляции, покинула Улан-Удэ, прилетела в Осу, 
приехала с ребенком. Ну наверное, чтобы здесь как-то себя чувствовать 
более безопасно... сдала анализы, анализы все подтвердились, ее гос
питализировали. То же самое, завоз сейчас у нас. Еще один завоз, тоже 
из Бурятии. Поэтому на сегодняшний день предпринимаются все меры, 
для того чтобы в первую очередь выискивать данную категорию паци
ентов, это в первую очередь, а затем обследовать их.
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На сегодняшний день по оплате медицинских работников задает
ся много вопросов. Сегодня есть указ Губернатора, где утверждается 
штатное расписание, и заработная плата тем, кто оказывает медицин
скую помощь, будет увеличена в два раза. Сегодня выделено на терри
торию Иркутской области 95 млн из федерального бюджета, которые 
будут выделены именно на работников, которые непосредственно при
нимают участие в оказании медицинской помощи. И этот портал сего
дня работают кадры. И каждый день медицинские работники, ответ
ственные организации вбивают пофамильно каждого, кто принял в 
этом участие, в том числе те работники, которые работают в обсервато- 
рах. Далее уже автоматически решается вопрос о том, какая будет зара
ботная плата, какая будет надбавка.

Сегодня работаем над поставкой медизделий, поставкой обору
дования. Ну пока в целом у нас задействовано только 20 коек для боль
ных и один пациент, который в Вихоревке, он сегодня-завтра будет вы
писан. Из Бильчира, там тоже была эта койка, из Осы туда госпитали
зировали эту женщину из Бурятии, мы ее перевели в Иркутск, то есть 
сегодня практически все пациенты будут находиться в городе Иркут
ске. Доклад окончен. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:19. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Наталия Петровна. У депутатов имеются вопросы. По
жалуйста, Андрей Семенович Маслов.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:30:27. Речь 4 мин 7 сек

Уважаемый Александр Викторович, у меня будет и вопрос, и вы
ступление, но вопрос будет развернутый, поэтому если я уложусь, если 
Вы меня не будете прерывать, я тогда откажусь от кнопки «Выступле
ние».

Уважаемая Наталия Петровна, уважаемые коллеги. В Иркутской 
области выявлено 22 заболевших коронавирусом, моральная, эпиде
миологическая, экономическая и политическая обстановка в Иркутской 
области на сегодня характеризуется как крайне неблагоприятная. Вы, 
Наталия Петровна, выступали перед нами уже несколько раз в этом го
ду и рассказывали о мерах борьбы по профилактике инфекции, но вот 
на сегодня, исходя из информации средств массовой информации, ста
ло известно о нескольких десятках сотрудников медико-санитарной ча
сти Иркутского авиационного производственного объединения и дру
гих медицинских учреждений. Но вот Вы как-то рассказали и рассказа
ли неконкретно. Поэтому я бы хотел вот этот вопрос немножко рас
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крыть, расширить, чтобы население и мы, депутаты, люди понимали, 
что у нас происходит. Ну вот посмотрите ситуация, в итоге два отделе
ния, в том числе и родильное, медико-санитарной части Иркутского 
авиационного производственного объединения оказались изолирован
ными на две недели. Притом, знаете, такие ситуации возникали. Чело
веку выписываться, вот только выписываться завтра, а сегодня ему го
ворят - нет, вы еще на две недели остаетесь здесь. Но ведь это посмот
рите, это ведь и расходы на содержание этого больного в течение двух 
недель, это ведь и огромные моральные издержки человеку... какие-то 
планы и так далее. А он из-за чьей-то вины и так далее должен лежать 
еще две недели. Но вот такая же ситуация, Вы сами называли, произо
шла и в первой, и в академии наук, и в диагностическом центре, в деся
той. Троим пациентам, которые были привезены с так называемой 
маршрутизации с диагнозом пневмония, подтверждено, что они зара
жены СОУШ-19и отделения закрыты на карантин.

На наш взгляд, налицо нарушение установленного порядка 
маршрутизации. Медицинское учреждение везет больного с пневмони
ей не в специально выделенное медицинское учреждение, как мы дого
варивались, как Вы нам обещали, а в общее. В итоге зараженные опас
ной болезнью поставили под угрозу сотни здоровых людей, при том не 
где-то на улице, скажем, там прибывшие в аэропорт и так далее, не где- 
то на улице, а в медицинском учреждении. Но вот такая профилактика 
в Иркутске, на наш взгляд, требует проведения серьезной проверки 
указанных фактов.

На сегодня в области объявлен режим самоизоляции. И в угоду 
профилактики закрыты сотни предприятий, предпринимаются меры по 
изоляции прибывших из-за рубежа, тысячи людей из-за режима само
изоляции оказались без работы и средств к существованию, в это же 
самое время происходит заражение в медицинских учреждениях. Как- 
то это не совсем понимаем. В очередной раз мы оказались не готовыми 
к опасной болезни. Вот по неволе, Наталия Петровна, вспомнишь, и Вы 
этот период застали, советской системы здравоохранения, где благода
ря дисциплине, железному занавесу, отличной профилактике и кадро
вому потенциалу серьезные болезни купировались достаточно эффек
тивно. Вот пройдет какое-то время, Наталия Петровна, и мы должны 
будем поставить оценку министерству здравоохранения. Но уже сего
дня, к сожалению, нам кажется, что министерство здравоохранения ра
ботает недостаточно эффективно. Почему? Потому что в области до 
сих пор нет масок в достаточном количестве, нет защитной одежды, нет 
перчаток, нет дезинфицирующих веществ, недостаточно аппаратов 
ИВЛ, недостаточно больничных коек, медицинские учреждения не 
укомплектованы медицинским персоналом согласно штатной числен
ности. Кто за это ответит? Кто за это спросит? Почему это происходит 
в ведомстве, отвечающем сегодня за борьбу и профилактику пандемии?

Уважаемая Наталия Петровна, прокомментируйте, пожалуйста, 
ситуацию, произошедшую в медицинских учреждениях. Проведена ли

37



служебная проверка, можете ли объявить ее результаты? И, мне кажет
ся, сегодня лучше критически относиться к нашей в целом деятельно
сти, чем хвалить, благодарить, давать преждевременные невыверенные 
оценки.

Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:34:34. Речь 7 мин 10 сек

Значит, по поводу заноса пациентов с коронавирусной инфекци
ей. Первое учреждение, которое нами было перепрофилировано для 
внебольничных пневмоний, 10-я клиническая больница. К сожалению, 
на территории Иркутской области и в городе Иркутске нет отдельных 
зданий, которые предназначены... просто отдельный терапевтический 
корпус, который предназначен для лечения внебольничных пневмоний, 
поэтому по рекомендации всех приказов Министерства здравоохране
ния Российской Федерации были закреплены терапевтические отделе
ния наших ведущих медицинских организаций. Требование к ним: 
наличие реанимационных палат, наличие реанимации и наличие специ
алистов. То есть было первое распоряжение по министерству здраво
охранения по маршрутизации пациентов.

На сегодняшний день были приняты Иркутская больница № 10 
клиническая и ИАПО.

В Иркутскую больницу № 10 поступила пациентка, анализ был 
отрицательный, к сожалению, диагноз коронавирусная инфекция уста
навливается не сразу в момент поступления, на сегодняшний день диа
гноз точно так же, как в других территориях, ситуация абсолютно ана
логичная. Мы понимаем, что это неправильно. Мы понимаем, что нам 
нужно отдельное какое-то учреждение под пневмонии. Но на сего
дняшний день никто не исключает, что в это учреждение поступит па
циент с внебольничной пневмонией, которая дальше будет верифици
рована как коронавирусная пневмония. Диагноз ставится коронавирус
ной инфекции только в результате диагностических исследований. На 
сегодняшний день у нас в инфекционной больнице при проведении 
рентгенологических и диагностических исследований диагноз корона
вирусной инфекции невозможно дифференцировать практически. Рент
ген не показывает, не верифицирует этот диагноз. Диагноз ставится на 
основании МСКТ. Сегодня у нас в инфекционной больнице не было 
аппарата МСКТ. Мы его наши, перераспределили, сейчас он устанав
ливается. То есть инфекционная больница, которая стояла годами, она 
не имела данного оборудования. По 10-й больнице сразу проведен ком
плекс мероприятий. Мы обследовали всех пациентов, закрыли врачей и 
медсестер на 14 дней, кто работал в терапевтическом отделении. Вто
рой корпус был вообще интактный, но мы обследовали их все. И в этом 
втором корпусе абсолютно все находятся с отрицательными анализами. 
Первые отделения, которые были в 10-й больнице, у них тоже у всех
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пациентов и медперсонала отрицательные анализы на первые сутки и 
далее.

Вторая больница -  больница ИАПО. На сегодняшний день 
медсанчасть ИАПО -  не закрыто родильное отделение. Там не было 
контакта с данным пациентом. Там был контакт с пациенткой, которая 
находилась в этом блоке, одна пациентка в палате для гинекологиче
ских больных. Но с целью избежания мы перестраховались и в родиль
ное отделение в данный период никто не принимался. Из родильного 
отделения выписывали. На сегодняшний день 14 числа у них заканчи
вается карантин. Повторное обследование всех, кто там находился.

Следующее учреждение -  диагностический центр. В диагности
ческий центр приезжали люди из Бурятии, приезжали люди со всей 
нашей территории Иркутской области. В результате того, что пациент 
приезжает и записывается на прием для проведения диагностических 
каких-то исследований. Он сам выбирает свой маршрут, это его личное 
право, он приезжает для оказания медицинской помощи. Все медицин
ские работники предупреждены, что нужно собирать анамнез. Пациент, 
который прибыл и который инфицировал у нас практически первый 
больницу, и далее пошла цепочка дальше, мы обследуем другие учре
ждения. К счастью к нашему, что они не закрыты, но мы выявляем кон
такты. Он сидел просто рядом с пациентом, который впоследствии то
же заболел коронавирусной инфекцией, мы его изолировали, нашли его 
на дому. Эту цепочку всю рассмотрели. К сожалению, этот пациент 
первый, у которого была достаточно высокая вирулентность, протекала 
коронавирусная пневмония. На сегодняшний день диагностический 
центр у нас проводит дополнительные обследования из всего персонала 
и того контингента пациентов, которых выявили, которые там находи
лись в этот период, первые анализы пришли отрицательные у всех. Со
стояние всех контактных и пациентов, и медработников удовлетвори
тельное. Сегодня они проводят дополнительно обследования 10-го чис
ла, и они все выводятся из карантинных мероприятий.

Что касается больницы № 5 (поликлиника). Точно так же пришел 
пациент на прием к врачу без признаков воспалительных каких-то про
цессов, без температуры. Сегодня пациентов с температурой, с призна
ками ОРВИ обследуем на дому. Пациент пришел, пациенту назначили 
диагностические исследования, изолировали его на дом, пациент под
твердился, взяли все анализы, взяли мазки. Сегодня мы рассматриваем 
также эту больницу как потенциальную, мы ее закрыли на сегодняшний 
день. Она тоже находится на карантине. Эти случаи есть во всех терри
ториях, и избежать их невозможно.

В связи с тем, что у нас появилась именно такая потребность, у 
нас нет дополнительного изолятора, где бы можно было поместить всех 
больных пневмонией, которые на сегодняшний день за сутки поступа
ют в городе Иркутске. Мы бы тогда их госпитализировали сюда. Но 
поймите правильно, что есть пациенты, которые на фоне полного здо
ровья сразу дают внебольничную пневмонию с первого дня, темпера
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тура 39 и пациент с дыхательной недостаточностью должен находиться 
на кислородной поддержке или на ИВЛ. Его уже сразу направляют в 
реанимацию, берутся сразу мазки. На сегодняшний день нет на терри
тории Иркутска изолированного помещения, где можно было бы разме
стить такую категорию пациентов с сопровождением анестезиологиче
ского пособия и с сопровождением, естественно, терапевтических ва
риантов. Мы смотрели, мы не нашли такого подразделения нигде. Мы 
столкнулись с фактом, когда из обсерватора прибывшей жительнице из 
Таиланда потребовалось оказание хирургической помощи. Мы эту по
мощь оказали, в связи с этим полностью учреждение перепрофилиро
вали. Учреждение стоит пустое, там сейчас находится одна пациентка, 
о которой я Вам уже докладывала. То есть всех пациентов, подозри
тельных на коронавирусную инфекцию, контактных, они все сегодня 
оперируются в данном учреждении. То есть на сегодняшний день из
бежать этих моментов не представляется вообще возможным. Прини
маются все меры профилактические, анамнез. И когда начинают у нас 
уже пациенты госпитализированные с коронавирусной инфекцией в 
инфекционную больницу, их раскручивают по полной программе найти 
контакты. Контакты устанавливаются достаточно медленно и доста
точно... это уже полномочия Роспотребнадзора. Но наши медицинские 
работники работают в режиме 24 часа, проводя обследования и близкие 
контакты по работе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:44. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, вне очереди. Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:41:46. Речь 3 мин 9 сек

Александр Викторович, уважаемые коллеги, я попросил слово 
вне очереди, потому что у меня есть 6 предложений, возможно, они 
пригодятся сейчас в 12 часов на обсуждении. Поэтому вот, если позво
лите, я зачитаю. Это на сайте минздрава Иркутской области есть ин
формация для волонтеров, но она не актуальна в условиях распростра
нения новой инфекции. В целях оказания помощи в медорганизациях 
возможно ли задействовать этот сайт более активней?

Кроме того, в целях покрытия дефицита финансирования потреб
ности медучреждений в оборудовании, препаратов надо использовать 
возможность социальной помощи частных жертвователей. На сайте 
минздрава Иркутской области нет достаточной освещенности для бла
готворительной деятельности в сфере охраны здоровья. Имеется в виду 
на какие реквизиты можно перечислять пожертвование и в каких целях, 
перечень потребностей медучреждений и их контакты. Можно также
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данную информацию отразить на сайте минздрава.
Далее, в целях ограничения риска инфицирования вирусом в ре

гионе предлагается привлечь сотрудников ГИБДД, участвующих в пат
рулировании, к проверке водителей и пассажиров на признак повы
шенной температуры с помощью бесконтактного термометра, а также 
раздаче памяток по профилактике коронавируса. Возможно ли по дан
ному предложению минздраву взаимодействовать с Управлением 
МВД?

Следующее, это я уже отразил в письме, но зачитаю. В целях 
ограничения риска инфицирования вирусом в местах массового скоп
ления людей: ж/д и автовокзалы, аэропорты, торговые центры, банки, 
МФЦ, учреждения здравоохранения при входе в здание организовать 
пункт контроля по принципу проверки в здании Правительства Иркут
ской области с оснащением его бесконтактным термометром, дозато
ром с антисептиком для обработки рук или с помощью дезинфициру
ющих салфеток, бесплатной выдачи лицевых масок.

Четвертый вопрос, предложение вернее. Взять под контроль осо
бый - это Водоканал наш, потому что через воду может также распро
страняться, я думаю, этот вирус.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Не распространяется.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Не распространяется, да.
Потом предложение - тесты на рабочих местах. Вот я являюсь 

предпринимателем, и вот нам было бы удобно, если такая возможность 
будет организована, для предприятий, предпринимателей, чтобы мы 
могли бригаду медиков вызывать к себе на предприятие без отрыва от 
производства проводить обследование, в том числе и на платной осно
ве. Рассмотрите такую возможность.

И предложение -  минздраву дать, может быть, поручение ме
дучреждениям, чтобы они взаимодействовали с нами как с депутатами, 
например, я депутат от Ангарского городского округа, чтобы мы могли 
повзаимодействовать, посмотреть на предмет готовности тех же самых 
койко-мест, которые вы назвали. Вот все, у меня все.

Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:44:55. Речь 2 мин 22 сек

Значит, по первому вопросу. Сайт актуализируем.
Далее, по взаимодействию с МВД. То есть на сегодняшний день в 

ежедневном режиме проводятся заседания оперативного штаба во главе 
с Губернатором Иркутской области. Сегодня у нас идет тесное взаимо
действие с МВД, в круглосуточном режиме МВД отслеживает всех лиц,
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которые находятся на самоизоляции. То есть на сегодняшний день уже 
составляются протоколы об административном правонарушении, очень 
жестко сейчас требования к лицам, которые нарушают, вплоть до уго
ловной ответственности, до 7 лет лишения свободы. На сегодняшний 
день таких протоколов составлено по линии МВД и Роспотребнадзора 
(они у нас это делают). МВД отслеживает всех пациентов, то есть спи
сок пациентов, которые находятся в режиме самоизоляции. Это следу
ющее.

На сегодняшний день всем работодателям рекомендовано уси
лить санитарно-эпидемиологический охранительный режим на своих 
предприятиях, организовать утром во время прихода на работу всех ра
ботников замер температуры и всех, кто имеет признаки респираторной 
инфекции, отправлять домой, то есть все рекомендации были даны 
всем работодателям на территории Иркутской области, мэрам муници
пальных образований.

На сегодняшний день завезено по линии министерства социаль
ной защиты, розданы маски в достаточно большом количестве лицам 
маломобильным, лицам, которые находятся на контроле у министер
ства социальной защиты. Сейчас поступает еще 50 тыс. масок для того, 
чтобы их раздать маломобильным, малообеспеченным группам соци
альным нашего населения. На сегодняшний день в аптечные организа
ции у нас поступило на предыдущей неделе в город Иркутск где-то 40 
тыс. масок, которые были разобраны практически за 1 час. Сегодня на 
подходе средства индивидуальной защиты, через 2 дня где-то 900 тыс. 
масок будет поступать. Сегодня просто отказы, никто не готов, ни одно 
предприятие не готово к выпуску такого количества медизделий. Точно 
так же респираторы и противочумные костюмы. Сегодня все распреде
ление данных средств защиты будет проходить через Минпромторг и 
через аптечные базы, которые выбраны оператором у нас, выбраны ба
зы ИАПО.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 11:47:17. Речь 1 мин 2 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Уважаемые депутаты, хотел бы об
ратить ваше внимание на три момента: первое то, что осталось 15 ми
нут до того, как Наталии Петровне нужно уходить на оперативный 
штаб. Это первое.

Второе. Евгений Сейтович, мы для этого организовывали Депу
татский штаб, для этого мы публиковали единый адрес электронной 
почты, чтобы все предложения получить, систематизировать их не с 
голоса, не бегом-бегом, а спокойно осмыслить и передать в оператив
ный штаб, что называется, под запись, под роспись. Поэтому, пожалуй
ста, направьте ваши предложения.

И, уважаемые депутаты, не могу не обратить ваше внимание на
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режим использования права депутата выступить вне очереди. В основ
ном эти вопросы касаются процедуры и ведения, а не ... очень трудно 
найти те доводы, почему одному из депутатов нужно впереди пятерых, 
стоящих в очереди, высказать свою позицию вне очереди. Поэтому 
прошу как-то пользоваться этой кнопкой, что называется, по принад
лежности.

Пожалуйста, Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:48:20. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, я почему эту кнопочку нажала, потому что у 
меня тоже есть ряд предложений. Я бы сейчас хотела остановиться на 
той категории ребят, которые учатся дистанционно и проживают в об
щежитиях. Сегодня многие из этих ребятишек находятся на гособеспе- 
чении. Значит, их снабдить масками именно медицинскими не предо
ставляется возможности в связи с тем, что их просто нет. Кроме того, 
при входе в общежитие, когда они выходят элементарно купить себе 
продукты питания, в общежитиях нет тепловизоров. Я уже обращалась 
с этой просьбой. Прошу вот эту категорию все-таки отметить.

И кроме того, хотелось бы внести такое предложение. Сегодня 
СМИ публикует те моменты, которые есть в Иркутской области. 
Например, сегодня умер еще один человек от коронавируса, и все, и 
больше ничего. Люди начинают домысливать. У меня просто предло
жение, чтобы давалось соответствующее пояснение: какой возраст па
циента, какие сопутствующие заболевания были. Это для того, чтобы 
было меньше паники у населения.

Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:49:31. Речь 0 мин 48 сек

По поводу умерших. Информация подается вся достоверная. Да
ется, что пациенты находились в таком состоянии, имея букет хрониче
ских заболеваний. На сегодняшний день подается также информация о 
состоянии, нами подается в пресс-службу Губернатора о состоянии тех 
лиц, которые находятся на лечении.

По поводу тепловизоров и обследования студентов, нахождения в 
масках. Они находятся в режиме самоизоляции. Заболевших среди них 
нет. Они находятся в общежитии, они ни с кем не контактируют, маски 
можно не надевать, находясь в закрытом помещении, где здоровые лю
ди.

По поводу тепловизиров. На сегодняшний день ситуация у всех 
одинаковая. Каждый работодатель, директор или ректор соответству-
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ющего вуза, они должны об этом позаботиться, их приобрести.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:18. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Артем Валентинович 
Лобков, ваш вопрос.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:50:21. Речь 3 мин 15 сек

Спасибо, Александр Викторович. Но я думаю, что озвучу сначала 
предложения, учитывая, что осталось как-бы 10 минут, а еще много за
писавшихся на вопросы.

Может быть, стоит потом прерваться и продолжить после штаба 
обсуждение данного вопроса, так как он очень актуальный?

Наталия Петровна, два вопроса. Первый я уже направлял в каче
стве предложения к докладу. Вы его частично коснулись, но полнотой 
доклада я не удовлетворен, поэтому прошу уточнить.

Сейчас на территории Иркутской области у нас, получается, бу
дут действовать 2 доплаты для медицинских работников: это та, кото
рая установлена Президентом, и та, которая была инициирована Губер
натором Иркутской области. В указе Губернатора обозначено, что пе
речень тех должностей медицинских, которые будут получать доплату, 
определяется минздравом. В связи вот с этим вопрос. Если в Указе 
Президента очень четко прописаны те должности, которые будут ... это 
врачи, младший медперсонал, в том числе врачи скорой помощи, даже 
водители экипажа скорой помощи, то по указу Губернатора и по тем 
должностям возникает вопрос, который поступает от медицинских ра
ботников, поэтому просьба все-таки подробно рассказать, что это будут 
за специалисты.

И второй вопрос, который вызывает у меня обеспокоенность, ис
ходя из Вашего доклада. Вы указали, что непосредственная помощь в 
лечении больных с коронавирусной инфекцией будет оказываться в не
скольких учреждениях: это Братск, Иркутск и Ангарск (ну в зависимо
сти от этапа). Вот, но у нас очень большая Иркутская область. И вот на 
примере Усть-Илимска просто покажу. У нас есть еще Усть-Кут, Тай
шет и Нижнеудинск. Достаточно большие расстояния - от Усть- 
Илимска до Братска 3 часа езды на машине. Течение болезни, особенно 
тех симптомов, которые возникают с пневмонией, очень стремитель
ное, мы это видели по сообщениям, в течение 12 часов вызывают необ
ратимые изменения в легких у человека. В связи с этим возникает во
прос. Если заболевание будет диагностировано в Усть-Илимске, Усть-

44



Куте, человека же надо везти. А Вы указали в докладе, что у нас всего 4 
изолированных носилок есть в области. Специально готовясь к данно
му обсуждению, запросил в городской Усть-Илимской больнице ин
формацию о том, имеются ли изолирующие носилки и другие оборудо
вания. К сожалению, главный врач ответил отказом предоставить дан
ную информацию, сославшись на то, что вся информация предоставле
на в минздрав, необходимо ее запрашивать там.

В связи с этим хотел бы задать вопрос. Учитывая большие рас
стояния и оказание только в нескольких учреждениях, то есть планиру
ется ли разворачивать, если там будет вспышка, в маленьких городах 
тоже лечение коронавирусной инфекции?

Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:53:36. Речь 3 мин 33 сек

Значит, по поводы выплат по 1-му вопросу. На сегодняшний день 
стимулирующие выплаты, как я уже говорила, предусмотрены из феде
рального бюджета, там оплата будет происходить по часам, полностью 
сразу происходит расчет за сутки, сколько человек, в программу. В 
программный продукт (непонятно) забивается, включая водителей. То 
есть мы написали указ Губернатора не врачи по нозологическим груп
пам, а врачи-специалисты, в эту категорию относятся все врачи: врач 
скорой помощи, врач-анестезиолог, врач-инфекционист и так далее, то 
есть врач-специалист. Водитель скорой медицинской помощи входит в 
прочий персонал, в прочий персонал входит обслуживающий персонал, 
который работает в медицинских организациях, это младший медицин
ский персонал: уборщики, санитарки. К среднему персоналу относятся 
все средние медицинские работники: это медсестры и врачи.

На сегодняшний день было первое предложение - это повысить 
заработную плату и указать, как это сделала Москва, в регионе. Наше 
было предложение такое. То есть на сегодняшний день принято реше
ние Губернатора - повысить заработную плату в два раза за отработан
ные часы с данной категорией пациентов. В данную категорию пациен
тов мы включаем ... вернее, простите, медицинский персонал. Мы 
включаем в федеральное стимулирование всех, кто сегодня у нас про
водит обследование данной категории пациентов. Просто обследова
ние, встречает самолеты. На сегодняшний день все самолеты, на желез
нодорожном транспорте организована работа: везде проводится термо
метрия бесконтактная. Самолеты, которые прилетают из зарубежья, 
наши медицинские работники обследуют сразу в момент прилета, в 
зоне прилета, и далее наша категория со списками направляется по ме
сту жительства, их развозят по домам, потому что в обсерваторы поме
стить всю Иркутскую область не представляется возможным. И далее 
они наблюдаются в режиме самоизоляции на дому в той медицинской
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организации, к которой они прикреплены. Расчетная сумма, которая 
будет представлена в бюджет, ее трудно сейчас представить, потому 
что мы не знаем, как развернутся события на сегодняшний день. По
этому в указе прописано: увеличить заработную плату в два раза и ка
тегории медицинских работников, и прочего персонала - она прописана 
именно таким образом.

Следующий вопрос. Так, значит, по поводу Усть-Илимска. В 
Усть-Илимске имеется хорошее отдельное инфекционное отделение с 
(непонятно) боксом, у нас уже туда госпитализируют с подозрением на 
коронавирусную инфекцию. Пациенты обследуются, и далее уже мы 
решаем, какая будет маршрутизация. Там было направлено два пациен
та с подозрением, сомнительными диагнозами. Сомнительные диагно
зы, сомнительные анализы - они были сняты, они были отрицательные 
и их транспортировали снова домой. То есть при возникновении легкой 
формы коронавирусной инфекции пациенты из Усть-Илимска и север
ных территорий будут находиться в Усть-Илимске и в Братской район
ной больнице. Все тяжелые формы, они будут транспортированы 
нашей санавиацией сюда, в город Иркутск, в инфекционную больницу. 
Основным госпиталем назначена инфекционная больница, потому что 
она по всем параметрам будет соответствовать лечению данной катего
рии пациентов.

На сегодняшний день нами рассматривается открытие лаборато
рий двух. Сегодня они проходят тестирование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:09. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Анатолий Васильевич 
Обухов.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:57:12. Речь 1 мин 2 сек

Спасибо, Александр Викторович. Наталия Петровна, у меня к 
Вам три вопроса.

Первый вопрос про защитные средства. Скажите правду, какие 
защитные средства нас спасут от возбудителя коронавирусной инфек
ции? Маски или респираторы? Нужно ли нам защищать еще органы 
зрения? И если что, можете на своем примере, показать как правильно 
маску носить.

Второй вопрос. У нас депутат Думы города Иркутска по округу 
29 Клевцова Ольга Владимировна доложила, что у нас уже проблема с 
донорской кровью. Как решается теперь эта проблема? Потому что до
норская кровь, она постоянно нужна.

И третий вопрос. Есть профессии, есть виды деятельности, где
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необходимо людям проходить медкомиссию. Как решаться теперь бу
дет (это медкомиссия на водительское удостоверение, медкомиссия на 
право ношения оружия и другие)? У меня все, спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:58:14. Речь 4 мин 56 сек

Значит, по поводу медкомиссии. Сегодня работает призывная ко
миссия в своем режиме. Рекомендовано было на штабе, чтобы по 30, 20 
человек сразу не находились на призывной комиссии. С учетом того, 
что у нас сегодня существует интервал между пациентами, между 
гражданами должен быть не менее 1,5 метров. Призывная комиссия ра
ботает. Все остальные комиссии (вопрос ставился на оперативном шта
бе), поэтому все индивидуально, у кого возникают вопросы, они были 
вопросы у многих по продлению оружия, то есть все эти справки, они 
будут в рабочем порядке продляться, если также возникают моменты, 
но на сегодняшний день по рекомендации мы выполняем режим само
изоляции, который сегодня есть. Данные направления - они приоста
новлены. Сегодня приостановлена диспансеризация, приостановлен 
профосмотр. Больницы работают в экстренном режиме.

По поводу ношения масок. На сегодняшний день ни одна маска 
не спасет ни одного пациента, потому что в первую очередь... вернее 
не пациента, а гражданина, в первую очередь Вы мне ее уже три раза 
показали, Вы ее просто не правильно одели, неправильно носите. То 
есть на сегодняшний день мы наблюдаем такие моменты. Самое глав
ное, маску нужно одевать продезинфицированными чистыми руками и 
далее, когда вы ее одели, в течение двух часов до нее вообще не дотра
гиваться, не поправлять и ничего не делать, то есть приложив плотно к 
переносице. У нас же маски мы приходим, видим: либо из кармана вы
тащили, либо еще что-то. Но запомните, если вы будете в каком-то ме
сте, где максимальное количество людей находится рядом, либо это 
лица, которые сегодня приехали из зарубежья, либо вы знаете, что они 
в контакте, маска может быть источником инфицирования, потому что 
на внешней стороне накапливается достаточно большое количество 
вредных вирусов, и когда вы маску будете снимать, ее снимают точно 
так же и утилизируют в отдельный пакет. На сегодняшний день ни в 
коем случае не принимается ношение масок, как носит сегодня макси
мальное количество населения. Маска меняется через каждые 2 часа. 
Что более эффективно? Более эффективны респираторы. На сегодняш
ний день респираторов тоже огромное количество, которое есть на тер
ритории Российской Федерации и всех стран. На сегодняшний день в 
первую очередь нужно соблюдать все санитарно-гигиенические требо
вания. В первую очередь, мытье рук, в первую очередь защита... не до
трагиваться руками до слизистых и до лица, ношение очков. Очки ре
комендуют, в принципе, их никто не отменяет очки могут защитить
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слизистую глаз, но если вы снимаете очки, а потом своим пальчиком 
трете глаза, то это не приведет абсолютно ни к какой мере защиты. В 
первую очередь, это соблюдение режима самоизоляции, соблюдение 
режима нахождения в больших помещениях на расстоянии одного мет
ра друг от друга. Маска, она защищает от каких-то респираторных про
блемных моментов. Но она не решит основные вопросы при нарушении 
гигиенических требований, нарушении условий ношения маски. У нас 
маски многие одевают с утра, потом ее положили в книжечку либо в 
карман и дальше ее одели снова.

Респираторов достаточно большое количество. Респираторы, ко
торые используются для того, чтобы в первую очередь защитить наших 
медицинских работников. Они достаточно и в (непонятно), это самый 
такой респиратор, который ... ну он наподобие той же самой маски, но 
респиратор. Дальше они идут FFP, Р-1, Р-2, Р-3, то есть более такие за
щищенные и более надежные респираторы. Ну их достаточно большое 
количество, многие респираторы продаются сразу с противочумными 
костюмами.

Перчатки. Перчатки точно таким же образом. Вы их одели, вы 
должны их уже снимать и должны их снимать правильно. Сняли пра
вильно перчатки и обязательно моете руки. Руки нужно мыть очень 
тщательно, как детей учат в детских учреждениях, делать мыльные 
перчатки, прорабатывать одинаково. Дезинфицировать средствами дез
инфекции, они продаются сейчас и в аптеках, обрабатывать руки, обра
батывать поверхности какими-то спиртовыми растворами при разведе
нии. Поэтому перчатки мы снимаем, перчатки можно использовать. 
Тоже перчатки, вот вы куда-то пришли, потом взяли свою сумку в этих 
перчатках, перчатки куда-то выбросили, дальше все. В первую очередь 
соблюдать гигиенические требования. Остальное все правильно.

При первых признаках респираторной инфекции не приходить в 
поликлинику, вызывать врача на дом. Самые основные требования, ко
торые должны сегодня все соблюдать. Вот даже в зале вы сидите плот
ненько, прижавшись друг к другу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:09. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Учтем Ваши замечания на следую
щую сессию. Пожалуйста.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:03:17. Речь 0 мин 34 сек

Про доноров. На сегодняшний день запасы крови, которые име
ются, их достаточно для лечения больных коронавирусной инфекцией.

Сегодня, к сожалению, почему так протекает. Нет четкой схемы
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лечения, сегодня достаточно много схем. Сегодня мы получили ночью 
новые методические рекомендации с учетом наработки лечения паци
ентов с коронавирусной инфекцией в Москве. Это уже пятая схема ле
чения. К сожалению, многие препараты, которые рекомендуются, их 
практически сейчас нет ни в мире, ни в стране.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:50. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Егорова Лариса Иго
ревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:03:52. Речь 0 мин 37 сек

Наталия Петровна, у меня короткий вопрос. Вот мы вызываем 
врача на дом, если повышается температура и кашель, и приходит к 
нам доктор из поликлиники. Вот все-таки будете ли Вы рассматривать 
врачей поликлиники в увеличении их заработных плат, и сейчас они 
обеспокоены, не произойдет ли так, что в поликлиниках сегодня докто
ра переживают, что они могут в связи с этой ситуацией не получить и 
премии, то есть боятся, что еще меньше получат в связи с ситуацией. 
Вот мне коротко ответьте.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:04:30. Речь 0 мин 3 сек

Этого не произойдет. И врачи об этом все знают. Каждый день 
мы проводим ВКС в 8 утра, доводим до главных врачей, доводим до 
медицинских организаций всю ситуацию, которая складывается на се
годня, на сегодняшний день. Мы понимаем, что экономические затраты 
сегодня достаточно велики, но тем не менее ни один медицинский ра
ботник не получит зарплату минимальную либо ниже.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:04:33. Речь 0 мин 12 сек

Скажите, им повысят?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:04:45. Речь 0 мин 29 сек

Сегодня у нас существуют риски невыполнения Указов Прези
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дента в связи с тем, что сегодня не оказываются платные услуги и не 
выполняются объемы те, которые доведены до всех медицинских орга
низаций. Над этим вопросом мы работаем. Все доведено до министер
ства здравоохранения и до Правительства Иркутской области.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:05:14. Речь 0 мин 9 сек

Наталия Петровна, скажите, пожалуйста, рассматривается ли во
прос повысить им заработную плату в связи с тем, что они тоже рабо
тают с больными?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:05:23. Речь 0 мин 18 сек

Данной категории медицинских работников заработная плата по
вышаться не будет, будет выплачиваться в виде стимулирующих вы
плат, так же, как и всем. Стимулирующие выплаты у нас доходят при 
расчете работы специалиста на одну ставку до 80 000 рублей у врача.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:41. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Антон Васильевич Ро
манов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:05:43. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемая Наталия Петровна, у меня вопрос к Вам не как к вра
чу, а как к министру. Скажите, пожалуйста, вот по указу Губернатора 
заработная плата должна быть ... выплаты врачам должны быть увели
чены вдвое. Мне бы хотелось как депутату знать, во-первых, объем 
этих средств, которые зарезервированы на эти цели, во-вторых, источ
ники этих средств, откуда они будут браться. И третье, период, на ко
торый этот указ распространяется, то есть за какой период мы будем им 
двойную заработную плату платить.

Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:06:23. Речь 1 мин 51 сек

Период установить сейчас не представляется возможным. Весь
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период повышенной заболеваемости, весь период до регистрации по
следнего пациента с коронавирусной инфекцией. Сложно прогнозиро
вать, сколько он будет.

По опыту других стран мы как бы рассчитываем, сколько он бу
дет. И далее. Точно так же количество медицинского персонала будет 
зависеть от того, как будет разворачиваться события с заболеваемостью 
коронавирусной инфекцией на сегодняшний день. То есть на сего
дняшний день у нас практически 1 460 работников, которые приписаны 
уже к оказанию медицинской помощи к этим медицинским организа
циям, в которых непосредственно будут находиться пациенты. И плюс 
9 тыс. персонала врачебного и 21 тыс. медицинских работников, кото
рые оказывают первичную медико-санитарную помощь и специализи
рованную, то есть здесь будет соответствующим образом производить
ся расчет: кто и сколько по времени и по количеству находился при 
оказании медицинской помощи. Естественно, в первую очередь это бу
дут лица, которые ведут первичный прием, как медицинские сестры, 
врачи-терапевты участковые, врачи-педиатры, плюс узкие специали
сты, к которым тоже может обратиться такой пациент. То есть на сего
дняшний день это будет отслеживаться по каждому пациенту, который 
есть, и плюс люди, которые работают в круглосуточном режиме на за
боре анализов. Сейчас все они вбиваются в базу данных по каждому 
нашему медицинскому работнику.

Объем финансовых средств, который будет выделен на данные 
расходы, он рассчитывается Правительством Иркутской области. На 
сегодняшний день штатное расписание нами вчера было утверждено, 
представлено Губернатору, из этого будут исходить.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:08:14. Речь 0 мин 3 сек

Источник средств откуда?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:08:17. Речь 0 мин 8 сек

Источник средств -  это федеральный бюджет фонда обязательно
го медицинского страхования плюс региональный бюджет.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:08:25. Речь 0 мин 13 сек

У меня предложение по увеличению каких-либо статей расходов 
на эти цели, то есть каким образом мы будем это финансировать?
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ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:08:38. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос этот разрабатывается. На него ответим, на этот вопрос по 
мере ухудшения ситуации, финансистами он прорабатывается. На сего
дняшний день все, кто у нас работает непосредственно, они уже в апре
ле месяце получат свою заработную плату в повышенном размере.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:08:59. Речь 0 мин 15 сек

Извините, пожалуйста, Наталия Петровна. Фактически в таком 
случае этот указ превышает полномочия Губернатора. То есть он обе
щал выплатить двойную заработную плату, депутаты еще не приняли 
решение об увеличении средств, мы не знаем, из какой статьи все это 
дело пойдет. Каким образом можно распоряжаться бюджетными сред
ствами таким образом?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:09:14. Речь 0 мин 10 сек

Наверное, министр финансов пояснит.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Наталия Петровна, спасибо. Пожалуйста.

(ГОВОРЯТ ВМЕСТЕ).

РОМАНОВ А.В.
Нет, понятно. Есть же объем один этой статьи, она же не может 

вдвое увеличиться.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:24. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые коллеги, давайте соблюдать по
рядок в зале. У нас сегодня одним из вопросов об изменениях в 
ТФОМС, там это в том числе будет направлено на цели, которые вы 
сейчас обсуждаете.

Пожалуйста, слово для вопроса... Право задать вопрос предо
ставляется депутату Аблову. Пожалуйста.

АБЛОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:09:53. Речь 0 мин 15 сек
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Уважаемая Наталия Петровна, скажите, пожалуйста, вот на сего
дняшний день каким образом желающие могут сдать анализ на корона- 
вирус?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:10:08. Речь 1 мин 45 сек

Так, на сегодняшний день ситуация следующая. На территории 
Иркутской области, как я уже сказала, принимает анализы референс- 
центр, это верификация анализов - противочумный институт, ... и ме
дицинские организации, которые уже мы отработали, те, которые рабо
тают (непонятно) эти организации, и те, которые сегодня на проверке. 
Желающих сдать анализы можно будет тогда, когда получим тест- 
системы, чтобы ускорить процесс. Сегодня мы их заказали. Сегодня в 
соответствии с постановлением главного санитарного врача мы долж
ны обследовать раз в неделю всех медицинских работников, далее 
группа риска - лица старше 65 лет с признаками респираторных инфек
ций, которые находятся в закрытом помещении. И далее, эта нагрузка 
абсолютно большая, чтобы на сегодняшний день мы могли обследовать 
всех желающих. Существует проблема: тест-системы на территории 
Российской Федерации сегодня в ограниченном количестве, поступает 
к нам (непонятно), которая необходима для проведения диагностиче
ских исследований.

Сегодня зарегистрирована впервые на территории Российской 
Федерации тест-система, которая не требует дополнительных расход
ных материалов. Мы ее заказали, сейчас 5 000 экземпляров к нам при
ходит, мы ее оттестируем, но мы ее должны проверить, качество дан
ной тест-системы. И далее, естественно, мы будем проводить заборов 
больше, и контингент обследуемых будет выше. Далее у нас составлен 
список, мы можем обследовать в первую очередь тех, кто находится в 
постоянном контакте, в первую очередь. То есть такой список у нас 
есть. Желающие потом могут приходить в медицинские организации, 
медицинские работники только имеют право проводить забор данного 
биологического материала.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:53. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Денис Павлович, ваш 
вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:11:55. Речь 0 мин 27 сек
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Спасибо. Наталия Петровна, короткий вопрос. Прокомментируй
те ситуацию с многоразовыми масками домашнего изготовления. Сей
час в средствах массовой информации чуть ли не каждая домохозяйка 
шьет себе маски, в том числе медучреждения. Насколько они полезны, 
применимы в данной ситуации? И ведется ли работа Правительством 
по закупу у населения их?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:12:22. Речь 0 мин 55 сек

Значит, на сегодняшний день по многоразовым маскам. Многора
зовые маски сегодня используются практически на всей территории 
Российской Федерации. Когда был дефицит масок, у нас даже в меди
цинских организациях они шились и делали. То есть многоразовые 
маски, они точно так же, как и одноразовые маски, должны носиться 
правильно, должны ежедневно простирываться, меняться и обязательно 
должны обрабатываться утюгом.

На сегодняшний день они точно так же, как наши обычные одно
разовые, они точно так же защищают от респираторных инфекций и от 
всех остальных, но при правильном их ношении. У нас сегодня сняли 
эту маску, она с завязочками, та, которую перевернули другой сторо
ной, и одели ее обратной стороной, которая была внешней. В связи с 
этим возникает тоже ряд вопросов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:17. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Белов Александр Сер
геевич.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной де
ятельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:13:18. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо большое. Наталия Петровна, короткий вопрос.
Какое участие, в какой форме министерство здравоохранения 

(или в форме контроля) осуществляет процесс строительства инфекци
онных этих учреждений? В частности, на территории Шелеховского 
района.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:13:38. Речь 2 мин 3 сек

На сегодняшний день в первую очередь мы проверяем те учре-
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ждения, которые у нас открываются для пациентов с коронавирусной 
инфекцией.

Далее не ответила на вопрос по поводу сбора средств. На сего
дняшний день достаточно много спонсоров, которые оказывают суще
ственную помощь в приобретении как средств индивидуальной защи
ты, также медицинских изделий, ИВ Л. То есть нам сегодня поставляют, 
огромное спасибо им за это.

На сегодняшний день у нас будет строительство инфекционных 
корпусов, в первую очередь город Братск, Тайшет и на территории Ше- 
лехова. Там определена площадка, но там возникли определенные про
блемы, сегодня наш главный врач встречался вместе с Валентиной Фе
офановной и с представителями РУСАЛ на территории Шелехова. Пока 
мне информация не известна. Но если мы построим даже на территории 
Шелехова на 100 коек данное учреждение, мы решим проблему с вне- 
больничными пневмониями на территории нашего региона. Если бы на 
территории региона была... Мы свои предложения направили в Мини
стерство здравоохранения Российской Федерации, ну не сейчас, конеч
но, после ликвидации данной пандемии на средства федерального 
бюджета, как это было ранее, на средства федерального бюджета стро
ились перинатальные центры в регионах. То есть мы предложение свое 
внесли: выделить тоже федеральные средства после всех этих меропри
ятий и ликвидации заболеваемости о строительстве инфекционных 
больниц в субъектах Федерации. Потому что во многих субъектах Фе
дерации ситуация аналогичная, так же, как у нас. То есть не хватает 
инфекционных коек, и с каждым годом мы сталкиваемся с этим вопро
сом. То у нас начинается грипп, то у нас возникает атипичная пневмо
ния либо пневмония, которая вызвана другими вирусами. Если этот во
прос будет решен с хорошей, на 500 коек и больше, построить на 1000 
коек в Иркутске инфекционную больницу, то есть все проблемы с вне- 
больничными пневмониями, они будут решены раз и навсегда. То есть 
боксированные палаты, где будет изоляция, где будет проходить и ве
рификация диагноза, и лечение пациентов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:41. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Ирина Александровна, 
ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:15:44. Речь 0 мин 46 сек

Наталия Петровна, огромное спасибо Вам лично, в Вашем лице 
всем медикам Иркутской области, потому что мы знаем, что Вы труди
тесь практически 20 часов в сутки, и, конечно, результат от этого есть.
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.5/9)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Поэтому, пользуясь случаем, от всех нас огромное спасибо. И у меня 
предложения нашим коллегам, очень многие вопросы, которые сегодня 
задавались, они освещаются в средствах массовой информации, поэто
му давайте не будем создавать впечатление, что многие из нас вышли 
из леса и ничего не знают. Вопросы по существу. Время такое, очень 
напряженное, оно требует конструктивных решений. Не будем терять 
зря время.

Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Ирина Александровна, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:30. Речь 0 мин 9 сек 

Спасибо, Ирина Александровна.
Уважаемые коллеги, предлагается принять постановление, прошу 

проголосовать.
Наталия Петровна, оставайтесь, пожалуйста, на трибуне.

Принять постановление 

Время: 12:16:39
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:39. Речь 0 мин 27 сек

А? (Не слышно). А-а-а... Исправим, никогда не поздно исправить 
ошибки. Пожалуйста, Александр Юрьевич, решение комитета. Мы пе
реголосуем.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:17:06. Речь 0 мин 29 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Вчера был комитет, заслушали 
информацию. У нас комитет решил: внести на Законодательное Собра
ние вопрос о парламентском запросе. Я не буду его называть.

И вторым пунктом - рекомендовать Законодательному Собранию
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.5/10)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

продолжить рассмотрение ответа на парламентский запрос. Не снимать 
с контроля. Все.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:34. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем за решение комитета.

Принять постановление 
Время: 12:17:36
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:36. Речь 1 мин 54 сек

Решение принято. Наталия Петровна, хоть ряд депутатов в своем 
вопросовыступлении бегло так прочитали по бумажке о том, что рано 
хвалить и преждевременно делать оценки благодарности, тем не менее 
я прошу, чтобы от имени всех депутатов Законодательного Собрания 
Вы передали слова благодарности людям, которые находятся сегодня 
на передовой, эти люди в полном смысле этого слова рискуют сегодня 
жизнью. Это не только больницы, которые уже находятся в состоянии 
боевого дежурства, это и обсерваторы, это и другие поликлиники, дру
гие больницы, если, не дай Бог, будет ухудшение ситуации, будут во
влечены. Поэтому в Вашем лице мы просим передать и довести пози
цию и благодарность депутатов Законодательного Собрания за их са
моотверженный труд, это люди, для которых клятва Гиппократа - это 
не слова, написанные на бумажке.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Спасибо, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Всего доброго.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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Так, уважаемые коллеги, в связи с тем, что у нас произошло из
менение в повестке дня, но нам необходимо до перерыва рассмотреть 2 
вопроса, чтобы в перерыве комитеты смогли продолжить свою работу, 
мы вынуждены продолжить заседание, перейти ко второму вопросу.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-678 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИТОРИ
АЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2020 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 
2022 ГОДОВ»

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
ПИЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:30. Речь 0 мин 46 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обяза
тельного медицинского страхования Иркутской области на 2020 год и 
на плановый период 2021 и 2022 годов». Докладчик - Плюта Светлана 
Николаевна - заместитель министра здравоохранения Иркутской обла
сти. Пожалуйста. Пожалуйста, Светлана Николаевна.

ПЛЮТА С.Н. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:20:16. Речь 2 мин 4 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Зако
нодательного Собрания, присутствующие, необходимость внесения из
менений в Закон "О бюджете Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Иркутской области" обусловлена уточнени
ем его доходов, расходов, а также определением источников финанси
рования дефицита бюджета на 2020 год. Следующий слайд. Проектом 
закона предлагается увеличить доходы бюджета Территориального 
фонда в целом на 204 млн рублей, в том числе за счет тех межбюджет
ных трансфертов, которые поступят из бюджета Федерального фонда 
обязательного медицинского страхования на софинансирование расхо
дов на оплату труда медицинских работников (386 миллионов) и на де
нежные выплаты стимулирующего характера медработникам за выяв
ление онкозаболеваний (25 миллионов). Кроме того, в состав доходов 
предлагается включить средства от возврата остатков целевых субси
дий прошлых лет и неналоговые доходы. Следующий слайд. Источни
ками финансирования дефицита Территориального фонда предлагается 
определить остатки денежных средств, которые образовались в бюдже
те фонда по состоянию на 1 января 2020 года и после получения под
тверждения из Федерального фонда потребности в этих средствах 
направляются на завершение расчетов за медицинскую помощь, кото
рая была оказана в прошлом году. Следующий слайд. В соответствии с
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изменением прогнозируемых доходов и уточнением дефицита бюджета 
фонда предлагается уточнить и прогнозируемые расходы. Соответ
ственно, предлагаемые уточнения расходов приведут к тому, что стои
мость территориальной программы обязательного медицинского стра
хования в текущем году увеличится на 402,9 тыс. рублей. Это основные 
изменения, которые вносятся в бюджет Территориального фонда ОМС. 
Прошу поддержать закон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:20. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Кузьма Рома
нович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:22:30. Речь 0 мин 11 сек

Светлана Николаевна, а почему образовались остатки по 19 году? 
Потому что млрд 200 с лишним млн рублей - это большая сумма.

ПЛЮТА С.Н. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:22:41. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо за вопрос, Кузьма Романович. Это обусловлено специ
фикой расчетов, которые существуют в системе обязательного меди
цинского страхования. В декабре 19 года авансируются медицинские 
организации для осуществления оказания медицинской помощи, а 
окончательный расчет за оказанную медицинскую помощь в декабре 
2019 года осуществляется уже в январе 2020 года. Это специфика фи
нансирования, которая существует в системе ОМС.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:07. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Роман 
Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:23:16. Речь 0 мин 21 сек

Светлана Николаевна, скажите, пожалуйста, закупка медикамен
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тов нашими государственными лечебными учреждениями, она осу
ществляется тоже из Территориального фонда медицинского страхова
ния или какой-то другой там механизм?

ПЛЮТА С.Н. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:23:36. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо за вопрос, Роман Федорович. В системе обязательного 
медицинского страхования работают медицинские организации, кото
рые оказывают медицинскую помощь в рамках базовой программы 
ОМС. И вот по видам помощи, которые включены в рамках базовой 
программы обязательного медицинского страхования, в соответствии 
со стандартами оказания медицинской помощи лекарственные средства 
осуществляется... закупка лекарственных средств осуществляется ме
дицинскими организациями, то есть полностью финансируется.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:24:01. Речь 0 мин 57 сек

(Не слышно)... как раз вот с этим связано. Что, у нас были какие- 
то задержки вот именно по финансированию лекарственных средств с 
начала года? Потому что обращение ко мне было, что некоторые наши 
больницы еще до всякого коронавируса с начала года не могут распла
титься по тем лекарствам, которые им были уже поставлены. То есть 
есть какая-то определенная здесь настороженность, потому что, учиты
вая, что сейчас ситуация коренным образом изменилась, в том числе 
по снабжению, я имею в виду связано с коронавирусом, и снабжение 
лекарственными средствами по другим заболеваниям, оно может как-то 
уйти на второй план, но тем не менее люди все равно болеют, и их 
необходимо лечить, в том числе не только связанным с коронавирусом. 
Вот хотелось эту ситуацию прояснить, что были ли какие-то задержки 
по финансированию?

ПЛЮТА С.Н. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:24:58. Речь 0 мин 17 сек
Задержек финансирования не было. Средства поступают в меди

цинские организации строго в соответствии с теми датами, которые 
определены в договорах со страховыми медорганизациями. Задержек 
не было, и средства перечисляются в полном объеме в соответствии с 
оказанными объемами медицинской помощи.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
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пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:25:16. Речь 0 мин 11 сек

Значит, не вовремя рассчитываются. Вот, я говорю, есть инфор
мация, еще с января, февраля, сейчас уже апрель месяц, за поставлен
ные лекарства некоторые больницы не рассчитываются. С чем может 
это связано?

ПЛЮТА С.Н. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:25:27. Речь 0 мин 21 сек

В министерство здравоохранения тоже поступают такие вот об
ращения от поставщиков лекарственных препаратов. По каждому тако
му обращению мы проводим разбирательство, и, к сожалению, в неко
торых случаях медицинскими организациями нарушается финансовая 
дисциплина. И по каждому случаю такого нарушения мы, безусловно, 
разбираемся.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:48. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Светлана Николаевна. Пожалуйста, вопросы к доклад
чику. Если вопросов нет, Светлана Николаевна, спасибо. Позицию 
профильного комитета доложит председатель комитета Дикусарова 
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:26:00. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы на 
комитете рассмотрели проект закона. В тот момент, когда он уже был у 
нас в Заксобрании, в федеральное законодательство были внесены ряд 
изменений, поэтому нам необходимо их учесть в рамках второго чте
ния. Просим поддержать наше решение о рассмотрении вопроса в 
окончательном чтении на этом заседании. Дать нам возможность в пе
рерыве провести комитет для рассмотрения указанного проекта во вто
ром чтении. Сейчас просим принять его в первом чтении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:30. Речь 0 мин 14 сек

Ставится на голосование вопрос: принять проект закона в первом
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чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном за
седании. Прошу проголосовать.

ПОСТА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
НОВИЛИ: на данном заседании

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/11)

Время: 12:26:44
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:44. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-681 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:00. Речь 0 мин 37 сек

Переходим к пункту 3 повестки дня. Проект закона Иркутской 
области "О внесении изменений в отдельные законы Иркутской обла
сти". Докладчик... Ну, выходите на трибуну, Роман Викторович. Мы 
только в рамках чрезвычайной сессии готовы вот такое отношение к 
депутатам Заксобрания.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного представи
теля Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 12:27:37. Речь 2 мин 36 сек

Да, уважаемые депутаты, уважаемый Александр Викторович, де
ло в том, что докладчик выступает сейчас с докладом на оперативном 
штабе по ситуации, поэтому прошу осуществить замену, и готов поло
жить по данному вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы готовы осуществить замену и по предыдущему докладчику, и 

по этому вопросу. Если этот вопрос ставится в установленном порядке,
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мы, конечно, пошли бы навстречу, но по умолчанию это только в рам
ках чрезвычайной сессии мы готовы проглотить. Спасибо.

БУЯНОВ Р.В.
Принято. Уважаемые депутаты, вашему вниманию предлагается 

рассмотрение проекта закона "О внесении изменений в отдельные за
коны Иркутской области". Данный проект направлен на сохранение 
существующего уровня социальной поддержки семей, имеющих детей. 
В условиях действия указа Губернатора Иркутской области от 18 марта 
2020 года № 59-уг "О введении режима функционирования повышен
ной готовности" на территории Иркутской области введен режим огра
ничения на передвижение и самоизоляции, в период которого, как вы 
знаете, посещение образовательных организаций также запрещено, и, 
соответственно, применяется в настоящее время электронное обучение 
и дистанционные образовательные технологии. Учитывая, что в связи с 
этим питание в общеобразовательных организациях в данный момент 
не предоставляется, проектом закона предлагается обеспечить детей из 
малоимущих семей, а также детей из многодетных семей, детей из се
мей, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации, сложившейся 
в результате паводка прошлого года, в этот период набором продуктов 
питания на период обучения на дому. Прошу поддержать данный зако
нопроект.

Для справки могу сообщить, что в настоящее время на основа
нии... В случае принятия данного закона будет обеспечено 106000 де
тей, из которых 85155 - из многодетных и 21075 детей - из семей, по
страдавших в результате паводка. Деньги за апрель уже в настоящее 
время поступили во все муниципальные образования, было переведено 
153 млн рублей. На данный момент приступили сразу к выдаче продук
тов питания 7 муниципальных образований, с сегодняшнего дня еще 9, 
и мы планируем, что ближайшие несколько дней этими наборами пита
ния будут обеспечиваться все дети на всей территории Иркутской об
ласти. Спасибо, доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:14. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Роман Викторович. Пожалуйста, Вопросы к докладчи
ку. Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:30:17. Речь 1 мин 34 сек

Роман Викторович, на комитете мы данный законопроект рас
сматривали, но вот уже после комитета хотел бы уточнить, выяснил
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одно обстоятельство, хотел бы его уточнить. У нас в соответствии с За
коном Иркутской области также бесплатным питанием обеспечиваются 
дети-инвалиды. Но те дети, которые не посещают школу, на домашнем 
обучении находятся, им должна была выплачивать компенсация. Все 
решения нами были приняты, в том числе эти деньги были утверждены 
в рамках субвенций, которые получали муниципальные образования 
для выплаты. Но не было порядка по выплате, поэтому в течение янва
ря, февраля, марта и апреля данные выплаты родители детей-инвалидов 
не получали (компенсации), но деньги муниципалитеты в рамках суб
венций получили. Сейчас постановление Правительства издано 24 мар
та, оно определило порядок. Вопрос. Вот эти 4 месяца, которые роди
тели не получали вот эти компенсации, смогут ли они получить? Учи
тывая сейчас ситуацию с коронавирусом, для семей, которые воспиты
вают детей-инвалидов, было бы хорошим подспорьем для решения 
своих материальных проблем. Вот прошу ответить.

БУЯНОВ Р.В.
Да, эти выплаты идут по линии министерства образования. Они 

будут обеспечены, я думаю, что мы этот вопрос возьмем на контроль. 
Утвердительно, да.

ЛОБКОВ А.В.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:51. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна, Ваш вопрос.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:31:52. Речь 0 мин 28 сек

Роман Викторович, у меня 2 вопроса. Первый вопрос. Я правиль
но понимаю, что все дети, которые питались бесплатно в школах до 
начала самоизоляции, вот режима вот этого, они и сегодня нашим зако
ном принятым будут питаться, но теперь уже сухпайками? Так я пони
маю?

БУЯНОВ Р.В.
Да.

ДИКУСАРОВА Н.И.
То есть никаких ограничений, изъятий, ничего нет, все, что оста

лось?
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БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного представи
теля Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:32:20. Речь 0 мин 25 сек

Все осталось, да, с момента выхода, то есть с того момента как 
дети должны были выйти на учебу с каникул, они с этого момента бу
дут получать и получают вот эти наборы продуктов питания. Могу 
также сказать, что примерный набор продуктов питания утвержден 
распоряжением исполняющего обязанности председателя Правитель
ства Иркутской области.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:32:45. Речь 0 мин 34 сек

И не только набор продуктов, но и еще механизм выдачи этих 
продуктов. Все задают этот вопрос, у нас сейчас режим самоизоляции, 
он очень волнует и меня, чтобы у нас, не дай Бог, не получилось, что 
сейчас все родители вышли, пошли вставать в очередь. То есть это как- 
то надо вот привести в нормальную систему. Мы тоже поработаем по 
своим депутатским округам. Мы сейчас всем говорим, что ожидайте, 
будет в ближайшее время информация, ну, там где еще пока не выдают 
эти сухпайки. Но я думаю, нужны какие-то единые правила. Вы уже их 
разрабатываете как-то вот выдачи?

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного представи
теля Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:33:19. Речь 0 мин 14 сек

Да, здесь министерство социального развития, конечно, разраба
тывает эти правила. Задача не то, чтобы не было очередей, а будет 
обеспечена доставка именно до квартиры этих продуктов питания, то 
есть людям не надо будет куда-то ходить за ними и стоять, как Вы го
ворите, в очередях.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:33. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, Ольга Владимировна, Ваш вопрос.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 12:33:35. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Александр Викторовича. Роман Викторович, у меня 
уточняющий вопрос, я очень внимательно слушала Ваше вступление. И 
в нем прозвучали только такие категории, если не ослышалась, как ма
лоимущие, дети из малоимущих и малообеспеченных семей и постра
давших от паводка. А дети с ограниченными возможностями здоровья?

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного представи
теля Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:34:02. Речь 0 мин 13 сек

Да, спасибо за вопрос. Они в данном случае обеспечивается не на 
основании этого Закона, они обеспечиваются на основании иных нор
мативных актов. Эти акты приняты, и они как и должны были обеспе
чиваться с 1 апреля этого года этими продуктами питания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:15. Речь 0 мин 1 сек 

Роман Федорович, Ваш вопрос.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:34:16. Речь 0 мин 21 сек

Роман Викторович, скажите, а цифра какая, есть посчитано, 
сколько детей у нас должно быть обеспечено?

БУЯНОВ Р.В.
Да, я сказал уже, это 106 тыс. детей.

ГАБОВ Р.Ф.
106 тысяч. А эквивалентна будет стоимость вот этого пайка сто

имости обеда?

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного представи
теля Г убернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:34:37. Речь 0 мин 7 сек

Абсолютно. Оно рассчитано на основании калорий, на основании 
тех рекомендаций, которые нам выдает Росздравнадзор, и поэтому все 
соблюдено.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:44. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, Евгений Сейтович, Ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:34:48. Речь 0 мин 15 сек

Роман Викторович, если доставка будет до квартиры, то из каких 
средств, какими силами? Волонтерами или...

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного представи
теля Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:35:02. Речь 0 мин 7 сек

Эти вопросы сейчас прорабатываются, прорабатываются индиви
дуально с каждым муниципальным образованием. Я готов буду вам до
ложить на примере конкретных муниципальных образований.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Николай Степанович, Вы...

БУЯНОВ Р.В.
Все в индивидуальном порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:10. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, если нет вопросов к докладчику, то, пожа
луйста, позицию комитета профильного - Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:35:22. Речь 1 мин 59 сек

Да, коллеги, законопроект был рассмотрен 7 апреля. Это был 
единственный законопроект, на который не было ни одного заключе
ния. Учитывая данную ситуацию, мы пошли на такое нарушение. Я хо
чу отметить, Александр Викторович, то, о чем Вы сейчас говорили до 
этого по замене докладчика. Нам приходится уже просить докладчиков, 
чтобы они написали нам на комитет, кто будет докладчиком, иначе мы 
встаем в ступор. Докладчики есть, докладчика нет, бумажки нет. Это 
первое.

Второе. Я хотел бы отметить, что по этому законопроекту, он за-
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ПОСТА
НОВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/12)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

шел бы раньше и отработали, если бы учли замечания, которые... во
просы, которые возникли в городе Братске. Мне потом звонил замести
тель мэра города Братска, чтобы я посодействовал на минсоц, чтобы 
все-таки обратили внимание на этот закон.

Все начинают говорить, что они на штабе, у них коронавирус, и 
потом будем думать. Это на самом деле было так. Я говорю это ответ
ственно. Поэтому мы пять дней занимались этим законом, чтобы он хо
тя бы зашел к нам, чтобы мы могли вытащить на эту сессию, учитывая, 
что дети уже сидели на дистанционном обучении. Все прекрасно знали, 
что Президент продлил по 30 апреля. Мы, конечно, могли бы продлить 
на неделю, на две (непонятно), но считаю, что здесь не доработали все 
коллективно. Поэтому законопроект этот мы рассмотрели. Мы реко
мендуем Заксобранию принять его в первом чтении, продолжить рабо
ту над ним во втором чтении на данном заседании сессии. В перерыве 
будет одна поправка. Роман Викторович в курсе этой поправки. Могу 
озвучить, она будет касаться начала действия закона - не с 7 апреля, а с 
6 апреля. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:21. Речь 0 мин 16 сек

Решение комитета прозвучало. Ставится вопрос на голосование: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении на данном заседании. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
на данном заседании

Время: 12:37:38
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:38. Речь 0 мин 29 сек 

Решение принято.
Уважаемые депутаты, объявляется перерыв до 12 часов для про

ведения комитетов. Извиняюсь, до 13 часов. 20 минут на проведение 
комитетов. Прошу коллег организовать работу.
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Часть 2 заседания. Дата: 10.04.2020 Время: 13:05:06 -  14:34:48

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 30
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин

формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

4. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области

5. Битаров А.С.
6. Бренюк С.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

7. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
9. Вепрев А.А. 

10. Габов Р.Ф.
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

11. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за-
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан-

13. Егорова Л.И.

сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

16. Маслов А. С.
17. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

18. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

20. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном
строительстве области и местном самоуправлении Законода-
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21. Романов А.В.
22. Сагдеев Т.Р.

23. Сарсенбаев Е.С.
24. Синцова И.А.

25. Труфанов Н.С.

26. Тютрин Д.Г.

27. Франтенко С.С.

28. Хайдуков В.В.

29. Шевченко С.П.

30. Шершнев Д.П.

тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 15
1. Андреев А.А.
2. Вакуров Е.В.
3. Кондрашов В.И.
4. Красношта- 

нов А.А.
5. Крывовязый И.В.
6. Курбайлов М.М.
7. Левченко А.С.
8. Любенков Г.А.

9. Петрук С.М.
10. Попов О.Н.
11. Сумароков И.А.
12. Сумароков П.И.
13. Терентьев А.Н.
14. Чекотова Н.А.
15. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 7
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания
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2. Буянов Р.В.

3. Зайцев К.Б.

4. Кобзев И.И.

5. Ленынина И.В.

6. Петров А.А.

7. Ситников Р.Л.

Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области
временно исполняющий обязанности Губернатора Иркутской 
области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности первого заместителя Председателя 
Правительства Иркутской области

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-680 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕ
ТЕ НА 2020 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 2022 ГОДОВ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:07. Речь 0 мин 21 с

Закон Иркутской области «Об областном бюджете на 2020 год 
и на плановый период 2021 и 2022 годов», 2-е чтение. Докладывает 
Дикусарова Наталья Игоревна, председатель комитета по бюджету. 
Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:05:28. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, к За
кону в рамках второго чтения поправок не поступило. В связи с этим 
комитет принял решение: рекомендовать сессии Законодательного 
Собрания принять проект закона во втором (окончательном) чтении 
на данном заседании. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:42. Речь 0 мин 42 с

Вопросы к докладчику имеются? Вопросов нет. Поправки не 
поступили. Ставится на голосование... Андрей Семенович, проходи
те, пожалуйста, регистрируйтесь, поучаствуйте в голосовании по 
важному вопросу. Ставится на голосование вопрос: принять Закон во
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втором и третьем чтении и направить временно исполняющему обя
занности Губернатора Иркутской области для обнародования. Прошу 
проголосовать.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.1/13)

Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и 
направить временно исполняющему обязанности Губернатора обла
сти для обнародования 
Время: 13:06:25
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:25. Речь 0 мин 24 с 

Решение принято единогласно.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-678 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИТОРИ
АЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2020 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 
2022 ГОДОВ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:49. Речь 0 мин 19 сек

Переходим к следующему вопросу. Возвращаемся к вопросу № 
2 повестки дня. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области 
на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов». Докладывает 
председатель комитета по бюджету Дикусарова Наталья Игоревна. 
Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель

ству Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 13:07:08. Речь 1 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, к указанному проекту закона совместно с 
Правительством Иркутской области были подготовлены две поправ-
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/14)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/15)

ки. Они связаны с расширением наших возможностей, мы ожидаем 
помощь из федерального бюджета на различные мероприятия в рам
ках медицинского обслуживания. Для этого мы принимаем решение 
о том, чтобы в том числе без предварительного уточнения бюджета 
была возможность эти денежные средства принять и использовать 
их, поскольку они целевые, на те назначения, на которые это необхо
димо будет сделать. Это все стало возможным в связи с внесенными 
изменениями в федеральное законодательство. Федеральный законо
датель возложил на нас обязанности в этом году в связи с ситуацией 
принять такие нормы в законах, что, собственно говоря, этими по
правками и сделано. Комитет рассмотрел поправки, утвердил обе, 
принял таблицу одобренных поправок, рекомендует с учетом табли
цы одобренных поправок принять указанный проект закона в окон
чательном чтении и направить для обнародования. Просим поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:18. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Предлагается принять 
таблицу одобренных поправок. Прошу проголосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:08:27
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:28. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить временно исполняющему обязан

ности Губернатора Иркутской области для обнародования. Прошу 
проголосовать.

Принять Закон и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора области для обнародования 
Время: 13:08:49
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:49. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
Спасибо, Наталья Игоревна.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-681 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:10. Речь 0 мин 11 сек

Возвращаемся к пункту три повестки дня. Проект закона Ир
кутской области "О внесении изменений в отдельные законы Иркут
ской области", 2-е чтение. Председатель комитета по здравоохране
нию и соцзащите Гаськов Александр Юрьевич. Пожалуйста, Алек
сандр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 13:09:21. Речь 0 мин 36 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. В обеденный перерыв был 
проведен комитет, поступила одна поправка. В этой поправке мы из
менили сроки действия Закона: не с 7 апреля, а с 6 апреля. (Непонят
но) вообще предлагал с 1 апреля. Поэтому одна поправка. Решение 
комитета: сформировать таблицу одобренных поправок (непонятно) 
Законодательному Собранию таблицу одобренных поправок, реко
мендовать Законодательному Собранию принять проект закона 681 
во втором чтении окончательно и направить его для обнародования 
временно исполняющему обязанности Губернатора Кобзеву. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:57. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Принять 
таблицу одобренных поправок. Голосуем.

ГОЛОСО- Принять таблицу одобренных поправок
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ВАЛИ:
(п.3/16)

Время: 13:10:07
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:07. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Ставим на голосование: принять Закон и направить временно 

исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области для об
народования. Прошу проголосовать.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/17)

Принять Закон и направить временно исполняющему Губернатора 
области для обнародования 
Время: 13:10:32
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:32. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято.
Спасибо, Александр Юрьевич.

4. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О МЕРАХ ПО ПОДДЕРЖАНИЮ ЭКОНО
МИЧЕСКОЙ СТАБИЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СВЯЗИ С 
УГРОЗОЙ РАСПРОСТРАНЕНИЯ НОВОЙ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕК-
ЦИИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:57. Речь 0 мин 25 сек

Переходим к вопросу № 4 повестки дня. Правительственный 
час «О мерах по поддержанию экономической стабильности в Ир
кутской области в связи с угрозой распространения новой коронави- 
русной инфекции» докладывает Зайцев Константин Борисович - ис-
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полняющий обязанности первого заместителя Губернатора Иркут
ской области - Председателя Правительства Иркутской области. По
жалуйста, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:11:22. Речь 14 мин 23 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, добрый день, 
уважаемые коллеги. В Иркутской области введен режим повышен
ной готовности в связи с угрозой распространения коронавирусной 
инфекции. С февраля на постоянной основе действует оперативный 
штаб по предотвращению завоза, распространения коронавируса на 
территории Иркутской области. Возглавляет штаб действующий Гу
бернатор, по данным штаба на 9 апреля, ну если говорить про сего
дняшнее число, у нас 22 случая заражения подтверждено, пациенты 
получают все необходимое лечение. За весь период эпидемии скон
чалось 2 человека. Министерством здравоохранения области органи
зована работы по выявлению лиц, подозреваемых... подозрительных 
на коронавирусную инфекцию, обеспечивается готовность медицин
ских организаций к приему больных, включая наличие запасов необ
ходимых расходных материалов, транспорта, специального медобо- 
рудования, в том числе аппараты ИВЛ.

На территории Иркутской области развернуто 5 обсерваторов 
плюс 2 в резерве, в которых по состоянию на утро 9 апреля находит
ся 314 человек. У всех прибывших в Иркутскую области в аэропорту 
берутся анализы, часть жителе Иркутской области на спецтранспорте 
доставляется до мест проживания. Всего с 11 марта в Иркутскую об
ласть прибыло порядка 14 000 граждан из стран, где зафиксированы 
случаи заболевания. В настоящее время на самоизоляции находится 
5872 человека. Снято с наблюдения 6551 человек. В целях покрытия 
потребности в средствах индивидуальной защиты создан оператив
ный штаб, члены которого осуществляют мониторинг суточной по
требности и наличия средств индивидуальной защиты и дезинфици
рующих средств, взаимодействует вместе с Минторгом России.

Ежедневно членами Правительства Иркутской области прово
дятся рабочие совещания по вопросам материально-технического 
обеспечения медицинских учреждений и учреждений социальной 
защиты населения, граждан, прибывших на территорию региона из 
заграницы и размещаются в гостиницах-обсерваторах. По состоянию 
на 8 апреля, медицинские учреждения Иркутской области в доста
точном объеме обеспечены средствами индивидуальной защиты. 
Имеется потребность в защитных костюмах, респираторах, защитных 
очках, бахилах высоких. Для решения этих задач из резервного фон
да области выделено 103 млн рублей. На данный момент в области 
поступило более млн масок, в ближайшие 6 - 1 0  дней ожидается по-
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отупление одноразовых костюмов. 115 тыс. единиц респираторов, 
400 тыс. единиц - маски, млн защитные очки, сто тыс. - медицинские 
халаты одноразовые, порядка трехсот тыс. единиц. Уже поступили в 
область 14 аппаратов ИВ Л, 4 реанимобиля. Кроме этого, у медицин
ских организаций, работающих с больными коронавирусной инфек
цией, имеется острая дополнительная потребность в следующем обо
рудовании: аппаратах ИВ Л, бронхоскопах, аспираторах, рентгеноло
гическом оборудовании, компьютерных томографах, УЗИ, ну и так 
далее.

Правительством Российской Федерации области предоставлена 
дотация в размере 110 млн рублей, на которую закупаем 20 аппара
тов ИВЛ и другое мед. оборудование. В рамках соглашения с феде
ральным поставщиком планируется поставка 2 млн 300 тыс. однора
зовых защитных костюмов, 13 тыс. пар медицинских перчаток. За 
счет внебюджетных средств в срок до 12 апреля запланирована по
ставка до 100 штук многоразовых противочумных костюмов первого 
и второго типа, 117 одноразовых защитных костюмов, 17 бахил тыс., 
317 тыс. респираторов. Дополнительно передано службой ветерина
рии 490 одноразовых защитных костюмов, приобретено 350 тыс. ма
сок.

Необходимо выразить слова благодарности компаниям регио
на, которые оказывают активную спонсорскую помощь в приобрете
нии средств индивидуальной защиты и медицинского оборудования 
по результатам нашей совместной работы по преодолению распро
странения коронавируса. Ну и мы обязательно публично отметим ра
боту всех, когда победа будет за нами. Она точно будет.

В конце марта, в конце марта Правительством разработан и 
действующим Губернатором утвержден план первоочередных меро
приятий по устойчивому развитию экономики Иркутской области. 
План включает мероприятия по обеспечению товарами первой необ
ходимости и поддержки населения. Меры поддержки отраслей эко
номики, оказавшейся в зоне риска, а также общесистемные меры. 
Для контроля и реализации плана создан штаб с участием депутатов 
Законодательного Собрания Иркутской области и представителей 
общественности, а также организована рабочая группа по вопросам 
поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства. До
кумент учитывает меры, которые необходимо принять на федераль
ном и региональном уровне.

Начну с мер, которые приняты уже на федеральном уровне. 
Постановлением Правительства № 434 утвержден перечень отраслей 
российской экономики с наибольшей степени пострадавших в ре
зультате распространения коронавирусной инфекции. В него вошли 
9 отраслей, 19 видов деятельности. Постановлением Правительства 
№ 409 обнулена административная нагрузка, бизнес освобожден от 
проверок, продлены сроки сдачи отчетности, вводится мораторий на 
оплату штрафов, продляются действующие лицензии.
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Законом Российской Федерации от 1 апреля № 102 в два раза с 
30 до 15 снижены страховые взносы для всех без исключения пред
приятий малого и среднего предпринимательства по заработной пла
те... по зарплатам работников выше МРОТ. Письмом Центрального 
Банка рекомендовано предусмотреть кредитные каникулы для бизне
са, перенос на полгода платежей, также разработаны рекомендации 
по реструктурированию кредитов и займов, выданных МСП и само
занятым. Упрощены требования к заемщиков, предусмотрено креди
тование МСП банками при поддержке Центробанка под ставку 0 % 
на заработную плату и другие меры. Кредитными организациями 
разработаны индивидуальные продукты, в том числе по отсрочкам 
лизинговых платежей.

На сегодняшний день Правительством Иркутской области 
приняты и реализуются следующие решения: до крупных работода
телей Иркутской области доведена информация о необходимости 
принятия организационно-распорядительных мер по предупрежде
нию распространения новой коронавирусной инфекции и созданию 
оперативных штабов внутри компаний. Необходимо отметить, что 
крупные предприятия региона продолжают свою деятельность при 
условии организации защиты работников. При этом, в оперативном 
порядке расширен перечень организаций, на которые не распростра
няется Указ Президента Российской Федерации № 239, то есть по
становлением Правительства Иркутской области № 220 сформирован 
перечень видов деятельности предприятий, которые продолжают ра
ботать, то есть мы дополнительно расширили этот список на 24 вида: 
это сельскохозяйственная отрасль, строительные организации, орга
низации, осуществляющие лесозаготовку, лесопереработку, деятель
ность в сфере дорожного хозяйства, добычи природных ресурсов, 
металлургического, топливно-энергетического, машиностроительно
го комплексов. По просьбе коллег, депутатов Законодательного Со
брания, мы также открыли многофункциональные центры для того, 
чтобы ускорить процессы регистрации, ну и многие другие.

Указом Губернатора 59 закреплены те сферы, по которым дея
тельность осуществляться не может. Несмотря на это, некоторые ор
ганизации продолжают работу. В целях выявления учреждений, ко
торые должны быть закрыты во время режима повышенной готовно
сти, областные государственные служащие наделены полномочиями 
по составлению протоколов об административных правонарушениях. 
Отдельное внимание в этот период сложной эпидемиологической си
туации уделяется вопросам занятости населения и выплате заработ
ной платы. Министерство труда и занятости Иркутской области про
водит мониторинг высвобождения и неполной занятости работников 
предприятий и организаций Приангарья. В настоящее время более 
12-ти с половиной тыс. человек работают в Иркутской области ди
станционно. Массовых высвобождений нет. Однако, с учетом пору
чений Президента, всем, кто потерял работу и обратился в центр за
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нятости после 1-го марта, пособие по безработице будет выплачи
ваться по верхней планке в размере МРОТ, то есть 12 103 рубля. При 
этом работодателям, которые организуют временные рабочие места 
для своих работников под риском его увольнения и тем, кто перевел 
работников в режим неполного рабочего дня или отправил их в от
пуск без содержания, будут предоставлена государственная под
держка на выплату заработной платы, уплату налогов и страховых 
взносов. Примерная сумма компенсации работодателям может соста
вить до 19 000 рублей на одного человека. Финансовые средства бу
дут выделены из резервного фонда Правительства Российской Феде
рации и бюджета Иркутской области.

По предварительной оценке, численность таких сотрудников 
составит порядка 760 человек, а потребность в финансировании дан
ных мероприятий 83,5 млн рублей, в том числе 66 млн рублей за счет 
средств федерального бюджета.

Осуществляется мониторинг ситуации на потребительском 
рынке региона. В организациях розничной торговли поставки това
ров осуществляются своевременно, в розничных сетях имеются запа
сы социально значимых товаров на 16... от 16-ти до 22-х дней. Одна
ко, дефицита каких-либо товаров в настоящее время нет. Однако, по 
некоторым товарам наблюдается рост цен: это и на сахар, на рис, 
крупа. Это связано с повышением цен у оптовых поставщиков и про
изводителей продукции. По данным мониторинга, в городе Иркутске 
спрос на товары бакалейной группы, консервированной продукции и 
средства личной гигиены находится на обычном уровне. Мы еже
дневно контролируем эту сферу, открыта горячая линия по ситуации 
на продовольственном рынке. Все обращения как, например, жалобы 
на резкий рост цен на имбирь, лимон, сразу запускаются в работу. Ну 
здесь мы работаем с Федеральной антимонопольной службой еще.

Мы осуществляем координацию взаимодействия субъектов 
малого бизнеса, занятых производством защитных масок, с органи
зациями региона, которые в них нуждаются. Для этого организована 
работа call-центра по сбору заказов на изготовление масок на базе 
центра поддержки субъектов малого и среднего предприниматель
ства в Иркутской области. В рамках поддержки организован... В рам
ках поддержки организаций гостиничного бизнеса, которые, на мой 
взгляд, особо пострадал сегодня, в настоящее время заключаются до
говора на размещение прибывающих в регион людей. То есть мы 
размещаем госзаказ, по большому счету, для гостиничного комплек
са.

На базе центра «Мой бизнес» со 2-го апреля организована ра
бота круглосуточной горячей линии, в том числе, по ответам на об
ращения предпринимателей. По состоянию на 9-е апреля уже посту
пило 546 обращений от предпринимателей. Для оперативного ин
формирования созданы информационные каналы в мессенджерах, 
социальных сетях, где на постоянной основе Фонд центра поддержки
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субъектов МСП а Иркутской области публикует актуальную инфор
мацию.

В ближайшее время будут приняты и приняты следующие ре
шения. Введено освобождение от уплаты арендных платежей субъ
ектам СМИ - арендаторам областного имущества на полгода. Хочу 
отметить, что федералы более мягче сделали, они сделали только от
срочку с уплатой платежа в 21-м году. Мы решили более радикаль
ные методы сделать. Аналогичная мера, мы также рекомендуем сде
лать по муниципалитетам, по их имуществу. Внесен в Законодатель
ное Собрание законопроект о снижении до 0,5 % ставки по регио
нальному налогу на имущество организаций до конца 20-го года. По
лучены федеральные средства на докапитализацию регионального 
микрофинансовых организаций и регионального гарантийного фон
да. Правительством региона на системной основе проводятся встречи 
с представителями бизнеса: кредитными и ресурсоснабжающими ор
ганизациями, общественными объединениями предпринимателей. 
Совместно с ними и депутатами Законодательного Собрания мы 
продолжаем отрабатывать меры поддержки бизнеса, которые были 
бы востребованы организациями и не нарушили бы сбалансирован
ность бюджета региона.

Так, мы подготовили в адрес федеральных органов власти ряд 
предложений. Во-первых, считаем необходимо расширить перечень 
видов экономической деятельности, которые являются наиболее по
страдавшими в условиях распространения коронавирусной инфек
ции, например, деятельность кинотеатров в настоящее время не под
ходит ни под какую, ни под какие условия.

Во-вторых, продолжаем работу с Минкомразвития России и по 
увеличению средств на докапитализацию региональных микрофи
нансовых организаций и регионального гарантийного фонда.

В-третьих, мы считаем целесообразным рассмотреть вопрос 
расширения механизмов поддержки субъектов малого и среднего 
предпринимательства, оказанных кредитными организациями.

В-четвертых, мы прорабатываем вопрос поддержки некоммер
ческого сектора, в том числе, социально-ориентированных НКО. С 
этой инициативой мы уже также обратились на федеральный уро
вень.

Спасибо за внимание. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:25:45. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Константин Борисович, пожалуйста, вопросы. Анато
лий Васильевич Обухов, ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ВОПРОС: Время: 13:25:49. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо, Константин Борисович, в вашем докладе я не услы
шал, какие будут приниматься меры поддержки некоммерческим ор
ганизациям, а они у нас существуют. Меня интересуют которые не 
автономные, вернее которые автономные некоммерческие организа
ции.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:26:16. Речь 0 мин 10 сек

Мы про НКО говорим сейчас?

ОБУХОВ А.В.
Так точно.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Я сказал в самом завершении своего доклада, что мы прораба

тываем этот вопрос и уже обратились на федеральный уровень в 
плане поддержки некоммерческих организаций.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:26. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 13:26:30. Речь 1 мин 44 сек

Константин Борисович, у меня два вопроса. Один вопрос каса
емо средств защиты. В вашем докладе прозвучала информация и в 
этом отношении вопрос. Какое количество масок суточная потреб
ность в области? Вот суточная. И в отношении этих же масок. У вас 
звучала информация о том, какие меры предпринимаются, чтобы не 
происходил... чтобы не происходил рост цен. И вот я вам доклады
ваю, может быть это и известная вам информация, в аптеках, в кото
рых маски прежде были, а сейчас вот их не оказалось, не в муници
пальных, в иркутских, дают информацию, что прежде у них стои
мость масок была до 10 рублей (5, 8, 10 рублей). Сегодня мы встре
тили в муниципальных аптеках стоимость 33 рубля. Вот это вот как- 
то не очень хорошо звучит. Это один вопрос.

И второй вопрос. Есть такая достаточно обширная категория 
граждан, которые тоже попали на режим самоизоляции, кто был тру-
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доустроен не официально. И вот они сейчас оказались в такой ситуа
ции, что, ну наверняка, лишатся своих доходов и вряд ли они будут 
сидеть на самоизоляции и как раз вот этот режим начнут нарушать. У 
них, наверное, прямой путь в центры занятости. Готовы ли центры 
занятости решить их проблемы? Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:28:14. Речь 2 мин 41 сек

Ну давайте про маски да, сразу там, сразу два вопроса по мас
кам. Ну то, что касается расходников, ну тут больше, наверное, ска
жут минздрав, который выступал. Вот. Они колеблются, соответ
ственно, то есть там нету, цифра плавающая. То, что касается цено
вой позиции. Безусловно, маски в цене выросли. Мы сегодня закупа
ем у разных поставщиков, в том числе, и у иностранных. Вот. И по
купаем и за 27 рублей, и за 30 рублей за маски, то есть тех цен, о ко
торых вы говорили справедливо, там 2 рубля и 5 рублей. Оптовая 
наша аптечная сеть областная порядка 50 тыс. масок продавала 2 го
да. Да, и сейчас какие цифры я назвал, это все разлетается как пи
рожки. То, что касается сетей торго..., аптечных, то федеральные се
ти аптечные не берут наши маски, даже сертифицированные, даже со 
всеми соответствующими сертификатами. Они их просто не берут. 
Поэтому мы сейчас на уровне Правительства Российской Федерации 
пытаемся их заставить, чтобы они эти маски покупали. То, что каса
ется наших сетей, вот буквально сейчас на границе стоит уже авто
мобиль, проходит растаможку, там еще сейчас везут (вот прямо сей
час это происходит), везут еще, практически, миллион масок серти
фицированных. Но мы покупаем их в Китае.

Когда мы начали прорабатывать рынок этих масок, где их 
можно купить, ну давайте признаем, что весь мир столкнулся с этой 
проблематикой. Не только Россия, но и весь мир. В Японии маска 
знаете сколько стоит на наши деньги? 128 тыс. рублей. Вот 128 руб
лей, 128 рублей, вот, стоит маска. Вот. Соответственно в Китае она 
тоже выросла, но мы все-таки находим способы и эти маски держим 
в параметре 30 рублей за маску. Вот.

То, что касается людей, которые работали без договорных от
ношений с работодателем, у них всегда было право. Во-первых, они 
этого не должны были делать. Во-вторых, как они могут теперь дока
зать, что они работали, какими документами? Если они сейчас при
дут и как-то власть начнет им выплачивать, вы же сами зададите во
прос: на каком основании занятость производит эти выплаты? По
этому в рамках того, что люди сегодня безработные, они могут сего
дня встать на учет и получать эти пособия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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Спасибо, Константин Борисович, пожалуйста, Артем Валенти
нович, ваш вопрос.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:30:57. Речь 1 мин 16 сек

Константин Борисович, вопрос такой, тоже про расходные ма
териалы. Сейчас не только с дефицитом масок столкнулись, но и 
дезинфицирующих средств. Особенно актуальна эта тема для отда
ленных территорий, где с каналами поставки есть проблемы. То есть 
из розничной сети это все исчезло и одним из решения может стать 
приготовление подобных растворов на базе аптек, как муниципаль
ных, так и частных, которые имеют возможность производить дан
ные дезинфицирующие средства. Но они, такое предприятия, тоже 
столкнулись с проблемой, что нет возможности купить реагенты для 
создания, ну их просто нету. Вот пример, аптека работала с оптовым 
складом региональным "Росангро" по закупке хлоргексидина кон
центрированного, но сейчас он не отпускается, его просто нет, не 
удовлетворяют заказ. Вот в связи с этим, наверное, предложение. 
Учитывая, что у нас есть и собственная химическая промышленность 
на территории области, может быть как-то в рамках штаба опреде
лить работу по тому, чтобы вот эти концентраты можно было напра
вить в муниципальные и частные аптеки, которые могут готовить, 
чтобы спрос на дезинфицирующие средства можно было удовлетво
рить у населения.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:32:14. Речь 1 мин 14 сек

Артем Валентинович, ну я сразу хочу сказать, что вы правиль
но подняли это вопрос, он справедливый. Вопрос заключается только 
в тех требованиях, которые есть к аптечной сети. Да, насколько они 
это могут сделать, я, честно, вам сразу не могу сказать, но, мы в ра
бочем порядке провели работу и вот Вы, когда сегодня зашли, дез
инфицирующие средства есть, да. И это производитель наш, иркут
ский, ну в смысле Иркутской области, находящийся в Усолье- 
Сибирском. Он сегодня закрывает потребность в Иркутской области 
и работает сейчас только на Иркутскую область, в приоритете, за
крывает 8 тонн в сутки, при потребности 12 тонн в Иркутской обла
сти. Мы нашли механизмы на сегодняшний день простимулировать 
это предприятие, чтобы оно приобрело новые дополнительные про-
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изводственные мощности, для того, чтобы закрыть всю потребность 
в Иркутской области. И на сегодняшний день они это оборудование 
уже получают и устанавливают. Я уверен, что в ближайшее время 
они все 12 тонн, которые емкость рынка есть на сегодняшний день, 
потребность дезинфицирующих средств они закроют.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:28. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Константин Борисович, пожалуйста, Антон Василье
вич, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:33:33. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемый Константин Борисович, я возвращаюсь к вопросу о 
некоммерческих организациях, автономных некоммерческих органи
зациях социальной направленности, о которых Вы уже говорили. Мы 
во фракции тоже прорабатывали это вопрос, подготовили предложе
ния Вам, передадим. Но мне кажется имеет смысл ускорить, во- 
первых, эту работу. Во-вторых, может быть на эти организации име
ет смысл распространить меры поддержки, которые предусмотрены 
для предприятий малого и среднего, организаций малого и среднего 
бизнеса. Ну и в, частности, там, предположим, снижение страховых 
социальных взносов, это первое. И второе, может быть имеет смысл 
проработать такой механизм поддержки, но это для всех организаций 
малого и среднего бизнеса, как по образцу снижения налога на иму
щество, снижение налога на землю. Понятно, что это налог муници
пальный с возможностью компенсаций из областного бюджета вы
падающих доходов местному самоуправлению. Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:34:34. Речь 1 мин 21 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Но сразу хочу сказать, мы не от
рицаем, что мы можем пойти по этому сценарию поддержки малого 
и среднего бизнеса и, конечно, некоммерческие организации, кото
рые особо на сегодняшний день пострадали. Но, давайте пошагово 
это делать, то есть мы дождемся полностью федеральных решений и 
потом будем смотреть вместе с вами. Почему вместе с вами? Потому, 
что без вас мы это не сделаем. Это все полномочия опять же бюдже
та. Потому, что мы там, вы знаете, вот, Алексей Иванович, мы с ним 
работаем в рабочем режиме постоянно. И Торгово-промышленная 
палата всегда нам уже дала рекомендации уменьшите, там, упрощен-
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ную систему налогообложения, уберите с 6 % до 1, с 15 до 5. Навер
ное, это хорошо. Да, но в рамках бюджета того, который мы с вами 
имеем, и только что вы сегодня с утра приняли... Приняли законо
проект, ну уже закон, вы, наверное, уже проголосовали? Касательно 
увеличения бюджета, вот. Вы сами понимаете, что с бюджетом очень 
все сложно. Да это принимается предложение, пожалуйста, вы свои 
дайте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:55. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Константин Борисович, пожалуйста, Галина Федо
ровна, ваш вопрос.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:35:57. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемый Константин Борисович, у меня к вам такой вопрос. 
Будет ли финансовая поддержка муниципалитетов для приобретения 
индивидуальных средств защиты? В частности, ко мне обратился 
Слюдянский район с просьбой посодействовать в выделении допол
нительных средств, порядка 5 миллионов, для индивидуальной защи
ты: это термометры, это перчатки для детских садов и школ. Я сего
дня уже поднимала вопрос по профтехучилищам, потому что этот 
вопрос действительно очень серьезный. Маски они нашили, а вот, 
чтобы купить перчатки, фактически обрабатывающие средства, у них 
на это средств не заложено. Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:36:38. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо за вопрос. У нас создан штаб, который занимается 
непосредственно аккумулированием всех заявок и потребностей, ка 
медицины, социальной сферы. Штаб возглавляет Козлов Андрей 
Владимирович, они вместе в минздравом и соцзащитой как раз фор
мируют всю потребность, которая необходима. Поэтому, если вы пе
редадите вот эту потребность в Слюдянском районе, безусловно они 
ее включат, и уверен, что реализуют. Я хочу сказать, что по маскам. 
Опять, если про маски говорить. Мы потребности все медицинских и 
социальных учреждений закрыли. Мы сегодня маски даже продаем в 
аптечных сетях, то есть мы отправляем эти маски в аптечные сети, 
которые берут у нас их, опять же, подчеркну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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Спасибо, Константин Борисович. Пожалуйста, Евгений Сейто-
вич.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:37:32. Речь 2 мин 31 сек

Уважаемый Константин Борисович, у меня вопрос по мерам 
поддержки по областным акционерным обществам, предусмотрены 
ли они, рассматриваются ли они, в какой форме? Те люди, наверняка, 
находятся на самоизоляции, в полном ли объеме им выплачивается 
заработная плата, обещанная Правительством? Вот это один из во
просов.

Дальше, у нас выбирались представители от Законодательного 
Собрания в эти акционерные общества. Вот, например, моя кандида
тура была выдвинута в аэропорт "Иркутский". До сих пор никакой 
информации от Правительства нет. Буду ли я там участвовать, не бу
ду, как наблюдатель.

Третий вопрос, крупные торговые центры, к нам обращаются 
предприниматели, которые говорят на сколько ведется работа с эти
ми предпринимателями по части снижения арендных платежей, от
мена их вообще, потому что они на самом деле простаивают. И вот 
буквально сегодня на сессии я получил в очередной раз письмо. 
Крупные центры не идут на снижение арендных платежей и их отме
ну. То есть как работа, двигаются ли они, идут ли на контакт по вза
имодействию с Правительством? И вопрос из вашего доклада, я 
услышал, что освобождение от аренды областной. С какого числа это 
начнет действовать? Принятое решение, то с какого числа?

И последний вопрос. По муниципалитетам, то что Вы говори
те, что рекомендовано муниципалитетам так же последовать мерам 
поддержки, как принято областным Правительством. Какая реакция? 
Есть ли она уже от муниципалитетов, от глав? На сколько они готовы 
идти на встречу МСП предпринимателям у себя на территориях? И 
разрабатываются ли какие-нибудь методические рекомендации, кон
кретные шаги предпринимателям по поддержке, чтобы у них была 
какая-то конкретика? Потому что очень много озвучено мер под
держки, как они работают и действуют, с какого числа? И что им 
необходимо сделать, до сих пор не совсем понятно для субъектов 
малого и среднего предпринимательства? Спасибо.

ЗАИТ1ЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:40:03. Речь 2 мин 5 сек
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Давайте начнем с торговых центров, как раз я сейчас озвучил, 
что нами внесен законопроект. Вы будете его рассматривать. Как раз 
это законопроект о снижении ставки с 0,75 до 0,5. Он это касается 
как раз торговых центров. И на рабочем штабе, когда мы обсуждали 
эту поддержку, торговые центры все сказали, если вы пойдете к нам 
на встречу, мы пойдем на встречу к своим арендаторам, это как бы 
связанные истории, вот. То, что касается муниципалитетов. Сейчас 
наверно очень рано, мы чуть позже соберем информацию кто пошел, 
кто не пошел, убрал арендные платежи со своего имущества, тоже 
обобщим это, посмотрим и результат будет, сейчас это немножко 
преждевременно. То, что касается сейчас поддержки бизнеса. На ра
бочей группе, мы обсуждали, у нас даже те предприятия, которые яв
ляются малым и средним бизнесом, они на самом деле тоже разные. 
Кто-то работает и в сегодняшних условиях, кто-то не работает. Сего
дня нужно подходить адресно к вопросу поддержки. Но опять же 
чтобы это было общей для всей отрасли. И та неделя, и вторая, кото
рая идет у нас в особом, в новых условиях, так скажем, работы, я не 
думаю, что она стала... она, наверное, оголила ту проблематику по 
малому и среднему предпринимательству продолжается с 14 года. 
Да, про акционерки, все работают в рабочем режиме. Зарплата у всех 
выплачивается в полном объеме. По вопросу вхождения Вас в каче
стве представителя, изучу дополнительно и сообщу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:42:08. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Константин Борисович! Пожалуйста, Виталий Вла
димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:42:09. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо, Александр Викторович! Константин Борисович, под
скажите пожалуйста, вопрос в продолжении вопроса Евгения Сейто- 
вича. Та мера поддержки в виде снижения ставки налога 5 % налога 
на имущество тех организаций, владельцев торгово-офисных зданий, 
Вы все таки рассматриваете для тех снижение до такой ставки, кто 
именно обнулит арендные платежи свои для мелких предпринимате
лей? Или снизит? Или какие условия предполагают?

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 13:42:46. Речь 0 мин 43 сек

Которые снизят. Тут можно говорить, что заставить хозяй
ствующий субъект можем в каком-то плане, влазить в хозяйственную 
деятельность мы не можем. Поэтому мы по договоренности на рабо
чей группе идем им на встречу. Это была их просьба, на самом деле. 
Вот. Кроме этого будет еще пакет мер принят еще 15 апреля, связан
ными с ресурсниками. Ресурсники должны 15 апреля сформировать 
свою повестку, как они будут поддерживать те отрасли, которые по
пали сейчас в эту ситуацию по отсрочкам платежей, и т.д. И т.д. Мы 
ждем 15 числа, они должны тоже сформировать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:43:29. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Константин Борисович! Пожалуйста, Антон Василье
вич Романов, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:43:32. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемый Константин Борисович, я задам сегодня вопрос, 
который сегодня лежит немного не в той плоскости, в которой рас
сматривается о предоставлении льгот и поддержки мер, а на эту же 
тему, только в другом направлении. В свое время мы в области дава
ли очень много льгот и преференций различным организациям, в том 
числе вертикально интегрированным компаниям, в том числе и ре
сурсодобывающим организациям. Может быть, они там наработали 
хорошую подушку безопасности, то есть получили достаточное ко
личество прибыли. Может быть имеет смысл на рабочем штабе рас
смотреть, пересмотреть эти льготы и которые из них как-то конвер
тировать платежи в бюджет. Или помощь соответствующую во вне
бюджетные фонды, то есть получить дополнительные меры под
держки. Это первый вопрос и второй вопрос, он наверно нас всех ин
тересует сегодня: какое решение было принято на штабе о продлении 
режима самоизоляции?

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:44:38. Речь 2 мин 41 сек

Антон Васильевич, спасибо за вопрос, не знаю с какого начать, 
наверно с крайнего, как Вы задали. Вот я сейчас стою, выступаю пе-
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ред вами, а там идет штаб. У нас постоянно идет диалог с медицин
ским сообществом по поводу того, что это важно, это опасно, а эко
номический блок говорит: а давайте мы запустим большее количе
ство отраслей сегодня пустим в экономику. И у нас вот этот постоян
но баланс, я понимаю сегодня здесь, баланс нарушен в сторону ме
дицины и соответственно я не могу сейчас вам здесь сказать, что они 
примут. Вот, конечно, хотя поступают сегодня предложения от мэров 
наших поступают предложения: открыть спа-салоны, парикмахер
ские, где на самом деле нет большого скопления количества людей. 
Как сегодня у нас в зале, но при этом мы им почему-то запрещаем 
работать. Разумно, разумно, но вот здесь диалог с медицинским со
обществом, на сколько это опасно? Мы и так, я еще раз вам об этом 
говорю, решили о 24 направлений, больше дали возможность рабо
тать сегодня бизнесу, поверьте, это было не легко. Ответить на тот 
вопрос, который касается бизнеса, которому давали какие-то льготы 
и преференции. А можете назвать какую-то организацию, которую 
можно было пересмотреть, которая на сегодняшний день находится в 
отличном финансовом состоянии и в хороших экономических усло
виях сегодняшнего дня? И вот честно, я затрудняюсь.

РОМАНОВ А.В.
А если ОПЕК примет решение соответствующее положитель

ное, то у нас наверно такие организации появятся.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Антон Васильевич, Антон Васильевич! Если ОПЕК сегодня 

Мексику докрутят в плане, если они тоже подпишут пакет и мы 
начнем работать, то безусловно цена на нефть поднимется и для Рос
сийской Федерации это будет плюс. Если рассматривать отдельно 
Иркутскую область, то мы же понимаем, что наш производитель 
нефти попадет в эти квоты ограничительные или не попадет. Если он 
попадет в ограничительные квоты, то от того, что цена поднимется 
на нефть, она абсолютно для нашего бюджета никак не скажется. 
Вот. Поэтому будем ждать, смотреть, конечно, и надеется на лучшее, 
согласен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:47:19. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо! Пожалуйста, Андрей Семенович Маслов, ваш вопрос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 13:47:21. Речь 2 мин 7 сек

Да, да, уважаемый Константин Борисович, вопрос от Ассоциа-
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ции многодетных семей, таких как «Берегиня», «Мамочки, папочки», 
их вопросы из социальных сетей. Я нисколько не сомневаюсь, что 
наши уважаемые депутаты социальные сети не читают или читают, 
людям важно чтобы их проблемы слышали и озвучивали на таких 
площадках, как Законодательное Собрание Иркутской области. Вот 
несколько картинок о реальных, бытовых ситуациях. Очень многие 
родители потеряли работу либо сидят в отпусках без содержания. 
Позвонил мужчина из Иркутского района, трое детей, его самого ра
ботодатель отправил в отпуск без содержания. Обращался в соцза
щиту, но там ему не помогли. На учет в службу занятости не встать, 
формально не уволен. А увольняться из-за пособия по безработице в 
1600 - 1800 глупо. Вторая картинка. Детей много все сидят в кварти
ре или в доме 5 - 7 - 9  человек. Легко можно принести заразу, тогда 
вся семья под угрозой, а масок, перчаток и антисептиков нет. Типич
ная ситуация, Иркутск, семья с пятью детьми, мама очень пережива
ет из-за вируса, при этом купить маски, антисептики купить не мо
жет нигде. Поэтому в соцсетях предлагают многоразовые маски по 
цене 150 - 200 рублей либо по спекулятивной цене 40 - 50 рублей за 
маску. Для семьи из 7 человек - это очень дорого.

Третья картинка (я заканчиваю), есть проблема в регулирова
нии материальной поддержки. Звонила женщина из Слюдянского 
района, четверо детей, работала поваром, сейчас дома. Без ее зарпла
ты семье очень трудно. Пыталась получить 25 тыс. регионального 
маткапитала, есть в Иркутской области такая мера, но ей отказали. 
Так как ребенку уже 4 года, а мера распространяется на детей с 2017 
года рождения и младше. Во-вторых, использовать их можно только 
на улучшение жилищных условий, например, ремонт, 5 тыс. рублей 
гарантированных из федерального бюджета ей тоже не положены, 
потому что младшему больше трех лет. Вот такие предложения. 
Многодетным семьям нужно дополнительная поддержка, для тех, кто 
потерял работу, компенсация зарплаты, пособия на каждого ребенка. 
Многодетным выдавать наборы из масок, перчаток и антисептиков 
бесплатно за государственный счет. Спасибо. Прокомментируйте, 
пожалуйста.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:49:28. Речь 0 мин 56 сек

Трудно соцсеть комментировать, но тем не менее. Президент 
буквально позавчера расширил пакет мер поддержки как раз семьям 
с детьми. Мы ждем постановление Правительства, где эти меры уже 
будут приняты и четко регламентированы. И как это будет принято, 
как это из Послания Президента услышал, там как раз это говорят 
дети там до трех лет, расшивается этот пакет до детей совершенно
летнего возраста. Поэтому здесь будет помощь. Но то что касается 
масок, да Вы здесь справедливо сказали, соцсети: Вы здесь озвучили
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справедливо, через соцзащиту мы стараемся максимально, бесплатно 
раздавать маски, средства защиты как раз малообеспеченным слоям 
населения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:50:24. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо Андрею Семеновичу Маслову за вопрос, а то действи
тельно глаза устают читать на маленьком экране, Андрей Семенович 
помог нам прочитать. В следующий раз, Андрей Семенович, подска
жите нам, где нам можно прочитать, какой из обозначенных вопро
сов был решен, каким способом был решен, чтоб точно также довели 
до своих избирателей, до всех жителей Иркутской области. Каким 
путем решать правильно обозначенную вами проблему. Вот если 
узнали какую то истину, ну тогда расскажите нам и мы на Депутат
ском штабе доведем ее до всей многочисленной армии депутатов и 
подскажем, каким путем идти в это непростое время. Спасибо, Кон
стантин Борисович, за ответ. Пожалуйста, Александр Сергеевич Бе
лов, ваш вопрос.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной 
деятельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:51:17. Речь 0 мин 58 сек

Константин Борисович, добрый день! В продолжении ряда 
коллег своих, которые уже спрашивали, скажу следующее. Есть в 
том, что Вы рассказывали и докладывали, самая действенная наверно 
мера социальной поддержки для самых малообеспеченных граждан - 
это постановка в центр занятости, сумма, которая озвучена, 12100 
рублей, это конечно не 1600, которые на сегодняшний день фигури
руют, но есть достаточно большое количество обращений от жителей 
округа восьмого, где я депутат, что сложности с постановкой, именно 
с волокитой административной, что в этом отношении? Какие то ре
шения принимаются? Может быть Минтруда получило какие то ука
зания ужесточить этот процесс? Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:52:15. Речь 0 мин 16 сек

Нет, минтруд получил только указания более мобильно и каче
ственней оказывать услуги населению. Других указаний для Минтру
да не было. Давайте мы разберемся в данном вопросе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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Пожалуйста, вопрос, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:52:33. Речь 2 мин 14 сек

Константин Борисович, пособие по безработице, касающееся 
по верхней планке МРОТа, мне показалось или на вашем слайде бы
ло 12103 рубля, рассчитывал на 12130 (я просто вот точно не увидел 
в слайде была сумма такая), это был первый вопрос. Второй вопрос: 
у нас есть МРОТ на северах есть, скажите, на северах то как у нас 
будет? По какой планке мы идем? 12130? Накрутки все будут?

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:54:47. Речь 1 мин 5 сек

Конечно.

ГАСЬКОВ А.Ю.
И второй вопрос связанный: по социальным взносам бизнеса - 

от 30 до 15, разница будет считаться от какого МРОТа? Который есть 
на севере? Или федерального МРОТа?

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Точно также с диференсацией

ГАСЬКОВ А.Ю.
Возможно несправедливо.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Там же больше получают.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Зато разница меньше получается. И крайний вопрос, который 

сегодня озвучил Кобзев, касающий регоператоров. Они знают какие 
он будет делать послабления по платежам, я хочу сказать, что сего
дня уже платежей нету, первое, у регоператоров, вчера упали на 30 
%, то есть через 3 дня регоператоры встанут. Как будем вывозить два 
раза в сутки мусор, я не знаю, это первый вопрос. Второй, я не слы
шал ничего по управляющим компаниям, которые тоже находятся 
(непонятно) постоянного, как будут выживать электрики, сварщики и 
все остальное. Никакой поддержки я не вижу. Я рад, конечно, за 
крупные предприятия, «Труд», все остальные, но это касается всех, 
каждого жителя касается, которые находятся в режиме самоизоля-

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:52:31. Речь О мин 1 сек

92



ции, все пользуются услугами управляющих компаний ... ничего не 
слышу...

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Вы имеете в виду, что управляющие компании сегодня не ра

ботают?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Работают, конечно работают, а мер поддержки нету, а доходы 

управляющих компаний от жителей. Жители перестали платить.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Вы ставите вопрос тогда, что мы делаем для каждого гражда

нина Иркутской области для того, чтобы его доход на сегодняшний 
день не упал.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Естественно, и что бы он еще заплатил за ЖКХ, вы говорите 

про ресурсы, я вам говорю про компании.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Александр Юрьевич, вопрос у вас, конечно, такой достаточно 

обширный, да, безусловно, мы... это Вам так же могут сказать торго
вые сети и те, кто работают на услуги населения, что потребитель
ские свойства населения упали, и при чем они упали не из-за этого, я 
подчеркну не за эту неделю, а гораздо раньше. Поэтому вот мы все 
вместе с вами придумать так, чтобы наши с вами граждане и жители 
Иркутской области получали высокую заработную плату и у них бы
ла возможность спокойно заплатить за все услуги, которые они по
требляют. А да ....

ГАСЬКОВ А.Ю.
Константин Борисович, Вы знаете что жители в первую оче

редь будут платить за медикаменты, продукты питания, потом уже за 
коммунальные платежи.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Ну давайте в каждой категории есть нуждающиеся, есть меры, 

которые приняты на правительственном уровне, и на региональном, 
поэтому если Вы считаете, что какая-то категория граждан сегодня 
выпала из этого, то мы ждем ваших предложений и рассмотрим.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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Пожалуйста, Ольга Владимировна, ваш вопрос.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:55:52. Речь 1 мин 19 сек

Спасибо, у меня тоже несколько коротких вопросов. Один да
же и не вопрос, поскольку Вы, Константин Борисович, его предвос
хитили про парикмахерские, про мастеров маникюра, вот предложе
ние все-таки внимательно посмотреть эту тему, потому что на мой 
взгляд изменив решение о режиме работы и усилив контроль за со
блюдением санитарно-эпидемиологического режима, в принципе эту 
проблему можно решить. Дело в том, что мы этих индивидуальных 
предпринимателей просто толкаем на неофициальное оказание услуг, 
это тоже чревато последствиями, мы же понимаем, что они могут 
вплоть до того, что они еще и пойдут куда-то к заказчику домой, или 
к себе приведут. Это тоже очень страшно. А в таких учреждениях 
очень легко соблюдать, на мой взгляд, режим дезинфекции и прочих 
мер предосторожности. Это первый момент. Далее, вопрос такого 
плана, планируется ли ввести режим ограничения передвижения 
внутри региона между муниципалитетами? Если да, то как? Для ко
го? Для каких категорий? И если нужно будет куда-то выехать, то 
что для этого необходимо при себе иметь? И сегодня в новостях 
прошла информация, что регионы принимают решение по оконча
нию учебного года досрочному, в частности Хабаровский край. Пла
нируется ли данная мера у нас в Иркутской области? Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:57:11. Речь 1 мин 5 сек

Спасибо за вопрос. Но сразу хочу сказать, что сейчас на штабе 
эти вопросы обсуждаются, вот. Но с Хабаровским краем нас сравни
вать достаточно сложно, у них немного получше ситуация с данной 
проблематикой, поэтому они такие решения и принимают, вот. Опять 
же возвращаясь к тому, вот если Вы мою позицию хотите, то я бы 
расширил список 24, расширил бы больше, но здесь я не могу согла
ситься с медицинским сообществом. Если Вы хоть раз за этот период 
зашли в торговые сети, зашли где еще разрешено ведение сегодня 
хозяйственной деятельности, вы заметили, что не все соблюдают ме
ры предосторожности, но вот, если бы они соблюдали, то можно бы
ло бы эти отрасли вводить все больше, больше в нормальные жиз
ненные циклы, но, к сожалению, вот так происходит. Ограничение 
между муниципальных, региональных, такого нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:58:16. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Константин Борисович. Пожалуйста, Кузьма Романо
вич.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:58:17. Речь 1 мин 20 сек

Спасибо, Александр Викторович. Константин Борисович, ну 
мы внимательно прослушали Ваш доклад, в принципе, многое дела
ется, но ничего не услышали про подготовку проведения посевной 
компании. В советское время создавали штабы по проведению ком
пании большой. В этом году, конечно, ситуация у нас не простая. 
Хочу вам сказать, что сегодня ни рубля сельхозтоваропроизводители, 
фермеры, сельхозорганизации не получили по несвязанной поддерж
ке, а это деньги, которые идут на приобретение горюче-смазочных 
материалов, семян, минеральных удобрений и т.д. Просим бы взять 
под контроль эту ситуацию, и, конечно, не затягивать, через неделю 
уже выйдут в поля, а денег до сих пор не получил. И то, что Наталия 
Вениаминовна говорит, что мы не готовы отдать, то получается надо 
минсельхоз смотреть, что они там делают. Это один вопрос.

И второй вопрос. Мне кажется, что по сельской торговле надо 
как-то разрешать вопрос, потому что у нас в поселке Усть- 
Ордынском не такие большие потоки в магазины, чтобы их сегодня 
закрывались, потому что продавцы сегодня без работы остаются, 
люди, которые связаны с обслуживанием, тоже без работы, денег не 
получают, доходов нет. Мне кажется, что тут надо было дифферен
цированно подойти, посмотреть крупные торговые центры, возмож
но там, где потоки большие, можно приостановить работу, такие ма
ленькие магазины, которые торгуют не только продовольствием, 
надо подумать и каким-то образом дать им возможность работать. 
Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:59:38. Речь 0 мин 44 сек

Спасибо за вопрос, обязательно, то, что я слышал, то, что зада
вали вопрос Наталии Вениаминовне, по сельскому хозяйству, оно у 
нас как раз из того вида разрешенной деятельности, на сегодняшний 
день ее никто не приостанавливает. Все лимиты бюджетного обеспе
чения доведены до министерства сельского хозяйства. Будем разби
раться, да, в чем причина. А то, что касается магазинов. Да, тоже 
услышал, хотя они, по-моему, должны работать спокойно, потому 
что есть перечень товаров первой необходимости и все продоволь
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ственные товары там озвучены. Они могут там работать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:00:22. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Константин Борисович, пожалуйста, Дмитрий Генна
дьевич, ваш вопрос.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:00:23. Речь 0 мин 42 сек

Спасибо, Александр Викторович, Константин Борисович, но 
вот действительно я вижу, что Вы за расширение списка, тех пред
принимателей могут работать. Вот еще один пункт, где отсутствуют 
массовое скопление людей, предполагается индивидуальный пери
од... Предполагает смысл работы индивидуального порядка - это 
фитнес-центры, спортивные залы, где возможны индивидуальные за
нятия, трансляция в интернет и т.д. Есть возможность рассмотреть, 
изменить механизмы и включить эту группу туда? При соблюдении, 
конечно, строгих условий.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:01:04. Речь 0 мин 54 сек

Давайте включим. Вопрос как мы включим и пропишем только 
как через онлайн консультации, также как мы разрешили сегодня, да, 
общепиту это делать, только в том случае, если они занимаются до
ставкой на дом. Ну давайте, я еще раз говорю, это вопрос с медика
ми, то есть мы будем решать потихоньку. Я конечно за открытие, но 
Вы поймите, я не могу не согласится с медицинским сообществом, 
если мы здесь баланс с вами не выдержим, но всякое может быть не
хорошее развитие событий. Везде должен быть баланс, очень четкий. 
Да, обязательно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:58. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, Ольга Николаевна, ваш вопрос.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:01:59. Речь 1 мин 37 сек
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Спасибо. Константин Борисович, у меня такой вопрос, какова 
сегодня реальная ситуация на рынке труда? Я недавно прочитала 
пресс-релиз Правительства Иркутской области, где говорилось, что 
численность зарегистрированных безработных на второе апреля 14,6, 
ой, двенадцать тысяч, почти тринадцать человек, что на 14,6 % 
меньше уровня прошлого года. А уровень регистрируемой безрабо
тицы 1,1 %, что на 0,2 % меньше уровня прошлого года. Я считаю, 
что некорректно сегодня такие цифры озвучивать. И Игорь Иванович 
в своем выступлении сказал, что дополнительно высвободилось око
ло 2 000 человек. Вот мои коллеги уже отмечали, что процедура 
слишком сложная постановки в центр занятости на учет. И я вчера 
смотрела, действительно нет на сайтах везде в центрах занятости, ка
кие документы нужно собирать сразу, тем более, что мы находимся в 
периоде самоизоляции, больше 100 метров мы не можем двигаться, 
так сказать. Но надо, наверно, сегодня в online-режим переводить, 
где люди должны иметь возможность встать на учет, тем более под
держка она существенная сегодня, можно было этих работников 
встать на учет и получать минимальную плату. 2000 высвободилось, 
за это время очень уже много, спасибо. И реальную ситуацию пожа
луйста вот

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:03:36. Речь 0 мин 36 сек

Так, хорошо, обязательно давайте мы обновим эту позицию и 
попросим минтруд наш, чтобы они дали информацию сегодняшнего 
дня, вот. И наверняка там те, наши жители Иркутской области, те, 
которые работали неофициально. Да, они сегодня приходят в центр 
занятости. Президент сегодня расширяет эту позицию, мы дождемся, 
и наверняка тогда здесь в официальной части будут более правиль
ная картинка.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:04:12. Речь 0 мин 23 сек

И довести информацию до предпринимателей, что есть такая 
мера поддержки как субсидия, на... Чтобы они принимали людей на 
какие-то работы, общественные какие-то предоставляют им, но 19 
тыс. - это существенная помощь для предпринимателей, но (непо
нятно) во всяком случае очень мало.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Хорошо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:35. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Константин Борисович. Пожалуйста, Виктор Леони
дович Побойкин, ваш вопрос.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:04:37. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемый Константин Борисович, у меня вопрос, а скорее не 
вопрос, а предложение. У нас есть утвержденный порядок передви
жения лиц, находящихся на самоизоляции. И сейчас у нас начинается 
дачный сезон, а, собственно, та категория лиц, которая обязана изо
лироваться, это люди старше 65 лет, они у нас относятся все-таки к 
категории законопослушным гражданам, в большинстве своем. Се
годня для того чтобы доехать до своего приусадебного участка, явная 
проблема есть. Предложение: внести в каком-то виде предложение 
утверждения передвижения в какой-то порядок, если это возможно.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:05:42. Речь 0 мин 44 сек

Виктор Леонидович, но ограничений никаких нет.

ПОБОЙКИН В.Л.
Понятно, Константин Борисович, что на территории Иркутской 

области - это не так ярко выражено. Это более выражено в централь
ной России, в Москве. Но вопросы от людей.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Я согласен, сейчас же больше тех, кто на штабе присутствует, 

больше опасений вызывают наши праздники, но или не праздники, 
праздниками их не назовешь, родительский день. И представьте как 
сегодня, когда этот день наступит, как люди будут передвигаться, 
как решить вопрос, который требует Роспотребнадзор, главврач, чтоб 
решить вопрос, чтобы все было безопасно. И людям мы не можем в 
общем-то запретить это тоже. И вот как решить? Подсказывайте, по
могайте. Я, допустим, пока растерян.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:26. Речь 0 мин 5 сек
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Хорошо, Константин Борисович будем думать, будем направ
лять предложения в рамках работы оперативного штаба. Пожалуй
ста, Степан Сергеевич Франтенко, ваш вопрос.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области и 

ВОПРОС: Время: 14:06:31. Речь 2 мин 30 сек

Константин Борисович, хотел бы присоединиться и дополнить 
вопрос от Кузьмы Романовича по сельскому хозяйству, потому что 
начинается посевная. Это и так крайне сложный период и каждый 
год, скажем так, были сложности. Сейчас крайне непонятно ситуация 
как будет развиваться, и большинство крупных компаний запаслись 
и семенами и ГСМом, но, скажем так, у крестьян поменьше есть про
блема. Особенно она встает с тем, что все ресурсы также подорожа
ли. Это и семена, это и удобрения. Министерство сельского хозяй
ства в свое время заявляло, что мы хотим увеличить там внос удоб
рений до 19 ц/га, хотя у нас это, если честно в два раза меньше. По- 
хорошему, надо 30. Понимаю, что ситуация сложная, но если оста
вить без внимания сельхозсектор, то т.к. Стоимость ГСМа увеличит
ся, действительно, кушать будет нечего, харчей... Подорожают, а так 
как климат у нас непредсказуемый, наши коллеги в Тулуне до сих 
пор в сельском хозяйстве разгребаются и даже не знают, как выхо
дить в поле-то там. Очень большие риски. Больше как просьба, крик 
души. Все-таки не смотря на все сложности в эпизодической ситуа
ции, рассмотреть сельское хозяйство и оказать помощь, тем более 
сейчас начали плотно работать над тем, чтобы проводить коопера
цию между малым, средним и большим бизнесом. Вот в связи со 
всеми этими ограничениями мы до сих пор не можем начать скупать 
там молоко у населения, ставить свои пункты сбора молока, которые 
уже собирались делать. Просто поставщик не поставляет это обору
дование. В связи с этим просьба такая, уделить внимание, особенно 
на период посевной, ну и уборочной. Семена, а основное - это ГСМ. 
Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:09:01. Речь 0 мин 19 сек

Хорошо, услышал. Просто пока не могу понять. Вы же довели 
финансирование министерству сельского хозяйства. Им что не хвата
ет денег на сегодняшний день на ваш взгляд?

ФРАНТЕНКО С.С.
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На мой взгляд, сейчас, в связи с тем, что какие повышения бы
ли...

ЗАЙЦЕВ К.Б.
То есть денег не хватает? Нужно увеличить финансирование 

сельского хозяйства. Правильно я понял?

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области и 

ВОПРОС: Время: 14:09:20. Речь 0 мин 13 сек

Я сказал бы «да». Потому что ГСМ подорожал, семена подо
рожали.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:09:34. Речь 0 мин 18 сек

Давайте обсуждать. Мы внесем законопроект, я полагаю на 
майскую сессию, Вы скажете, с какого направления забрать и в сель
ское хозяйство отдать.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области и 

ВОПРОС: Время: 14:09:51. Речь 0 мин 57 сек

Просто помню на нашей коллегии, когда Илья Алексеевич вы
ступал, на Правительственном часе при встрече с Губернатором, он 
сказал, что у него все входящее сырье подорожало на 40 %. У нас 
шрота, премиксы, витамины и т.д. на 20 %, 25 - 30 % некоторые по
зиции. Масложиркомбинат в такой же ситуации. Ну а все остальные 
переработчики точно то же самое. Точно та же самая картина и в 
кормах, та же самая картина и в семенах. Своих сортов у нас почти 
что нет, потому что используем мировой опыт. Корма тоже, витами
ны не производятся в России, а то что производится, к примеру ме
тионин, грубо говоря добавка, как это правильно сказать то. Да она в 
России производится, но она всех больше подорожала, потому что 
торгуется по бирже, доллар вырос - все выросло, они на экспорт от
правили. Аминокислота.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:10:48. Речь 0 мин 6 сек
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Хорошо, Степан Сергеевич, будем думать, как выходить из 
этого сложного положения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:10:54. Речь 1 мин 26 сек

Константин Борисович, на один вопрос еще хотел обратить 
ваше внимание. Мы несколько раз на комитет рассматривали вопрос 
о предоставлении бесплатного проезда по дачным маршрутам через 
электронные проездные билеты, и такое решение о введении элек
тронных проездных билетов даже было принято и издано постанов
ление Правительства 140-пп от 11 марта. Но в связи с ситуацией ко- 
ронавируса, т.к. необходимость выдачи поездных билетов как раз 
группе риска, это пожилые люди, да, могла спровоцировать риск за
болевания, данное постановление по электронным билетам было от
менено. Но я надеюсь на лучшее, что мы все-таки пандемию пережи
вем и к этому вопросу уже в летний период вернемся. Так как проце
дура изготовления самих проездных билетов и их оформления требу
ет времени, т.е. взять на контроль этот вопрос, и как только результа
ты по заболевшим будут снижаться, этот вопрос наиболее быстро 
привести в работу, чтобы люди к концу года, хотя бы дачного сезона 
смогли воспользоваться электронными проездными, потому что это 
также завязано с теми участниками рынка, которые организуют эти 
перевозки. Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:12:20. Речь 0 мин 8 сек

Хорошо, обязательно. Этот хороший механизм электронный 
билет, он и учет хороший и так далее, поэтому понимается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:29. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Александр Алексеевич, ваши предложения.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:12:31. Речь 2 мин 48 сек
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Я вот неделю назад к вам тогда обращался (говорят одновре
менно, не разборчиво).

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:15:19. Речь 1 мин 4 сек

Мы вас включили сразу же, Вы в субботу мне звонили, в суб
боту и включили.

ВЕПРЕВ А.А.
Я хочу вернуться к средствам еще раз индивидуальной защиты, 

чтоб все понимали. Предприятие должно заполнить декларацию о 
соблюдении требований. Мы ее заполнили, да. Но учитывая вот 
масштабы предприятия, мне на смену коллективу надо 48 000 масок, 
если по нормативу брать, по две, по классике. Поэтому проблема 
действительно очень острая. Мы ее сами решаем. Мы приступили за 
неделю до, скажем так, возможности начать работать, организовали 
производство, делаем. Вот сейчас АН-12 в Благовещенске партию 
масок забирает. Мы сами договариваемся, но мы должны понимать, 
месяц будет продолжаться таким темпом, мы должны обеспечить, 
если нет, тогда я должен остановить определенные участки, потому 
что проблема.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Я понимаю, о чем Вы говорите.

ВЕПРЕВ А.А.
Вот эту проблему надо решать. Я вношу предложение. У нас 

есть предприятия, которые могли бы эту работу на региональном 
уровне делать?

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Вы имеете в виду пошив масок?

ВЕПРЕВ А.А.
Пошив масок. Конечно, конечно, потому что в таких масшта

бах, 50 тыс. то сложно распределить, да? Поэтому надо вот эту зада
чу решать. Надо давать поручения Правительству.

И второй момент - на что хотел бы обратить внимание. Чтоб 
Роспотреб...

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Давайте дайте, сколько вам на предприятие надо, мы вам про

дадим.
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ВЕПРЕВ А.А.
(Смеется). Вы знаете сейчас АН-12 отправил, около 800 тыс. 

масок заберем, потому что уже все...

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Мы можем вас вывести на поставщика, у которого мы покупа

ем и напрямую вы заключите контракт и будете получать. Выведем 
вас на этого поставщика, есть он.

ВЕПРЕВ А.А.
И второй вопрос, хотелось бы, что от Роспотребнадзора опера

тивно поступала информация по зараженным. Очень это важно. Вот 
смотрите, у нас пример по пяти поликлиникам. Пока мы это все рас
кручиваем, мы точно не знаем. Медсанчасть ИАПО, кто попал в эту 
зону? Значит, там есть понятие «медицинская тайна», они не говорят 
об этом, но понимая масштабность коллектива, такую плотность, там 
это сразу может привести к серьезной беде. И чтоб Роспотребнадзор 
сразу оперативно вот эту информацию представлял.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Ну хорошо.

ВЕПРЕВ А.А.
Вот обратите на это внимание.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Насколько я понимаю, мы на штабе ее все время озвучиваем и 

в средства массовой информации даем ежедневно.

ВЕПРЕВ А.А.
Вот десять на подозрении, это не значит, что паниковать.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Нет, конечно. Если это подозрение, ну вот Александр Юрьевич 

как доктор скажет, что это не значит, что они... Вы знаете, мы же 
столкнулись не только с медицинской тайной, да, мы еще столкну
лись с тем, что есть персональные данные, которые мы тоже не мо
жем использовать, к сожалению. И получился какой-то замкнутый 
круг. Но все это, на мой взгляд, исходит из того, что у нас с вами не 
чрезвычайная ситуация. Если бы была чрезвычайная ситуация, дру
гие бы, наверное, юридические механизмы действовали, мы бы соот
ветственно по-другому принимали решения. А у нас режим повы
шенной опасности. И они как бы вот эти вещи... Когда это закончит
ся, вот я уже говорил. Наверное доктора лучше скажут. Оно, может 
быть, сегодня прям закончится. Может такое? Нет? Вот Александр

103



Юрьевич говорит «нет».

ВЕПРЕВ А.А.
(Смеется). Судя по такой динамике мы должны готовиться. 

Надо упреждающие действия по локализации, да? Без паники, но вот 
эта информация должна быть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:23. Речь 4 мин 20 сек

Уважаемые депутаты, пожалуйста еще вопросы к Константину 
Борисовичу. Вопросов нет. Уважаемые коллеги, хоть и вопрос назы
вается «О мерах по поддержанию экономической стабильности в 
Иркутской области в связи с угрозой распространения новой корона- 
вирусной инфекции» мы невольно много раз возвращались к вопросу 
соблюдения режима повышенной готовности и много предложений 
ваших хороших звучало сегодня. Чтобы это воплотилось и приобре
ло какие-то очертания, еще раз напоминаю вам о том, что у нас заве
ден специальный почтовый ящик для всех ваших предложений. 
Направляйте, мы будем обобщать и будем ежедневно, дозированно, 
порционно, но упрямо выносить их на ежедневные, даже два раза в 
день поводятся заседания оперативного штаба, потому что много 
звучит идей правильных, но надо добиваться, чтобы нас услышали. 
Это первое, что хотел обратить внимание. А второе. Ну вот, Кон
стантин Борисович, работа все-таки предстоит большая, потому что 
завершились сегодня... Правительственный час на эту тему, да и мы 
специально делали этот Правительственный час на внеочередной 
сессии, чтобы иметь возможность уже на очередной сессии принять 
какие-то нормативно-правовые акты, одобрить их депутатским кор
пусом, чтобы еще было время послушать наши назидания и настав
ления. Хорошо, что уже некоторые инициативы исполняющего обя
занности Губернатора зашли уже в Законодательное Собрание. Бу
дем их рассматривать в самом... Успевать будем на ближайшую сес
сию, вот, что я хотел сказать. Но тем не менее работа предстоит еще 
большая. Константин Борисович, малый бизнес жаждет услышать 
очень конкретные меры поддержки, очень ощутимые, и мы понима
ем трудности бюджета, но и мы должны понять трудности, которые 
сейчас возникают у малого бизнеса. Здесь Вы, кажется, не сказали 
самую ключевую мысль, Вы много раз ее повторяли на оперативном 
штабе, и я хочу, извините на алаверды эту мысль продолжить. Сего
дня дана отсрочка по налогам на шесть месяцев. А значит не насту
пает завтра ответственности, налоговой ответственности, необходи
мости осуществления платежей. А значит у нас есть время вдумчиво 
и детально проработать вопросы поддержки, возможно там каких-то 
снижений, уменьшений именно налогового бремени, а не просто от
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кладывания этого платежа на шесть месяцев. Мне кажется эту мысль 
вот ее важно подчеркнуть, что от того что ничем не завершилась се
годняшняя наша... или какие-то не услышали они сигналы, импуль
сы, на нашем сегодняшнем Правительственном часе. И может быть 
даже еще мы не сумеем принять это за такой короткий период вре
мени какие-то ощутимые меры 15 апреля. Время есть на проработку 
этих вопросов. Потому, что не стоит налоговая кувалда, она не висит 
над малым бизнесом. И у нас есть достаточно много времени, чтобы 
ну что называется, малому бизнесу дать именно ощутимую государ
ственную поддержку со стороны вот и федерального и областного 
бюджета. Вот что я хотел... На что хотел обратить ваше внимание, 
коллеги.

Константин Борисович, если все, спасибо большое за то, что 
участвовали в сессии Законодательного Собрания.

Уважаемые депутаты, в секретариат поступило 2 парламент
ских запроса группы депутатов на имя временно исполняющего .... 
Идем в чрезвычайном темпе, Николай Степанович. Простите пожа
луйста, слово по вопросу 4 повестки дня предоставляется Труфанову 
Николаю Степановичу. Председателю комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти. Пожалуйста Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. — председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 14:20:42. Речь 3 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, президиум, Александр Викторович. Рас
пространение коронавирусной инфекции ставит перед нами серьез
ные задачи не только в сфере здравоохранения, но и в сфере эконо
мики. Что было сказано сейчас Константином Борисовичем предсе
дателем Правительства Иркутской области в своем, докладе.

В своих обращениях Президент России Владимир Владимиро
вич Путин неоднократно подчеркивал, что параллельно с эпидемио
логическими мерами, мы должны не допускать кризиса в экономике 
регионов. Кроме того, необходимо сохранять стабильность в соци
альной сфере.

Я благодарю всех за проявленный интерес к обсуждению дан
ной темы и хотелось бы подвести итоги сегодняшней работы.

В ходе обсуждения в рамках Правительственного часа «О ме
рах по поддержанию экономической стабильности в Иркутской об
ласти в связи с угрозой распространения новой коронавирусной ин
фекции».

Законодательное Собрание Иркутской области рекомендует 
Правительству Иркутской области в целях смягчения негативных по
следствий для отдельных отраслей экономики, категорий хозяйству
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ющих субъектов, в наибольшей степени пострадавших в связи с рас
пространением коронавирусной инфекции:

1) скоординировать деятельность исполнительных органов 
государственной власти и их взаимодействие с иными органами гос
ударственной власти, органами местного самоуправления, кредит
ными организациями, хозяйствующими субъектами по вопросам 
принятия оперативных мер для обеспечения устойчивого социально- 
экономического развития области в условиях распространения новой 
коронавирусной инфекции;

2) разработать комплекс информационно-разъяснительных ме
роприятий с субъектами малого и среднего предпринимательства, 
осуществляющими деятельность на территории региона по вопросам 
обеспечения устойчивого развития экономики Иркутской области в 
целом;

3) выработать предложения по мерам обеспечения устойчивого 
социально-экономического развития региона;

4) проработать следующие вопросы:
- предоставления субъектам малого и среднего предпринима

тельства отсрочки либо снижение или освобождение по уплате 
арендных платежей;

- снижения на 2020 год налоговых ставок по упрощенной си
стеме налогообложения с объектом «доходы» до 1 % и с объектом 
«доходы за минусом расходов» до 5 % для налогоплательщиков, 
осуществляющих деятельность в сфере туризма, предоставления гос
тиничных услуг, общественного питания, здравоохранения, образо
вания, культуры, индустрии развлечений, физкультуры и спорта, бы
товых услуг;

- снижения ставки по налогу на имущество для организаций - 
владельцев торгово-офисной недвижимости;

- введения моратория на оплату основного долга и процентов 
по микрозаймам субъектам малого и среднего предпринимательства - 
заемщикам микрокредитной компании «Фонд микрокредитования 
Иркутской области»;

- субсидирования и (или) предоставления микрозаймов с по
ниженной процентной ставкой субъектам субъектами малого и сред
него предпринимательства, некоммерческим организациям, осу
ществляющим деятельность в сфере туризма, гостиничного бизнеса, 
общественного питания, дополнительного образования, физкультур
но-оздоровительной деятельности и спорта;

- о реструктуризации кредитов, предоставленных из областно
го бюджета местным бюджетам.

Предлагается депутатам Законодательного Собрания Иркут
ской области принять информацию к сведению и поддержать всем 
фракциям. Оформить данное решение постановлением. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:50. Речь 0 мин 7 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.4/18)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Спасибо Николай Степанович. Голосуем за принятие поста
новления.

А, Александр Юрьевич, извините.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:23:57. Речь 0 мин 17 сек

Я бы еще хотел включить в перечень предприятий ЖКХ. В пе
речень предприятий которые отрасли, в том числе - туризм, гостини
цы и ЖКХ добавить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:13. Речь 0 мин 32 сек

Александр Юрьевич, проводятся комитеты, Александр Юрье
вич. В следующий раз просим Вас на комитетах дать поправки для 
того, чтобы мы могли своевременно их проработать, согласовать по
зицию, выслушать мнение профильного комитета, по предлагается... 
Ставлю на голосование вашу поправку. Включить... Сначала голосу
ем за принятие постановления за основу. Прошу проголосовать.

Принять проект постановления за основу

Время: 14:24:46
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:46. Речь 1 мин 15 сек

Повторите свое предложение, пожалуйста, Александр Юрье
вич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:26:01. Речь 0 мин 20 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.4/19)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

{Неразборчиво) Добавить, так сказать, где вот бытовые услуги 
и ЖКХ вот, сюда вот. (Не слышно). Б. (Не слышно). Да, да, который 
будет на упрощенке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:21. Речь 0 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, предложение депутата Гаськова ставлю на 
голосование.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:26:27. Речь 0 мин 12 сек

"Иркутскэнерго" - они все на НДСе, а все управляшки - они на 
упрощенке, и многие....

Ну понятно, только они малый, средний бизнес, конечно. 
Только их нужно перечислить тоже...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:40. Речь 0 мин 3 сек

Ставлю на голосование предложение депутата Гаськова.

Принять поправку к проекту постановления 
Время: 14:26:43
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  16. Против -  5. Воздержались -  4. Не голосовали -  5.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:43. Речь 0 мин 33 сек 

Решение не принято.
Уважаемые депутаты, ну проработаем предложение... Алек

сандр Юрьевич, и вернемся к этому вопросу. Предложение правиль
ное, будем поддерживать.

Голосуем проект постановления в окончательной редакции.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.4/20)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Принять постановление 
Время: 14:27:16
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:16. Речь 1 мин 2 сек

Решение принято. Уважаемые депутаты, в секретариат посту
пило 2 парламентских запроса группы депутатов на имя временно 
исполняющего обязанности Губернатора Иркутской области Кобзева 
Игоря Ивановича.

Первый запрос. «О негативных социально-экономических по
следствиях, связанных с пандемией коронавируса на территории Ир
кутской области» Депутатский запрос подписали депутаты: Маслов, 
Обухов, Бренюк, Романов, Хайдуков, Шевченко, Носенко, Шершнев, 
Белов. Вся фракция «КПРФ»

Есть что-то инициаторам запроса прокомментировать, сказать? 
Или ставим вопрос на голосование?

Пожалуйста, Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:28:18. Речь 0 мин 27 сек

Александр Викторович, уважаемые коллеги, подготовка запро
са связана с резким увеличением государственного долга Иркутской 
области до 20,4 млрд. С собираемостью налогов и сборов, с безрабо
тицей предполагаемой, с формированием резервного фонда, с реали
зацией государственной программы Иркутской области «О мерах по 
стабилизации обстановки». Прошу поддержать наш парламентский 
запрос все фракции Законодательного Собрания Иркутской области, 
спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:45. Речь 0 мин 43 сек 

Спасибо, Андрей Семенович.
Ставится на голосование ... или голосуем сначала. Хорошо, 

голосуем по отдельности.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.4/21)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Кто за то, чтобы направить парламентский запрос временно 
исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзе
ву Игорю Ивановичу и определить ответственным за работу по дан
ному парламентскому запросу комитет по бюджету, ценообразова
нию, финасово-экономическому и налоговому законодательству и 
комитет по собственности и экономической политике, а также (тут 
широкий круг вопросов) комитет по социально-культурному законо
дательству? Прошу проголосовать.

Направить парламентский запрос 
Время: 14:29:28
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:28. Речь 0 мин 31 сек 

Решение принято.
Также в секретариат второй запрос «О перечне системообра

зующих предприятий». Запрос вам роздан, и из инициаторов запроса 
желает кто-нибудь выступить?

Андрей Семенович, Вы нас просто завалили инициативами се
годня.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:29:59. Речь 0 мин 53 сек

Александр Викторович, я буквально тоже коротко. Вот, уважа
емые товарищи, речь идет в данном запросе об авторитете депутат
ского корпуса. Многие принципиальные решения сегодня, к боль
шому сожалению, принимаются без участия депутатов. Но вы сего
дня даже, Александр Викторович, обратили внимание и по замене 
докладчика и так далее никто не желает согласовывать с депутатским 
корпусом.

Разговор идет о перечне предприятий, включенных в феде
ральный список. Также вы знаете, что появился перечень предприя
тий, включенный в областной список. Ну и, к большому сожалению, 
это происходит без согласия с депутатами Законодательного Собра
ния. Вот в этом суть запроса. Зачитывать я его не буду. Тоже прошу 
поддержать все депутатские фракции данный парламентский запрос. 
Речь идет об авторитете депутатского корпуса, спасибо.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.4/22)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:52. Речь 1 мин 15 сек

Андрей Семенович, я упустил сказать, что данный депутатский 
запрос поддержали депутаты: Маслов, Обухов, Бренюк, Романов, 
Хайдуков, Шевченко, Носенко, Шершнев, Белов. Да этот депутат
ский запрос подписали поименованные депутаты.

Андрей Семенович, с удовольствием будем внимательно отно
ситься ко всем предложениям фракции КПРФ, если будет достаточ
ное время на проработку этих предложений. Очень сложно с голоса. 
Может быть вы правы и по сути, но форма с которой эти инициативы 
возникают внезапно не дают времени на должное осмысление ваших 
инициатив, но сейчас депутаты имеют возможность согласиться с 
вашей точкой зрения, с вашей позицией. Уважаемые депутаты, на 
голосование ставится вопрос - парламентский запрос в следующей 
формулировке.

Кто за то, чтобы направить парламентский запрос временно 
исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзе
ву Игорю Ивановичу и определить ответственным за работу по дан
ному парламентскому запросу комитет по собственности и экономи
ческой политике. Прошу проголосовать.

Направить парламентский запрос 
Время: 14:32:07
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  13. Против -  12. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:07. Речь 2 мин 41 сек 

Решение не принято.
Уважаемые депутаты, повестка заседания внеочередной сессии 

29(B) исчерпана. Какие будут замечания, предложения?
Следующая 29 сессия состоится 15 апреля. Уважаемые колле

ги, небольшое объявление о порядке проведения следующей сессии. 
Во исполнении указа временно исполняющего обязанности Губерна
тора Иркутской области № 59-уг от 18 марта 2020 года, доступ в зал 
заседаний на следующую 29 сессию будет ограничен. В зал заседа
ний будут допущены только депутаты Законодательного Собрания 
Иркутской области и докладчики по отдельным вопросам (каждый в 
свое время повестки дня). Остальные докладчики и приглашенные
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будут подключаться дистанционно. Прошу это учитывать при орга
низации работы организационному управлению.

Внеочередную 29(B) сессию Законодательного Собрания Ир
кутской области объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания
Иркутской области А.В. Ведерников
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